
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
27-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

19 февраля 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 19.02.2020 Время: 10:02:25 -  10:22:56

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Ведерников А.В.

8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

14. Крывовязый И.В.
15. Курбайлов М.М.
16. Левченко А.С.
17. Лобков А.В.
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18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Сумароков П.И.
32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д. Г.
34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.

социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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5. Кудрявцева Г.Ф.
6. Сокол С.М.
7. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Ленынина И.В.

6. Магомедов Т.Т.

7. Морохоева И.П.
8. Петров А.А.

9. Петрова О.В.

10. Семенова С.Н.
11. Шевченко С.С.

12. Шергин Р.Ю.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа
рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
исполняющий обязанности заместителя Председателя Прави
тельства Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
руководитель службы ветеринарии Иркутской области -  
главный государственный ветеринарный инспектор Иркут
ской области
заместитель прокурора Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:26. Речь 3 мин 45 с

Для регистрации присутствия, пожалуйста, установите в ло
жемент ваши карточки. Так, из 45 депутатов на данный момент 
присутствуют 34, кворум имеется. В сегодняшнем заседании Зако
нодательного Собрания принимает участие член Совета Федерации 
Федерального Собрания Брилка Сергей Фатеевич, главный феде
ральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного 
представителя Президента в Сибирском федеральном округе Абру
севич Андрей Михайлович, председатель Избирательной комиссии 
Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, начальник 
Управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ир
кутской области Петрова Ольга Викторовна, председатель Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Пет



РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ровна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
Игнатенко Виктор Васильевич, Уполномоченный по правам ребен
ка в Иркутской области Семенова Светлана Николаевна, исполня
ющий обязанности полномочного представителя Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Вик
торович, исполняющий обязанности заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области, исполняющие обязанности ми
нистров Иркутской области, президент Союза "Торгово- 
промышленная палата Восточной Сибири" Соболь Алексей Ивано
вич.

Итак, уважаемые коллеги, кворум для работы имеется. 27-я 
сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется 
открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Для ведения заседания необходимо избрать 
рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х 
человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количе
ственный состав прошу голосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Время: 10:06:10
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:11. Речь 0 мин 33 с 

Решение принято.
Персонально: Курбайлов Магомед Магомедович, Любенков 

Георгий Александрович, Шершнев Денис Павлович. Будут ли дру
гие предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за 
список кандидатов в целом. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:44
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:44. Речь 0 мин 26 с 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать также в количестве 

трех человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количе
ственный состав, прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:10
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:10. Речь 0 мин 30 с 

Решение принято.
Персонально: Красноштанов Антон Алексеевич, Крывовязый 

Иван Викторович, Битаров Александр Семенович. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список 
кандидатов в целом. Прошу проголосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:40
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:40. Речь 0 мин 17 с
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Решение принято. Так, рабочие органы избраны.

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:58. Речь 0 мин 9 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки.
Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предла

гаю принять проект повестки сессии за основу. Прошу проголосо
вать.

Принять проект повестки за основу 

Время: 10:08:07
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:07. Речь 0 мин 20 сек

Повестка принята за основу. Есть ли дополнения, замечания, 
предложения?

Да, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:08:27. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
прошу включить в повестку заседания сегодняшней сессии проект 
закона № ПЗ-639 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями по организации про
ведения в Иркутской области мероприятий по отлову и содержанию 
безнадзорных собак и кошек». Прошу поддержать. Назначить до
кладчиком по данному вопросу руководителя службы ветеринарии 
Иркутской области Шевченко Сергея Сергеевича.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:02. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые депутаты, прошу проголосовать за данное пред
ложение.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:09:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:07. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Вопрос включается в повестку сессии. Еще 
предложения будут? Предлагается проголосовать за повестку дня 
сессии с учетом прозвучавших предложений.

Принять повестку в целом 
Время: 10:09:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:34. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Повестка утверждена.
Начинаем работать по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области»
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3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-596 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-бЗЗ «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областными госу
дарственными полномочиями по определению персонального состава и обеспече
нию деятельности административных комиссий» (второе чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-634 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областным госу
дарственным полномочием по определению перечня должностных лиц органов 
местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы об администра
тивных правонарушениях, предусмотренных отдельными законами Иркутской об
ласти об административной ответственности» (второе чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-616 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» 
(второе чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-631 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрез
вычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» 
(второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-636 «О гражданской обороне в Иркут
ской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-63 5 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными об
ластными государственными полномочиями в области противодействия корруп
ции» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-642 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 39 Закона Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных 
званиях Иркутской области» (второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-632 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по хранению, комплектованию, учету и использо
ванию архивных документов, относящихся к государственной собственности Ир
кутской области» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-531 «Об ограничении розничной про
дажи бестабачной никотиносодержащей продукции, электронных систем доставки 
никотина, жидкостей для электронных систем доставки никотина на территории 
Иркутской области» («Об ограничении розничной продажи электронных систем до
ставки никотина, жидкостей для электронных систем доставки никотина на терри
тории Иркутской области»)» (второе чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-550 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки 
по оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» («О внесении изменения в Закон Иркутской области «О 
форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого по
мещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение)
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14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-644 «О порядке использования средств 
областного бюджета для осуществления переданных полномочий Российской Феде
рации в сфере охраны здоровья граждан» (второе чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-645 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (второе чтение)
16. Депутатский час «О модернизации первичного звена здравоохранения в Иркут
ской области»
17. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2019 год»
18. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Со
брания Российской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области Брилки С.Ф. за 2019 год»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-643 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-628 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» (второе чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-624 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации промышленной политики в 
Иркутской области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-655 «О внесении изменения в приложе
ние к Закону Иркутской области «Об определении пределов нотариальных округов 
в границах Иркутской области, количества должностей нотариусов в нотариальном 
округе, материально-техническом и финансовом обеспечении государственных но
тариальных контор»(первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-585 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое 
чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-654 «О внесении изменения в пункт 5 
части 5 статьи 11 Закона Иркутской области «Об организации проведения капиталь
ного ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркут
ской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 868839-7 
«О внесении изменений в статью 71(1) Федерального закона «Об образовании в 
Российской Федерации» (в части уточнения особенностей приема на целевое обуче
ние по образовательным программам высшего образования)
26. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области за 2019 год
27. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2019 год
28. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области за 2019 год
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29. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2019 год

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области»
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-596 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-бЗЗ «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областными госу
дарственными полномочиями по определению персонального состава и обеспече
нию деятельности административных комиссий» (второе чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-634 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областным госу
дарственным полномочием по определению перечня должностных лиц органов 
местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы об администра
тивных правонарушениях, предусмотренных отдельными законами Иркутской об
ласти об административной ответственности» (второе чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-616 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» 
(второе чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-631 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрез
вычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» 
(второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-636 «О гражданской обороне в Иркут
ской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-635 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными об
ластными государственными полномочиями в области противодействия корруп
ции» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-642 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 39 Закона Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных 
званиях Иркутской области» (второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-632 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по хранению, комплектованию, учету и использо
ванию архивных документов, относящихся к государственной собственности Ир
кутской области» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-531 «Об ограничении розничной про
дажи бестабачной никотиносодержащей продукции, электронных систем доставки 
никотина, жидкостей для электронных систем доставки никотина на территории 
Иркутской области» («Об ограничении розничной продажи электронных систем до
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ставки никотина, жидкостей для электронных систем доставки никотина на терри
тории Иркутской области»)» (второе чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-550 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки 
по оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» («О внесении изменения в Закон Иркутской области «О 
форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого по
мещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-644 «О порядке использования средств 
областного бюджета для осуществления переданных полномочий Российской Феде
рации в сфере охраны здоровья граждан» (второе чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-645 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (второе чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-639 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями по организации проведения в Иркут
ской области мероприятий по отлову и содержанию безнадзорных собак и кошек» 
(второе чтение)
16. Депутатский час «О модернизации первичного звена здравоохранения в Иркут
ской области»
17. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2019 год»
18. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Со
брания Российской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области Брилки С.Ф. за 2019 год»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-643 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-628 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» (второе чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-624 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации промышленной политики в 
Иркутской области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-655 «О внесении изменения в приложе
ние к Закону Иркутской области «Об определении пределов нотариальных округов 
в границах Иркутской области, количества должностей нотариусов в нотариальном 
округе, материально-техническом и финансовом обеспечении государственных но
тариальных контор» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-585 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое 
чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-654 «О внесении изменения в пункт 5 
части 5 статьи 11 Закона Иркутской области «Об организации проведения капиталь
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ного ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркут
ской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 868839-7 
«О внесении изменений в статью 71(1) Федерального закона «Об образовании в 
Российской Федерации» (в части уточнения особенностей приема на целевое обуче
ние по образовательным программам высшего образования)
26. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области за 2019 год
27. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2019 год
28. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области за 2019 год
29. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2019 год

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:56. Речь 0 мин 18 с

Вопрос № 1. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:10:14. Речь 0 мин 26 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета 
рассмотрены представления председателя Иркутского областного 
суда о назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти. Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 
три года на должность мирового судьи судебного участка № 11 
Куйбышевского района города Иркутска Балабанову Марию Алек
сандровну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:40. Речь 0 мин 18 с 

Вопросы, пожалуйста, к кандидату. Вопросов нет. Голосуем. 

ПОСТАНО- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Бала-
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ВИЛИ: банову М.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/9)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:10:58
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:58. Речь 0 мин 15 с

Решение принято. Пожалуйста, дальше.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:11:14. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий три года на должность мирового судьи судебного участка № 
45 Центрального района города Братска Зверькову Алену Олегов
ну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:29. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы к Алене Олеговне. Вопросов нет. Вопрос ставится 
на голосование.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
Зверькову А.О.
Время: 10:11:36
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:36. Речь 0 мин 14



сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/10)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Пожалуйста, следующая кандидатура.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:11:50. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий три года на должность мирового судьи судебного участка № 
66 Качугского района Коновалову Ирину Викторовну. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:04. Речь 0 мин 8 сек

Так, вопросы к Ирине Викторовне, пожалуйста. Вопросов 
нет. Ставим на голосование.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ко
новалову И.В.
Время: 10:12:12
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:12. Речь 0 мин 13 с 

Решение принято. Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:26. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий три года на должность мирового судьи судебного участка № 
108 Черемховского района Новикову Елену Геннадьевну. Прошу 
поддержать решение комитета.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/12)

Пожалуйста, вопросы к Елене Геннадьевне. Вопросов нет. 
Ставим на голосование.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Но
викову Е.Г.
Время: 10:12:45
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:45. Речь 0 мин 13 с 

Решение принято. Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:58. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий три года на должность мирового судьи судебного участка № 
89 города Тулуна и Тулунского района Полухину Юлию Валерь
евну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:12. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Юлии Валерьевне. Вопросов нет. 
Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области По
лухину Ю.В.
Время: 10:13:19
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:38. Речь 0 мин 7 сек
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/13)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:19. Речь 0 мин 14 с 

Решение принято. Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:13:33. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий три года на должность мирового судьи судебного № 31 города 
Ангарска и Ангарского района Сергеенко Маргариту Анатольевну. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:47. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Маргарите Анатольевне. Вопросов 
нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Сер
геенко М.А.
Время: 10:13:53
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:53. Речь 0 мин 17 с 

Решение принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправле-
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Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий семь лет на должность мирового судьи судебного участка № 
17 Свердловского района города Иркутска Повещенко Елену Вла
димировну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:25. Речь 0 мин 14 с

Пожалуйста, вопросы к Елене Владимировне. Вопросов нет. 
Голосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области По- 
ЛИ: вещенко Е.В.
(п. 1/14) Время: 10:14:39

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:39. Речь 0 мин 45 с 

Решение принято.
Давайте от имени Законодательного Собрания поздравим, 

пожелаем успехов. Эта значительная веха в вашей жизни, пусть 
она будет на благо жителей Иркутской области и во имя правосу
дия. Давайте поздравим, поаплодируем. (Аплодисменты).

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯ
ЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 3 сек

Так, переходим ко второму вопросу.

нии Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:14:10. Речь 0 мин 15 сек

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправле-
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нии Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:15:26. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, рассмотрев представление председателя 
Иркутского областного суда, комитет рекомендует привлечь к ис
полнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 64 
Иркутского района на период отсутствия мирового судьи сроком 
до одного года Сыроватскую Розу Равильевну - судью Ольхонско- 
го районного суда Иркутской области, пребывающую в отставке. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:49. Речь 0 мин 7 сек

Так, вопросы, пожалуйста, к Розе Равильевне. Голосуем.

ПОСТАНО- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
ВИЛИ: области Сыроватскую Р.Р.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/15)

Время: 10:15:56
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:56. Речь 0 мин 35 с

Решение принято.
Теперь уже и включая Розу Равильевну, уважаемые судьи, 

поздравляем вас с назначением, желаем вам неиссякаемого запаса 
энергии, крепкого здоровья, упорства, успехов в деле служения 
правосудию. Давайте ее раз поздравим, все-таки фемида. (Апло
дисменты).

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-596 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ

ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:31. Речь 0 мин 2 сек
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Так, спасибо. Третий вопрос.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:34. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, к проекту закона поступили поправки 
областной Избирательной комиссии. На ряду с техническим по
правками также приводятся отдельные положения областного за
кона в соответствие с федеральным законодательством.

На заседании комитета поправки рассмотрены, ободрены. 
Решение комитета: рекомендовать проект закона во втором (окон
чательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области для обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:02. Речь 0 мин 8 сек 

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:17:10
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:10. Речь 0 мин 20 с 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания. Голосуем, пожалуйста.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования
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(п.3/17)(п.3/17) Время: 10:17:30
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:30. Речь 0 мин 13 с 

Пожалуйста, 4-й вопрос.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-633 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ ПЕРСОНАЛЬНОГО СОСТАВА И 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ АДМИНИСТРАТИВНЫХ КОМИССИЙ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(о.4/18)

государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:44. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению в установленный 
срок к проекту закона поступила юридико-техническая поправка. 
Рекомендуем принять проект закона во втором (окончательном) с 
учетом таблицы одобренных поправок и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для об
народования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 6 сек 

Голосуем за принятие таблицы одобренных поправок. 

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:18:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:07. Речь 0 мин 19 с 

Поправки приняты.
Еолосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.4/19) Время: 10:18:26

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:26. Речь 0 мин 14 с 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-634 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ 
ПОЛНОМОЧИЕМ ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ ПЕРЕЧНЯ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ 
ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СО
СТАВЛЯТЬ ПРОТОКОЛЫ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ
НИЯХ, ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ОТДЕЛЬНЫМИ ЗАКОНАМИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:41. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, 5-й вопрос.

За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправле-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые коллеги, ко второму чтению поступили поправки 
технического характера. По результатам рассмотрения сформиро
вана таблица одобренных поправок. Решение комитета: рекомен
довать принять проект закона во втором (окончательном) чтении с 
учетом таблицы одобренных поправок и направить временно ис
полняющему Губернатора Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:02. Речь 0 мин 3 сек 

Голосуем за таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:19:04
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:04. Речь 0 мин 18 с 

Поправки приняты.
Голосуем за принятие Закона и направления на подписание 

для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 10:19:23
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

нии Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:18:43. Речь 0 мин 18 сек
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:23. Речь 0 мин 18 с 

Пожалуйста, 6-й вопрос.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-616 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
МИРОВЫХ СУДЬЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:41. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, в установленный срок к проекту зако
на поступила одна поправка.

Решение комитета: рекомендовать Законодательному Со
бранию принять проект закона во втором (окончательном) чтении 
с учетом таблицы одобренных поправок и направить временно ис
полняющему Губернатора Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:00. Речь 0 мин 4 сек 

Голосуем за таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:20:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:05. Речь 0 мин 27 с 

Решение принято.
Голосуем за принятие Закона Иркутской области «О внесе

нии изменения в часть 1 статьи 10 Закона Иркутской области «О 
мировых судьях в Иркутской области» и направить исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/22)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/23)

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 10:20:32
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались — 0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:32. Речь 0 мин 17 с 

Пожалуйста, 7-й вопрос.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-631 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУ
АЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:50. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в рамках второго чтения к проекту за
кона поступили поправки, направленные на приведение областно
го законодательства в соответствии с федеральным. Также уточня
ется порядок вступления Закона в силу. На заседании комитета 
поправки рассмотрены, одобрены.

Решение комитета: рекомендовать принять проект закона во 
втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных по
правок и направить временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:16. Речь 0 мин 4 сек 

Голосуем за таблицу поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:21:20
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ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.7/24) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:20. Речь 0 мин 24 с 

Решение принято.
Голосуем за принятие Закона и направление временно ис

полняющему обязанности Губернатора области для обнародова
ния.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.7/25) Время: 10:21:44

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:44. Речь 0 мин 23 с 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-636 «О ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:08. Речь 0 мин 16 с

8-й вопрос. Мне сделали замечание, что нужно полностью 
называть пункт повестки дня. Прошу прощения. Давайте будем 
чуть медленнее.

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О граждан
ской обороне в Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, Вик
тор Леонидович.
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:24. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению к проекту закона 
поступили поправки временно исполняющего обязанности Губер
натора Иркутской области, направленные на устранение замеча
ний, возникших в первом чтении. На заседании комитета поправки 
рассмотрены и одобрены.

Комитет рекомендует принять проект закона во втором 
(окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области для обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:49. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем за поправки.

ПОСТ АНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:22:53
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.8/0) Решение принимается большинством от установленного числа

Для решения: 23 
Голосование прервано

Часть 2 заседания. Дата: 19.02.2020 Время: 10:39:53 -  13:07:14 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алда- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-

ров К.Р. ской области
3. Андре- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ев А.А.
4. Бакуров Е.В.депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безрод- заместитель председателя комитета по социально-культурному
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ных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бита- 
ров А.С.

8. Ведерни
ков А.В.

9. Вепрев А.А 
10. Габов Р.Ф.

11. Гась- 
ков А.Ю.

12. Дикусаро- 
ва Н.И.

13. Егоро
ва Л.И.

14. Красношта- 
нов А.А.

15. Крыво- 
вязый И.В.

16. Курбай- 
лов М.М.

17. Левчен
ко А.С.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

18. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

19. Любен- заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова-
ков Г.А. нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству Законодательного Собрания Иркутской области
20. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Носен- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-

ко О.Н. ской области
22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетол- заместитель председателя комитета по законодательству о при

чин В.В. родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

24. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Побой- председатель комитета по законодательству о государственном

кин В.Л. строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

26. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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депутат Законодательного Собрания Иркутской области27. Рома
нов А.В.

28. Сагдеев Т.Р

29. Сарсенба-
ев Е.С.

30. Синцо
ва И. А.

31. Сумаро
ков И.А.

32. Сумаро
ков П.И.

33. Тру фа
нов Н.С.

34. Тютрин Д. I

35. Франтен-
ко С.С.

36. Хайду-
ков В.В.

37. Чекото-
ва Н.А.

38. Шевчен
ко С.П.

39. Шерш
нев Д.П.

ll|^V^W^UX VJ1U ivv/milvvilli 11V7 ^v/x A. V Ai*

тельного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондра- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

шов В.И.
4. Кудрявце- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ва Г.Ф.
5. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
6. Шпа- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ков В.Ю.

Присутствовало приглашенных: 15
1. Абрусе- главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара- 

вич А.М. та Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
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З.БрилкаС.Ф. член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации -  представитель от Законодательного Собрания

4. Буянов Р.В.
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании

5. Дмитриев 
И.В.

6. Игнатен
ко В.В.

Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 

Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

7. Ледяева Н.П. исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркут-

8. Леныни- 
на И.В.

9. Магоме
дов Т.Т.

10. Морохое- 
ва И.П.

ской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполняющий обязанности заместителя Председателя Прави
тельства Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области

11. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области

12. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской

13. Семено
ва С.Н.

14. Шевчен
ко С.С.

Федерации по Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

руководитель службы ветеринарии Иркутской области -  глав
ный государственный ветеринарный инспектор Иркутской об
ласти

15. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-636 «О ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:54. Речь 1 мин

7 сек

Можно? Уважаемые депутаты, прошу занять свои ме
ста, начинаем работать. Виктор Леонидович, давайте повто
рим 9-й вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л.
Давайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем за таблицу одобренных поправок по проекту
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/27)

ВЫСТУПИЛИ:

закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного само
управления отдельными областными государственными пол
номочиями в области противодействия коррупции», 2-е чте
ние. Пожалуйста, голосуем за таблицу одобренных поправок. 
(Не слышно). На 8-м? Точно? Так, уважаемые депутаты, воз
вращаемся к 8-му вопросу. Проект закона Иркутской области 
«О гражданской обороне в Иркутской области», 2-е чтение. 
Голосуем за таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:41:01
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:01. Речь 0 мин

18с

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно испол

няющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для
обнародования
Время: 10:41:19
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:19. Речь 0 мин

16 с
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Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-635 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТ
НЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРО
ТИВОДЕЙСТВИЯ КОРРУПЦИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:35. Речь 0 мин

11 с

Переходим к 9-му вопросу. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями в области 
противодействия коррупции», 2-е чтение. Пожалуйста, Вик
тор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:41:47. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, к проекту закона поступили по
правки.

Комитет рекомендует принять проект закона во втором 
(окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных по
правок и направить временно исполняющему Губернатора 
Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:03. Речь 0 мин

2 сек

Голосуем за таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ- Принять таблицу одобренных поправок
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:42:05
(п.9/28) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:05. Речь 0 мин

19 с

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно испол

няющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить врио Губернатора области для
(п.9/29) обнародования 

Время: 10:42:24
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:24. Речь 0 мин

17с

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-642 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 39 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИ
ЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:41. Речь 0 мин 
12 с

10-й вопрос. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменения в часть 1 статьи 39 Закона Иркутской обла-
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:42:53. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению в установлен
ный срок к проекту закона поступили технические поправки. 
Поправки рассмотрены, одобрены.

Комитет рекомендует принять проект закона во втором 
(окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных по
правок и направить временно исполняющему Губернатора 
Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:15. Речь 0 мин
2 сек

Вопросы к докладчику. Вопросов нет. Ставим на голо
сование: принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:43:17
(п. 10/30) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:17. Речь 0 мин 
20 с

сти «О наградах Иркутской области и почетных званиях Ир
кутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, Виктор Леонидо
вич.

Решение принято.
Ставим на голосование: принять Закон и направить 

временно исполняющему обязанности Губернатора Иркут
ской области для обнародования.



ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить врио Губернатора области для 
(п Л 0/31) обнародования

Время: 10:43:37
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:37. Речь 0 мин 
20 с

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-632 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАР
СТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ХРАНЕНИЮ, КОМПЛЕКТОВА
НИЮ, УЧЕТУ И ИСПОЛЬЗОВАНИЮ АРХИВНЫХ ДОКУМЕНТОВ, 
ОТНОСЯЩИХСЯ К ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:57. Речь 0 мин

15 с

Переходим к 11-му вопросу. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по хранению, комплекто
ванию, учету и использованию архивных документов, отно
сящихся к государственной собственности Иркутской обла
сти», 2-е чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:44:12. Речь 0 мин 41 сек 

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые колле-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 11/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.11/33)

ги, в рамках второго чтения поступили поправки от временно 
исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области. 
Они рассмотрены на комитете, сформирована таблица одоб
ренных поправок. В результате принятия этого Закона мы 
получаем параметры расчета объема субвенций, а также те 
критерии, по которым распределяется субвенция по передан
ным полномочиям по архивным делам для муниципальных 
образований.

Решение комитета: принять проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) 
чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:53. Речь 0 мин

6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. 
Ставим на голосование таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:44:59
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:59. Речь 0 мин

19 с

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему 

обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для
обнародования
Время: 10:45:18
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое



Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:18. Речь 0 мин

13 с

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-531 «ОБ ОГРАНИЧЕ
НИИ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ БЕСТАБАЧНОЙ НИКОТИНОСОДЕР
ЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ, ЭЛЕКТРОННЫХ СИСТЕМ ДОСТАВКИ НИКО
ТИНА, ЖИДКОСТЕЙ ДЛЯ ЭЛЕКТРОННЫХ СИСТЕМ ДОСТАВКИ НИ
КОТИНА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («ОБ ОГРАНИ
ЧЕНИИ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ ЭЛЕКТРОННЫХ СИСТЕМ ДОСТАВ
КИ НИКОТИНА, ЖИДКОСТЕЙ ДЛЯ ЭЛЕКТРОННЫХ СИСТЕМ ДО
СТАВКИ НИКОТИНА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:31. Речь 0 мин 
22 сек

12-й вопрос. Проект закона Иркутской области «Об 
ограничении розничной продажи бестабачной никотиносо
держащей продукции, электронных систем доставки никотина, 
жидкостей для электронных систем доставки никотина на тер
ритории Иркутской области» («Об ограничении розничной 
продажи электронных систем доставки никотина, жидкостей 
для электронных систем доставки никотина на территории 
Иркутской области») (законодательная инициатива прокурора 
Иркутской области), 2-е чтение. Пожалуйста, Александр Юрь
евич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:45:54. Речь 0 мин 26 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, присутствующие. 
Александр Викторович зачитал проект закона. В процессе рас
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смотрения законопроекта во втором чтении в комитет посту
пило 11 от врио Губернатора Иркутской области Кобзева. По
правки рассмотрены на заседании комитета. Сформирована 
таблица одобренных поправок.

Предлагается принять законопроект во втором чтении и 
направить его врио для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:19. Речь 0 мин 
3 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Олег 
Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:46:22. Речь 0 мин 25 сек

У меня вопрос такой. Сейчас мы понимаем, что торговля 
и продажа, они переходят в онлайн. Вот как-то этот Закон бу
дет ограничивать? Потому что я даже ради интереса перед 
сессией заглянул запрос огромный, вайп, Иркутск онлайн, пе
реходят на покупку в Интернете. Как мы ограничиваем, нет? 
Или невозможно это сделать?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:46:47. Речь 0 мин 25 сек

Ну, это было инициатива прокурора Иркутской области, 
я хочу добавить, что на первом чтении докладывал уже, что 
сейчас готовится федеральный закон, он прошел уже первое 
чтение. О чем Вы говорите, там все это есть. Если этот закон 
будет принят, мы будем приводить в соответствие наш закон с 
тем законом. Там все это есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:12. Речь 0 мин 
6 сек

Пожалуйста, еще вопросы к докладчику. Если вопросов 
нет, ставим на голосование таблицу одобренных поправок.
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ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:47:19
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 12/34) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:19. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно испол

няющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской об- 
ЛИ: ласти для обнародования
(п.12/35) Время: 10:47:38

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:38. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-550 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФОРМЕ И ПО
РЯДКЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО 
ОПЛАТЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ ОТ
ДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФОР
МЕ И ПОРЯДКЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖ-

Пожалуйста.
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КИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И КОММУНАЛЬНЫХ 
УСЛУГ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:57. Речь 0 мин 
23 сек

Переходим к 13-му вопросу. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О форме и порядке предоставления мер социальной под
держки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг 
отдельным категориям граждан в Иркутской области» («О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О форме и 
порядке предоставления мер социальной поддержки по оплате 
жилого помещения и коммунальных услуг отдельным катего
риям граждан в Иркутской области») (законодательная иници
атива прокурора Иркутской области), 2-е чтение. Пожалуйста, 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:48:20. Речь 0 мин 47 сек

Александр Викторович, спасибо. В процессе работы над 
этим законопроектом во втором чтении поступило две по
правки от депутатов Законодательного Собрания Гаськова и 
Лобкова. Поправки носят юридико-технический характер, по
этому поправки рассмотрели, сформировали таблицу одоб
ренных поправок и предлагаем принять Закон во втором чте
нии. Во время обсуждения на комитете у нас так живо было. 
Мы сейчас будем над ним работать, поставили его на контроль 
этот Закон, потому что у нас нет до конца уверенности, что 
Закон этот будет работать на территории Иркутской области, 
потому что такие семьи не учитываются до конца и минсоц 
нам обещал проконтролировать, нам дать информацию как 
будет работать этот Закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:07. Речь 0 мин 
6 сек

Вопросы к докладчику, пожалуйста. Голосуем за табли-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/36)

цу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:49:13
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/37)

тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:13. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему 

обязанности Губернатора Иркутской области для обнародова
ния. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской об
ласти для обнародования 
Время: 10:49:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:33. Речь 0 мин 
16 сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-644 «О ПОРЯДКЕ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ДЛЯ ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИЯ ПЕРЕДАННЫХ ПОЛНОМОЧИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ В СФЕРЕ ОХРАНЫ ЗДОРОВЬЯ ГРАЖДАН» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода-
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тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:49. Речь 0 мин 
12 сек

Переходим к 14 вопросу. Проект закона Иркутской об
ласти «О порядке использования средств областного бюджета 
для осуществления переданных полномочий Российской Фе
дерации в сфере охраны здоровья граждан», 2-е чтение. Пожа
луйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:50:01. Речь 1 мин 20 сек

Да, законопроект во втором чтении. В процессе рас
смотрения поступили поправки: 6 поправок от депутатов 
Заксобрания Гаськова и Лобкова. Поправки подготовлены с 
целью устранения замечаний прокуратуры, Елавного Управ
ления Минюста и Контрольно-счетной палаты. Поправки но
сят юридико-технический характер, также определяют усло
вия направления средств областного бюджета, определяют це
ли, на которые используются средства областного бюджета. Я 
напомню, что мы добавляем две ставки в миндрав, потому что 
норматив, который нам определила Федерация, нам недоста
точен. Мы отработали с миндравом, они подписали письмо на 
имя председателя Правительства за подписью врио, чтобы пе
ресмотреть методику, потому что территории Иркутской об
ласти приравняли к средней полосе Российской Федерации. 
Поэтому мы пошли, откликнулись на просьбу министерства и 
добавляем финансирование на выполнение этих переданных 
полномочий.

Поэтому поправки были рассмотрены на комитете, 
сформирована таблица одобренных поправок и предлагается 
принять законопроект во втором чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:21. Речь 0 мин 
8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/38)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:51:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -заместитель председателя Законода-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/39)

тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:28. Речь 0 мин 
21 сек

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему 

обязанности Губернатора Иркутской области для обнародова
ния. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской об
ласти для обнародования 
Время: 10:51:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:49. Речь 0 мин 
15 сек

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-645 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И ОЗДО
РОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:04. Речь 0 мин 
14 сек
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Переходим к 15-му вопросу. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области», 2-е чтение. Пожа
луйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 10:52:18. Речь 0 мин 18 сек

В процессе рассмотрения законопроекта во втором чте
нии в комитет поступило 3 поправки. Поправки эти рассмот
рены, сформирована таблица одобренных поправок. Предлага
ется принять законопроект во втором чтении и направить для 
обнародования Губернатору. Прошу поддержать решение ко
митета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:36. Речь 0 мин 
1 сек

Вопросы к докладчику. Голосуем за... Пожалуйста, Олег 
Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:52:37. Речь 1 мин 10 сек

Может быть, не совсем по теме, но в общем-то... Вот во
прос оздоровления детей, он очень важный в нашей области, в 
промышленной нашей области, и вот именно в городах про
мышленных. Наверняка все следите в Интернете, что проис
ходит, и в Братске в том числе дышать нечем, дети страдают. 
Вот у меня есть информация: с 13 года до 19 стоимость путев
ки для детей увеличилась всего на 4 %. Вот сегодня чуть 
больше тысячи рублей на день выделяется Правительством на 
путевку. Вот мы знаем, что в гостиницу, в самую дешманскую 
гостиницу, 2500 сутки стоит просто переночевать, а тут надо 
детей полечить, досуг им какой-то обеспечить. Вот как-то мо
жем мы выйти на Правительство и попросить все-таки увели
чить эту стоимость хотя бы, ну, около 2000 это должно стоит, 
чтобы это было разумно. Потому что каждый год у нас сана
тории закрываются по области, скоро их совсем не останется,
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негде будет лечить детей.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:53:47. Речь 1 мин 10 сек

Олег Николаевич, тема известная. Есть и письмо от Ас
социации санаториев. Рассматриваем мы на комитете, рас
сматриваем на бюджетном комитете каждый год индексация 
идет в пределах 4 %, правильно Вы сказали. Для осуществле
ния санаторно-курортной деятельности, конечно, этого недо
статочно. Поэтому мы есть программа, подписанная прежним 
Губернатором, которая устраняет дефицит средств, но она не 
работает. Поэтому мы эту знаем и будем с ней дальше зани
маться. Ну, на самом деле сегодня пока эти 4 % - это индекса
ция. (Не слышно). Да, да, конечно, и МРОТ, и все остальное, 
но я больше общался с Левченко и свое мнение высказал, что 
нужна государственная поддержка санаториев, иначе все во
просы оздоровления, о чем мы говорим, о смертности, рожда
емости, при отсутствии этой системы они будут не эффектив
ны. Сегодня это записано в майских Указах о развитии сана
торно-курортного лечения. Это государственная задача.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:57. Речь 0 мин 
13 сек

Пожалуйста, еще вопросы к докладчику. Голосуем за 
принятие таблицы одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/40)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:55:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:10. Речь 0 мин 
20 сек
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Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно испол

няющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской об
ласти для обнародования 
Время: 10:55:29
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:29. Речь 0 мин 
39 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, несмотря на казусы электронной 

системы голосования мы идем с опережением графика, поэто
му предлагается двигаться дальше по повестке и первым де
лом рассмотреть вот дополнительный вопрос, который Роман 
Федорович предложил включить в повестку дня.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-639 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТ
НЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОРГАНИЗА
ЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕРОПРИЯТИЙ ПО 
ОТЛОВУ И СОДЕРЖАНИЮ БЕЗНАДЗОРНЫХ СОБАК И КОШЕК» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:08. Речь 0 мин 
20 сек

Пожалуйста, Роман Федорович. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдель
ными областными государственными полномочиями по орга
низации проведения в Иркутской области мероприятий по от

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 15/41)
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лову и содержанию безнадзорных собак и кошек», 2-е чтение. 
Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:56:28. Речь 1 мин 38 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, 
данный проект закона мы рассматриваем с вами во втором 
чтении. Ко второму чтению с нарушением сроков поступили 
поправки от депутата Законодательного Собрания и от вре
менно исполняющего обязанности Губернатора Иркутской 
области Кобзева Игоря Ивановича. Данные поправки носят 
юридико-технический и уточняющий характер. Комитет рас
смотрел данный проект закона во втором чтении на заседании 
комитета. В ходе работы комитета была сформирована табли
ца одобренных поправок к указанному проекту закона. И ко
митет предлагает внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области своим решением таблицу одоб
ренных поправок и проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными областными 
государственными полномочиями по организации проведения 
в Иркутской области мероприятий по отлову и содержанию 
безнадзорных собак и кошек» с учетом одобренных поправок. 
Комитет решил рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять данный проект закона во втором 
(окончательном) чтении и направить временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области Игорю Иванови
чу Кобзеву для обнародования. А также предложить Законо
дательному Собранию Иркутской области в постановлении о 
принятии Закона Иркутской области данного названия преду
смотреть рекомендации временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву и 
Правительству Иркутской области, принятые на внеочередном 
заседании комитета. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:06. Речь 0 мин 
4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Ната
лья Игоревна.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:58:10. Речь 1 мин 8 сек

Роман Федорович, я не знаю, к Вам вопрос или к колле
гам из Правительства, вы уже тут сами решите. Я теперь хочу, 
чтобы мы понимали стоимость отлова одной собаки, потому 
что мы с вами понимаем, что все приостановили аукционы, 
там, где они были объявлены, все выжидают, в том числе ка
кова будет дальше ситуация. Интересна стоимость.

И хочу поблагодарить за то, что Вы учли в проекте по
становления мои предложения. Там вся вторая часть проекта 
постановления, я так понимаю, посвящена как раз вопросу то
го, чтобы мы проработали тему о возврате этих полномочий 
на областной уровень. Я так понимаю, что для этого нужно 
провести определенную работу, но вот я все-таки на этом во
просе настаиваю и буду в течение этого года дальше работать, 
потому что считаю, что эти полномочия должны выполняться 
все-таки на областном уровне с учетом вот той массы и того 
критического обсуждения, которое было. Ну, а на первый во
прос хотела бы услышать ответ, все-таки теперь стоимость за 
одну собаку? И как к этому пришли, к этой цифре? Спасибо.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:59:18. Речь 0 мин 49 сек

Да, спасибо, Наталья Игоревна. Поправки не содержат 
цифры стоимости собаки или кошки, поправки, содержат 
именно расчет этой стоимости. Есть там уточняющие момен
ты, поэтому я прошу сейчас коллег из Правительства и служ
бы ветеринарии, чтобы озвучили эту цифру. Но хочу сказать, 
что, действительно, к обсуждению над данным законопроек
том поступило много предложений, в том числе и от Вас, от 
муниципалитетов, от общественных организаций, которые мы 
учли вот в предлагаемом постановлении Законодательного 
Собрания, которое будет озвучено. Поэтому служба ветерина
рии здесь. Кто там, Сергей Сергеевич, руководитель, озвучьте, 
пожалуйста, цифру.

ШЕВЧЕНКО С.С. -  руководитель службы ветеринарии Ир
кутской области -  главный государственный ветеринарный 
инспектор Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 11:00:07. Речь 0 мин 29 сек

Здравствуйте. Действительно, нами проведена совмест
ная работа с министерством финансов по расчету нового нор
матива. Норматив составил 5646 рублей. Значит, нами сегодня 
будет направлен приказ, проект приказа на согласование в 
прокуратуру Иркутской области.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:00:36. Речь 1 мин 10 сек

Спасибо. Но хочу уточнить, коллеги, что данный норма
тив почти 5600 рублей практически более чем в 2 раза выше, 
чем эта сумма была в 2019 году. Плюс у нас есть предвари
тельная договоренность с Правительством, что мы будем в 
дальнейшем работать, рабочая группа продолжает у нас рабо
ту, в том числе и по стоимости, то есть сегодня мы не говорим, 
что это окончательная цена. Но то, что не вышли сегодня 
участники вот этого процесса на торги, то есть и здесь есть, 
наверное, элементы какого-то такого шантажа, что вот они 
услышали, что цифра повышается, что и в дальнейшем, воз
можно, будет выше. Поэтому здесь есть такой не совсем хо
роший положительный такой момент, но я уверен, что сейчас 
после принятия этого Закона все-таки муниципалитеты уже 
смогут активнее эти торги объявлять. И участники уже имеют 
цифру конкретную, то есть они понимают, что необходимо за
ниматься отловом животных по данным условиям.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:46. Речь 0 мин 
1 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:01:47. Речь 1 мин 57 сек

Уважаемый Роман Федорович, у меня два вопроса. Один 
из них: вот пункт 5 в решении предусмотреть следующие ре
комендации временно исполняющему обязанности Губерна
тора Кобзеву и Правительству, там есть такая рекомендация: в 
самом конце последние два абзаца: механизмов пресечения
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проявлений агрессивного поведения выпущенных в прежние 
места обитания животных без владельцев после их передерж
ки и стилизации, вакцинации. И последний абзац: обращение с 
остальными, кроме собак и кошек животными без владельцев. 
То есть это те как раз мероприятия, которые будут осуществ
лять те предприятия, которые будут на конкурсе выигрывать.

Потому как второй вопрос содержит следующее: дея
тельность по обращению, в чем она будет заключаться? И как 
они могут эти животные потом существовать, если мы их вы
пускать будем? Не приведет ли это к чему-то другому подоб
ному у нас на территориях? То есть они будут умирать, мы их 
будем выпускать, они будут агрессивными или не будут 
агрессивными. Кто их будет контролировать? То есть если 
раньше у нас содержалось в Законе именно по отлову и со
держанию, то сейчас будет как-то размыто, на мой взгляд, "по 
организации мероприятий при осуществлении деятельности 
по обращению с собаками и кошками без владельцев". То есть, 
что под этим подразумевается: деятельность по обращению, 
что это будет? И как мы рекомендуем, чтобы Правительство и 
врио обеспечили вот ту безопасность. В последних двух абза
цах "механизмов пресечения", то есть Правительство и Губер
натор должны разработать механизм пресечения проявления 
агрессивного поведения выпущенных животных. Такой во
прос.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:03:44. Речь 3 мин 32 сек

Ну, да, действительно такая формулировка, она не со
всем, скажем, понятна, наверное, на практике как ее приме
нить, этот механизм создать, потому что само понятие, само 
определение "агрессия", оно достаточно условно. То есть се
годня собака, она не проявляет признаки агрессии, а завтра 
она может их внезапно, спонтанно проявить. Также это каса
тельно не только к безнадзорным животным, но и мы знаем, 
что часто у домашних животных бывают такие неконтролиру
емые приступы агрессии, которые потом выливаются в том 
числе в укусы своих хозяев. Здесь же идет вопрос о том, что 
нет управленческой стратегии со стороны областных государ
ственных органов вот именно, чтобы пресекались вот эти про
явления агрессии. Из за чего они могут проявляться, вот эти 
элементы агрессии -  это жестокое обращение с животными в 
приютах. Мы же понимаем, то есть мы концепцию-то не меня
ем. Те животные, что по старому закону, которые отлавлива
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ются с улиц, содержатся в приюте, и потом через месяц они 
после ряда мероприятий, после ряда манипуляций над ними, 
они выпускаются в ту среду, откуда они были изъяты, также и 
в новом Законе этот механизм предусматривается. Поэтому на 
агрессию животных может влиять в том числе жестокое обра
щение или неудовлетворительные условия содержания живот
ных в приютах, после которых животное может быть озлобле
но, и после того как его выпустят в среду обитания, это жи
вотное начнет проявлять агрессию. Поэтому здесь предлагает
ся контроль усилить над тем, как содержатся животные, в ка
ких условиях, каким образом проводятся им операции, то есть 
хирургическое вмешательство по стерилизации и кастрации 
этих животных, что тоже может оказать влияние на поведение 
животного и ряд других моментов. Потому что сегодня мы 
понимаем, что почему внимание общественности достаточно 
высокое к этой проблеме, потому что, во-первых, большое ко
личество животных на улице безнадзорных, и из этого количе
ства большое количество агрессивных собак, потому что мы 
же резонанс получаем после того, как случаются нападения на 
детей там или на взрослых людей. И общество это подхваты
вает с удвоенной, с утроенной силой вот эти вот моменты. По
этому мы предлагаем вот, чтобы служба ветеринарии как от
ветственный орган обратила внимание на эту проблему.

А то, что касается второй части Вашего вопроса, что об
ращение с остальными, кроме собак и кошек животными. Дей
ствительно, в наших законах, то есть мы оговариваем только 
два вида этих животных, спутников человека, но мы же пони
маем, что есть проблема у нас и с сельскохозяйственными жи
вотными, которые находятся, скажем так, без нужного надзора 
и занимаются эти животные потравой посевов там и так далее. 
Ну, и ряд других животных, которые сегодня тоже есть в 
наших городах или совместно проживают с человеком. То есть 
эта проблематика тоже есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:16. Речь 0 мин 
4 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович, предложение Ваше.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:07:20. Речь 0 мин 36 сек

У меня уже ранее звучало предложение: все-таки изу-

50



чить западный опыт и ни в коем случае бездомных животных, 
как звучит в законе "без хозяина", не выпускать, не выпускать. 
Либо их нужно содержать, либо есть другие способы, в том 
числе которые перечислены были ранее в предложениях, их 
можно использовать, но ни в коем случае не выпускать этих 
животных без содержания кем-то. Рассмотрите этот вопрос. 
Спасибо.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:07:56. Речь 2 мин 35 сек

Евгений Сейтович, этот вопрос был рассмотрен. Как 
точка зрения она имеет место быть. Я еще раз говорю, что об
щество сегодня разделено в этом вопросе, как поступать с 
этим животными. Причем позиции людей бывают кардиналь
но противоположными. Кто-то призывает их истреблять, кто- 
то призывать их вообще не трогать, поэтому с учетом мнения 
специалистов без выпуска данных животных сегодня может 
быть нарушена, в том числе городская среда, я имею в виду те 
же грызуны в городе или населенном пункте размножаются 
без присутствия таких вот таких бесхозяйных животных. То 
есть нарушается определенная цепочка экологическая, и с уче
том, как я сказал, мнения специалистов все-таки рекомендует
ся этих животных сегодня выпускать. Но если мы же говорим 
о постоянном содержании, то есть без выпуска, без умерщвле
ния, но и без выпуска, то есть мы понимаем, что это приведет 
к еще большим расходам областных средств, общегосудар
ственных средств бюджетных, потому что количество этих 
животных в приютах, если мы их будем постоянно содержать, 
будет увеличиваться, и будет достаточно большое бремя со
держания этих животных.

А то, что касается европейского метода или, как мы го
ворим, западного, зарубежного метода. То есть в разных стра
нах свои концепции, но во всех странах, как мы называем ци
вилизованных странах, которые цивилизованно относятся к 
безнадзорными животными, позиция как раз заключается 
главная в том, что человек ответственен, и для того чтобы не 
было безнадзорных животных привлекать нужно человека. А 
чтобы привлекать человека нужно, чтобы были соответству
ющие правила и законы, чтобы был учет, чтобы гражданин в 
том числе платил налоги, как в большинстве стран, за своих 
домашних питомцев. Ну, и там ряд, скажем так, бюрократиче
ских определенных процедур. Пока, на мой взгляд, наше об
щество и законодательство, мы сегодня к этому не готовы до
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конца, но к этому стремиться нужно, и мы это тоже неодно
кратно поднимаем и обращались в том числе в Государствен
ную Думу в прошлом созыве, для того чтобы вот эти меры от
ветственности как-то более четко сформулировать и пропи
сать в законодательстве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:31. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Роман Федорович. Пожалуйста, Лариса Иго
ревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:33. Речь 1 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый вот Роман Федорович 
сегодня на комитете абсолютно правильно сказал, что на про
тяжении 5 лет мы уже неоднократно, и, действительно, обще
ство разделено на 2 части, зоозащитники занимают очень 
жесткую позицию. Люди, которых эти собаки и кусаются, и, 
действительно, там и дети в опасности, и не уменьшается ко
личество собак, они имеют другую точку зрения. И получи
лось так, что до сегодняшнего момента служба ветеринарии 
заняла такую позицию, которая вот именно и привела к этому 
раздраю, в том числе и между людьми. Сегодня намечены уже 
вот сдвиги. Я сегодня после комитета вышла, но не могу ска
зать, что получили удовлетворение, но с тем, что работа нача
ла двигаться в правильном направлении, это чувство сегодня 
есть. Помимо увеличения денег начался разговор о том, что 
нам нужны приюты. 5 лет зоозащитники и Законодательное 
Собрание, вот я не была в Законодательном Собрании, но я 
точно знаю, с Романом Федоровичем неоднократно встреча
лись на всех площадках и проводили первый областной форум 
зоозащитников, где поднимали вопрос о строительстве при
ютов. И наконец-то сегодня я выступаю для того, чтобы ска
зать, что сегодня мы надеемся на то, что Правительство Ир
кутской области нас услышало. Мы надеемся сегодня, что о 
строительстве приютов мы будем говорить не только на пло
щадке, но и реально будем их строить, поэтому с сегодняшне
го момента надежда на исправление ситуации, по крайней ме
ре, появилась. Спасибо.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:23. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, Илья Алексее
вич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:12:26. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, мы должны записать, а кто будет 
отвечать за исполнение нашего Закона, сегодня принятого, что 
за структура? Или мы ограничимся общими рассуждениями. Я 
думаю, что нам... Раз мы принимаем, кто-то должен отвечать 
за исполнение сегодняшнего законодательства, мы примем. 
Поэтому есть предложение все-таки обязать это органы мест
ного самоуправления, чтобы они отвечали за исполнение За
кона. Иначе зачем Закон принимать-то?! Можно рассуждать 
еще, консультироваться, но исполнять-то кто будет, контроли
ровать? Поэтому есть предложение записать: Закон этот дол
жен исполняться под контролем местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:28. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Илья Алексеевич за Ваше предложение. У кого 
еще есть вопросы к докладчику? Голосуем таблицу одобрен
ных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 11:13:38
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 11:13:38. Речь 0 мин 
21 сек

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.30/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.30/44)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято.
Еолосуем за принятие Закона и направление временно 

исполняющему обязанности Еубернатора Иркутской области 
для обнародования.

Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 11:13:59
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:59. Речь 0 мин 
18 сек

Решение принято.
Еолосуем за принятие постановления по данному вопро

су.

Принять постановление 
Время: 11:14:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:17. Речь 0 мин 
39 сек

Решение принято.
Спасибо, Роман Федорович.
Дальше по повестке дня пункт 16-й Депутатский час 

11:45. Вот мне аппарат говорит, что не все участвующие при
шли к назначенному времени, поэтому будем после перерыва.
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17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОН
ТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:56. Речь 0 мин 
15 сек

Пункт 17: проект постановления "Об отчете о деятель
ности Контрольно-счетной палаты Иркутской области за 2019 
год. Пожалуйста, Ирина Петровна.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:15:11. Речь 20 мин 54 сек

Уважаемые депутаты, Контрольно-счетная палата еже
годно направляет отчет о деятельности Контрольно-счетной 
палаты за истекший период на рассмотрение Законодательно
го Собрания. Необходимо отметить, что Контрольно-счетная 
палата осуществляла свою деятельность в соответствии с нор
мами федерального и регионального законодательства. Для 
формирования плана деятельности были направлены предло
жения Законодательного Собрания, их было 64. Было 5 пред
ложений по Счетной палате для включения в план и было од
но предложение от Губернатора Иркутской области.

Контрольно-счетная палата в прошлом году провела 20 
контрольных мероприятий, 44 экспертно-аналитических ме
роприятия и 64 экспертизы проектов законов. Всего нами бы
ло проведено 128 контрольных и экспертных мероприятий - 
это прямое полномочие Контрольно-счетной палаты.

В этом году, вернее, в отчетном году у нас значительно 
увеличилось количество объектов проверок. Всего их было 
375, всего 139 по контрольным мероприятиям и 236 по экс
пертно-аналитических мероприятиям.

Мы очень много работали по взаимодействию с кон
трольно-счетными органами всех уровней, в том числе с кон
трольно-счетными палатами муниципальных образований. 
Нами было проведено 4 таких мероприятия. И также мы про
водили мероприятия со Счетной палатой Российской Федера
ции.

Всего таких мероприятий было 3. В целом по итогам де
ятельности за прошлый год мы оцениваем, безусловно, нару
шения, которые мы фиксируем в соответствии с нормами 
действующего законодательства, и для этого, для оценки всех
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нарушений, которые выявляет Контрольно-счетная палата, у 
нас действует классификатор нарушений. Классификатор 
нарушений, он является единым по всей стране для всех орга
нов как на федеральном уровне, как на региональном, так и на 
местном. Всего согласно классификатору нарушений было 
выявлено нарушений в отношении средств в объеме 8 милли
ардов 667 миллионов рублей. Есть еще одна категория нару
шений, которые, к сожалению, не подпадают под нормы дей
ствующего законодательства, но вместе с тем такое нарушение 
отмечено в рамках Бюджетного кодекса Российской Федера
ции - это 34 статья: неэффективное использование бюджетных 
средств. Таких нарушений было отмечено в отчетном периоде 
- 420. Если рассматривать статистику либо смотреть последо
вательность нарушений, безусловно, большая часть наруше
ний связана с вопросами формирования и исполнения бюдже
тов. Таких нарушений было в объеме 6 миллиардов 13 милли
онов рублей. 1 миллиард 91 миллион рублей - это нарушения 
связаны с постановкой бухгалтерского бюджетного отчета, с 
той отчетностью, которую представляют в соответствующие 
органы лица и объекты, которые используют бюджетные 
средства.

На третьем месте по хронологии у нас идут закупки. По
лучается у нас 863 миллиона рублей. Также были отмечены 
случаи по другим расходам. Они вот представлены на слайде. 
Это случаи нарушения в отношении собственности, иные 
нарушения. И я хочу обратить внимание, что самое сложное и 
грубое нарушение, в отношении которого действуют не только 
нормы федерального бюджетного законодательства в части 
нарушения, если они допускаются и фиксируются, это случаи 
неэффективного использования бюджетных средств. Таких 
нарушений отмечено в отношении 3,9 миллионов рублей.

Всего в отчетном периоде было отфиксировано 538 слу
чаев нарушений. У нас классификатор тоже обязывает фикси
ровать и группировать по нарушениям количество выявлен
ных нарушений. И вы видите, что большая часть нарушений, 
она связана точно так же, как и с объемами, с вопросами фор
мирования и исполнения бюджета.

Если соотнести все нарушения, которые мы выявляем, к 
объектам контроля, то я, как сказала выше, объектов контроля 
было у нас 139, и если объекты контроля разложить по коли
честву нарушений (это часто интересует депутатов), то бывает 
так что, если много раз ходили, то, безусловно, и выявили 
больше всех нарушений. У нас сформирована в аналитике та
кая небольшая группа ГРБСов, которые, скажем, по которым 
отмечена большая часть нарушений.

На первом месте у нас отмечено министерство лесного
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комплекса. Здесь нарушений на миллиард 300, было проведе
но 3 мероприятия.

На втором месте минздрав. Было у нас 995 миллионов 
рублей, тоже было 3 мероприятия.

И на третьем месте у нас отмечается министерство иму
щественных отношений - 567 миллионов рублей, таких меро
приятий было 3.

Мы в рамках, в рамках, скажем, характеристики и зна
чимости вот нарушений отметили, сделали группировку по 
наиболее крупным причинам. Также характеризуя нарушения 
по контрольным мероприятиям, я хочу сказать, что, работая со 
Счетной палатой Российской Федерации, мы изучали тему 
лесного комплекса. И это, наверное, тема проверки лесных во
просов, она, наверное, была очень важной в деятельности 
Контрольно-счетной палаты за предыдущий период. И я про
сто приведу несколько примеров, которые были выявлены в 
ходе проверки лесного комплекса. Так, у нас как характери
стика в отношении, у нас же бюджет программно-целевой, 
безусловно, мы связываем и нарушения с целевыми показате
лями. Нарушений по итогам проверки лесного комплекса вы
явлено в отношении незаконных рубок - это 53 %, в 53 % слу
чаях. Мы, к сожалению, вот нашем проверяемом периоде, а 
проверяемый период у нас был 16, 17 и 18 годы, у нас отмечен 
рост, большой рост идет по, получается, незаконной рубке 
древесины и также в части ущерба. У нас на одном из комите
тов спрашивали сумму ущерба. Вот сумма ущерба, она в от
ношении проверяемых объектов, которые были затронуты в 
нашем мероприятии, вы видите, что это в проверяемом перио
де сумма ущерба сложилась 4,4 миллиарда рублей.

Как проблематику в лесном комплексе мы видим при
мерно 3, наверное, блока ошибок, которые позволяют не до
стигать целевые показатели или по-прежнему отмечать нару
шения при использовании в том числе бюджетных средств. 
Они связаны по первому блоку, скажем, проблем, мы бы 
назвали проблему, которая связана с недостаточным финансо
вым обеспечением тех госполномочий, которые мы получаем 
с федерального уровня. Безусловно, эту задачу, эту проблему 
надо обозначать, в том числе на федеральном уровне. Так, как 
показала проверка, в которой мы участвовали, в целом регио
нам недодали, скажем, в 18 году 7 миллиардов рублей по всем 
субъектам Российской Федерации, и в том числе нашему 
субъекту. А в 19 году не додали 8 миллиардов рублей. Здесь, 
безусловно, мы настраиваем наш уполномоченный орган в ча
сти лесного комплекса, лесных вопросов, чтобы все-таки на 
федеральном уровне, может, через депутатов или через какие- 
то федеральные площадки мы все-таки добивались полноты
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исполнения федеральным центром тех переданных полномо
чий на наш субъект. Точно также, как мы вот в предыдущем 
вопросе обсуждали тематику передачи полномочий по кошкам 
и собакам, здесь точно также мы должны обеспечивать имен
но 100-процентное исполнение. Не получая в 100-процентном 
объеме финансового обеспечения полномочий, мы вынуждены 
отвлекать деньги из областного бюджета, и часто Контрольно
счетная палата отмечала и ранее, что это неправомерное от
влечение и, скажем, нарушение нормативно-правовых актов, в 
том числе федерального уровня, когда мы несвойственные нам 
полномочия закладываем в расходной части областного бюд
жета.

Следующий блок нарушений по лесу, он связан с тонкой 
гранью между санитарными рубками и заготовкой древесины. 
Здесь тоже и в отношении нашего субъекта имеется недоста
точное правовое регулирование. Мы в своих документах отме
тили это направление.

И третье направление - небольшой блок вопросов, кото
рые связан с недостаточным и неверным формированием гос- 
здания и, соответственно, финансовым обеспечением тех 
структур, которые получают деньги из, получается, областно
го бюджета. Вместе с тем, скажем, мы сформировали очень 
много предложений. И Счетная палата направила предложе
ния в адрес Правительства Иркутской области, выписано 
представление, которое в настоящее время выполняется. Я 
просто хочу еще раз сказать, просто эта тема леса, она очень 
много обсуждалась. На площадке Счетной палаты Российской 
Федерации когда обсуждали этот вопрос, мы тоже принимали 
участие, отмечали и положительный опыт в Иркутской обла
сти в части законодательного регулирования. И те законода
тельные инициативы, которые были связаны с пунктами от
грузки древесины, чипированием лесов, это, безусловно, была 
инициатива депутатов Законодательного Собрания, и Счетная 
палата призывала этот опыт еще раз изучить, какие-то момен
ты, определенные недостатки подправить и, возможно, пред
ложить другим субъектам Российской Федерации вот такую, 
получается, практику. Здесь есть и, как говорится, и положи
тельные стороны, и вместе с тем есть та проблематика, кото
рая была обозначена в этом направлении.

В целом, говоря по классификатору нарушений, я просто 
еще раз напомню, что эта сумма составляла 8,6 миллиарда 
рублей, из них в отчетном периоде было устранено, получает
ся, не вся сумма. Было устранено 3,1 миллиардов рублей, 5,5 
миллиардов рублей, они пока не устранены, пока уточняется 
нормативно-правовая база, которая просто в последующем со
здаст условия для недопущения нарушений.
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Контрольно-счетная палата в отчетном периоде, без
условно, работала и по, скажем, возврату тех денег, которые 
были незаконно использованы. Таких возвратов мы отмечаем 
в объеме 12 миллиардов 626... 12 миллионов 626 тысяч руб
лей, в том числе... Не в том числе, а кроме того, по отдельным 
нарушениям, которые допускают наши муниципальные обра
зования, мы готовим, у нас есть тоже своя законодательная 
процедура, уведомления о применении бюджетных мер при
нуждения и направляем в наше министерство финансов. И 
министр финансов принимает решение, он либо подтверждает 
эти нарушения, либо опровергает. Все у нас было поддержано 
наших инициатив, наших предложений от палаты или наших 
уведомлений, мы говорим, в отношении 8 миллионов рублей, 
и эти деньги поступили, получается, в областной бюджет.

В целом, Контрольно-счетная палата в истекшем перио
де проводила кроме контрольных мероприятий большую ра
боту по экспертно-аналитической деятельности. Экспертно
аналитическая деятельность она затрагивает в целом вопросы 
подготовки экспертизы по проекту нашего бюджета, по ис
полнению нашего бюджета. И здесь мы готовили очень боль
шой блок, большой блок предложений, которые направляли в 
том числе и в Правительство Иркутской области, и в Законо
дательное Собрание, и изучали эту тему на площадках коми
тетов и комиссий Законодательного Собрания. Здесь, без
условно... мы, как Контрольно-счетная палата работаем в со
ставе бюджетной комиссии, и по бюджетной комиссии по 
каждой программе, по каждому изменению мы высказываем 
свою позицию. И также мы добиваемся, чтобы эти нарушения, 
те или иные нарушения были рассмотрены и использованы в 
правильном направлении.

Из всей экспертно-аналитической деятельности я бы 
особо отметила мониторинг национальных проектов. И здесь, 
когда мы обсуждали наш отчет об исполнении о деятельности 
за прошлый год, на одном из комитетов нам задавали вопрос: 
какая ситуация идет сейчас в отношении национальных проек
тов, которые реализуются у нас в Иркутской области? Я про
сто напомню, уважаемые депутаты, что у нас в рамках нашей 
расходной части заложены специально деньги, которые регу
лируются национальными проектами. Их в прошлом году бы
ло 24 миллиарда рублей. За истекший период освоено 21 мил
лиард рублей. У нас 3 миллиарда... 21 миллиард рублей. 3 
миллиарда у нас не исполнено. В том числе на одном из коми
тетов нам задавали вопрос: сколько не использовано средств 
именно федерального уровня? Федерального уровня у нас не 
использовано средств в объеме 2 миллиарда 300 миллионов 
рублей. Здесь, это, безусловно, очень важно, вернее, очень,
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скажем, важный момент, чтобы мы обозначили, какие наши 
ГРБСы несвоевременно, не в полном объеме освоили те феде
ральные деньги, которые сегодня продиктованы в том числе 
теми национальными проектами, реализуемыми в целом во 
всех субъектах Российской Федерации. Я просто напомню 
слова Мишустина о том, что он еще раз обратил на большой 
остатки по неиспользованным средствам нацпроектов в Рос
сии и сказал, что здесь будет применен самый жесткий спрос с 
тех территорий, с тех операторов нацпроектов, которые не 
обеспечили их выполнение. У нас из указанной суммы 2,3 
миллиарда рублей, большая часть средств связана с охраной 
озера Байкал. Также у нас остались деньги, которые связаны с 
созданием условий для женщин, это постройка... Организация 
условий для посещения детьми детских дошкольных учрежде
ний. Также у нас остались неосвоенные средства по комфорт
ной среде, по спорту. И также есть один блок - это чуть боль
ше 100 миллионов рублей, 116, - это средства, которые связа
ны с ликвидацией или сокращением непригодного для прожи
вания жилищного фонда. Это тоже очень важное направление. 
Поэтому мы на будущее также намерены продолжать работу 
по мониторингу национальных, ну, в нашем случае, регио
нальных проектов.

В целом, уважаемые депутаты, мы реализовывали свои 
полномочия, которые у нас наложены нашим федеральным за
конодательством, - это выписка представлений, предписаний. 
Всего в отчетном периоде мы выписали и направили объектам 
контроля 24 представления, из них 16 было выполнено. 2 у нас 
сроки не подошли, 5 выполнено частично или одно представ
ление не выполнено. Из 28 предписаний выполнены все в 
полном объеме. Также мы занимались административной 
практикой. Здесь, получается, из 16 протоколов, которые были 
направлены, 16 были поддержаны, два по ним были действия 
прекращены.

В целом я хочу сказать, что у нас кроме этих ресурсов у 
нас еще есть другие меры реагирования, которые мы также ак
тивно используем. Это информационные письма, которые мы 
направляем объектам проверки. Мы таких писем в органы 
местного самоуправления, в адрес Губернатора, в адрес мэров 
наших муниципальных образований направили в количестве 
87 единиц. Кроме того, мы написали письма, информационные 
письма в правоохранительные органы. Получается, у нас их 
было 94. Я просто хочу сказать, почему эта сумма больше, по
тому что мы по каждому случаю обязаны информировать пра
воохранительные органы. Возбуждено в проверяемом периоде 
2 уголовных дела. 29 - принято мер прокурорского реагирова
ния. В целом по нашим документам отдельные уполномочен

60



ные органы также возбуждали административное производ
ство. Это было таких 2 случая. В целом было наказано в адми
нистративном плане 18 единиц как юридических, так и физи
ческих лиц, и 14 должностных лиц было привлечено к, ска
жем, дисциплинарной ответственности.

В целом, уважаемые депутаты, это, наверное, вот можно 
сказать основные итоги, которые мы отразили в своем отчете.

И заканчивая свое выступление, я хочу сказать, что мы 
на будущий год намерены также поддерживать ту политику, 
которая направлена.... ту тему, которая направлена на совер
шенствование бюджетного процесса. Кроме того, мы предла
гали усовершенствовать программный процесс, и говорили о 
том, что нам надо именно элементы программного процесса 
начинать, может, по срокам раньше, и также эти нормы, сроки 
закладывать в законодательстве Иркутской области. И без
условно, мы будем продолжать работу по реализации, по мо
ниторингу национальных проектов. В целом в нашем плане 
деятельности, который мы сформировали на текущий год, у 
нас учтены предложения Счетной палаты Российской Федера
ции. Мы продолжаем проверку, начатую в 19 году, это в конце 
года у нас была проверка со Счетной палатой Российской Фе
дерации, мы проверяем использование средств на ремонт и 
содержание автомобильных дорог регионального уровня. Эта 
проверка закончится в марте, мы, безусловно, все документы 
направим в Законодательное Собрание. Также мы будем про
верять в этом году по предложению Счетной палаты финанси
рование местных авиаперевозок. Это тоже очень важное пору
чение, нам тоже поступило. Оно ведется, как нам сказали, со 
Счетной палатой по поручению Президента Российской Феде
рации. Также мы будем проверять индустриальный и техно
парки. Это тоже такое будет направление. Кроме того, мы бу
дем проводить мониторинг такого важного национального 
проекта как "Экология" и ряд других мероприятий.

Я также хотела сказать, уважаемые депутаты, вот тот 
план, который сформирован у нас 2020 год, он не является ка
кой-то догмой. Он может меняться, он может учитывать пред
ложения в том числе и депутатов Законодательного Собрания. 
И мы можем в течение года вносить в наш план деятельности 
определенные коррективы либо расширять те или иные 
направления, которые учтены в нашем плане. Мы готовы к от
крытому разговору и готовы обсуждать эти вопросы на наших 
коллегиях. Заканчиваю выступление, у меня все. Большое спа
сибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:05. Речь 0 мин
2 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Пожалуйста, Анатолий Васи
льевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:36:07. Речь 2 мин 2 сек

Спасибо, Александр Викторович. Ирина Петровна, у 
населения Иркутской области складывается мнение, что Кон
трольно-счетная палата Иркутской области становится тем ор
ганом, который провоцирует некоторые репрессивные дей
ствия со стороны партии власти к политическим оппонентам 
неудобным и их окружению. Вы сейчас показали, что у вас 
было 94 направления в такие органы, в том числе правоохра
нительные, и всего лишь 14 лиц привлечено. Вот 80, получа
ется, было отказано. По какой причине?

Просто вот тут 10 декабря прошлого года на информа
ционном источнике "БайкалИнфо" была маленькая статья, я 
зачитаю, у меня время позволяет: "Верховный Суд Российской 
Федерации признал незаконным, признал незаконным приказ 
КСП Иркутской области". Значит, текст такой: "Верховный 
Суд России признал незаконным приказ председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области об утверждении 
перечня должностных лиц КСП Иркутской области, уполно
моченных составлять протоколы об административных право
нарушениях, - сообщает пресс-служба Губернатора и Прави
тельства региона. - На основании незаконного приказа долж
ностные лица Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
несколько лет составляли протоколы об административных 
правонарушениях, являющихся основанием для привлечения 
физических и юридических лиц, в том числе государственных 
и муниципальных органов, к административной ответственно
сти, взыскания штрафов с них. Еще в марте 2019 года Счетная 
палата РФ указала КСП Иркутской области на противоречие 
приказа действующему законодательству, однако КСП Приан- 
гарья не устранила нарушение. На судебное заседание по делу 
об оспаривании приказа представители Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области не явились". Поясните, пожалуй
ста, что у вас за спор с Верховным Судом? И сколько ваших 
решений было отменено другими судами. Спасибо.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 11:38:09. Речь 3 мин 13 сек

Большое спасибо за вопрос. Я в принципе могу подгото
вить и развернутую информацию по данному вопросу. Здесь 
нужно развести 2 направления. Во-первых, законодательное 
регулирование полномочий, которые у нас предусмотрены 
КоАПом по подготовке и реализации протоколов по админи
стративным правонарушениям. У нас эта норма или это право 
регулирования на законодательной основе, оно у нас было ре
ализовано до вступления в силу новой редакции КоАПа. И 
здесь у нас в Иркутской области, вот в том числе Контрольно
счетная палата была уполномочена нашим законом, это не За
кон "О Контрольно-счетной палате", был другой закон об ад
министративных правонарушениях, у нас Контрольно-счетная 
палата присутствовала. Это, скажем, с момента издания новой 
поправки КоАПов, в КоАПе когда определили сам перечень, 
Законодательное Собрание посчитало, что достаточно феде
рального регулирования, и из регионального регулирования 
эту норму убрали. Это была позиция, она выверенная, это, 
скажем, не то, что было само просто решение Счетной палаты. 
Я хочу сказать, что в целом по России практика неоднознач
ная. То есть в части субъектов регулируется внутренними 
приказами, в части субъектов регулируется законодательно. 
Вот та позиция, которая... Или та работа, которая была прове
дена Счетной палатой Российской Федерации, она направлена 
на единый подход. И сейчас через эти, скажем, споры у нас 
приведено в единое поле, и у нас эта норма сейчас регулирует
ся законодательно.

Что касается той информации, которую Вы зачитали. К 
сожалению, мы не давали такое интервью и считаем, что в 
этой заметке, которую Вы зачитали, там не совсем корректно 
подается информация. Во-первых, все протоколы, которые 
были выписаны до 4 декабря, они все сохранены. И все дела и 
протоколы, которые были выписаны по согласно приказу, их 
не отменили. Получается, решение обратной силы не имеет. 
Мы на прошлой сессии отрегулировали этот вопрос, и теперь 
у нас в законе полномочия по выписке протоколов, по оформ
лению протоколов регулируется законодательством. У нас 
единственная была маленькая пробельность, получается, в де
кабре и в январе. Безусловно, начиная с февраля, мы продол
жим по эту практику. Чисто по... Связывать это с какими-то 
заказами... Я не знаю, мне очень сложно оценивать вот то 
мнение, которое Вы сказали. В текущей работе мы стараемся 
работать на принципах гласности, законности и объективно
сти. И какого-то субъективного подхода к отдельным объек
там контроля, мы такую политику не проводим.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:22. Речь 0 мин 
4 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:41:26. Речь 0 мин 26 сек

Все-таки вот информация с вашего сайта Контрольно
счетной палаты: в марте 19 года Счетная палата Российской 
Федерации указала Контрольно-счетной палате Иркутской об
ласти на противоречие приказа действующему законодатель
ству. Однако КСП до сих пор не устранило это нарушение. 
Так устранили или нет?

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:41:52. Речь 0 мин 13 сек

Я еще раз (большое спасибо за вопрос), я еще раз гово
рю, что эта позиция была спорная. Она была спорная. Да, 
устранили, да, устранили. Устранили - это путем принятия за
кона на прошлой сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:05. Речь 0 мин 
22 сек

Уважаемые депутаты, на прошлой сессии мы приняли 
Закон. Он долго был в стадии проработки, который как раз 
устранил это спорное, а точнее, возникшее в процессе реали
зации изменения в федеральном законодательстве уже обяза
тельное право, чтобы было предусмотрены...

МОРОХОЕВА И.П.
Здесь ничьи права не нарушены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да. Спасибо, Ирина Петровна, за ответ на этот вопрос. 

Пожалуйста, Роман Федорович, Ваш вопрос.
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ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:42:27. Речь 3 мин 45 сек

Спасибо. Уважаемая Ирина Петровна, депутаты Законо
дательного Собрания также как Контрольно-счетная палата 
Иркутской области придерживаются такого мнения, что наши 
бюджетные деньги должны использоваться по назначению в 
рамках существующего закона. Чтобы те органы власти, кото
рые существуют у нас, также осуществляли свою деятельность 
в рамках закона. Мы также против различных нарушений и 
злоупотреблений при обращении с бюджетными средствами. 
Вот в последнее время такую, скажем так, двоякую реакцию 
вызывает та информация, которая сегодня исходит в том числе 
из федеральных средств массовой информации по поводу си
туации в лесной сфере Иркутской области, о чем Вы сейчас 
тоже в своем докладе упомянули, посвятили достаточно 
большое количество времени. Хочу сказать, что не так давно 
был у нас здесь в Иркутской области руководитель Рослесхоза 
Российской Федерации Аноприенко, который также озвучи
вал определенные цифры, которые характеризуют ситуацию в 
лесной сфере в Иркутской области по результатам мероприя
тий, контрольных мероприятий Счетной палаты. Так вот в 
Вашем отчете, Вы сейчас сказали, что объемы незаконной за
готовки древесины по сравнению с другими субъектами Рос
сийской Федерации в общей массе занимает у нас 53, по- 
моему, да, процента?

МОРОХОЕВА И.П.
Да.

ГАБОВ Р.Ф.
53 %. И объем нанесенного ущерба составляет около 4 

миллиардов рублей.

МОРОХОЕВА И.П.
4,4.

ГАБОВ Р.Ф.
Да, 4 миллиарда рублей. Не так давно информация в фе

деральных средствах массовой информации прозвучала со
вершенно с другими цифрами, то есть 80 % незаконных рубок 
приходится в Иркутской области, и ущерб за 1 год составил 
только 40 миллиардов рублей. Ну, вот просто на порядок из
меняется цифра. То есть очень интересная ситуация, почему
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40 миллиардов, не 100 миллиардов или не триллион рублей 
составил ущерб. Хотя, ну, в том числе Контрольно-счетная 
палата ежегодно практически проводит контрольные меро
приятия в министерстве лесного комплекса Иркутской обла
сти, ранее это было агентство лесного хозяйства. Хочу сказать, 
но Вы как человек, давно работающий во власти, Вы же пре
красно понимаете, что та система отношений, которая суще
ствует сегодня в лесной сфере не только Иркутской области, 
но вообще в целом в Российской Федерации, она строилась не 
1 год, на протяжении десятилетий эти взаимоотношения вы
страивались, в том числе не только физических лиц, но в том 
числе и людей, который отвечают за законность и за надзор
ные все эти моменты, связанные в лесу. И поэтому, конечно, 
говорить, что раньше все было хорошо, а тут в 2019 году все 
стало слишком плохо, причем с такими астрономическими 
цифрами. Вот хотелось бы у Вас спросить. Дак, а кто все-таки 
прав-то: Счетная палата Российской Федерации или в Вашем 
отчете более какие-то убедительные цифры? Вот эти цифры, 
они оторваны от какой-то динамики, наглядности, что ли, ко
торые происходят в последнее время. Вот хотел бы этот ком
ментарий от Вас. То есть, получается, это в том числе и в наш 
огород камень, в огород депутатов Законодательного Собра
ния на протяжении многих созывов, то есть депутаты, значит, 
не уделяют внимание лесной сфере, не принимают никаких 
законов, то есть не контролируют ту ситуацию, которая про
исходит на протяжении долгого времени в лесу. Вот хотел 
бы... Вопрос такой.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:46:12. Речь 1 мин 25 сек

Дело в том, что... большое спасибо, Роман Федорович, за 
вопрос. Что касается наших выводов. Они были выверены и в 
ходе установленных процедур. В ходе участия и федерального 
ведомства. То, что было определено в заявлении иных струк
тур, я как-то, наверное, не могу нести ответственность. В 
принципе я просто, может быть, их в текущей работе посмот
рю эти сайты, и, может быть, как-то изучим в отдельном по
рядке эту информацию. Я не могу сказать. У нас период был 
16-18  годы. На самом деле мы информируем Законодатель
ное Собрание по всем итогам, по состоянию в лесной сфере. С 
чем связаны вот эти... 40 Вы сказали, да? (Е1е слышно). Это 
только по Иркутской области? (Не слышно). Может быть, да, 
это связано с какими-то пожарами, ущербами. Мы составили, 
вот у нас 4,4, только в отношении незаконных рубок идет эта
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сумма. Это получается, по-моему, 570 миллионов кубических 
метров было древесины именно по незаконным рубкам, это 
санитарной... по нашим полномочиям они были, скажем, неза
конные. Эта сумма оценилась в 4,4. Мы эту сумму тоже выве
ряли подробно. Она у нас вся подсчитана, я могу представить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ЕСРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩРТЙ: Время: 11:47:37. Речь 0 мин 
25 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Спасибо. Сегодня я, уважае
мые коллеги, ваше внимание обращаю, что идет в повестке 
дня вопрос отчет Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти. Поэтому Ирина Петровна очень четко отвечает за циф
ры Контрольно-счетной палаты Иркутской области. И сравни
вать с какими-то другими озвученными цифрами, наверное, 
это сегодня без первоисточника... Сегодня не отчет Счетной 
палаты Российской Федерации. Пожалуйста, Андрей Семено
вич, Вам предоставляется слово для вопроса.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:48:02. Речь 1 мин 40 сек

Да, я там вне очереди выступал, Александр Викторович, 
а сейчас только первый раз, поэтому...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я записал.

МАСЛОВ А.С.
Так же как Вы, собственно говоря. Уважаемая Ирина 

Петровна, вот при заслушивании отчета о деятельности Кон
трольно-счетной палаты за 2018 год один из наших депутатов 
в этом зале задал вопрос о поездке губернаторского симфони
ческого оркестра в Австрию. Вот на той сессии Вы сказали о 
том, что есть нарушения, и КСП обратится в следственные ор
ганы. Вот весь год, вы знаете, эта тема не сходила с экранов 
телевизоров. Причем, ситуация смотрелась двояко. Вот, на 
мой взгляд, с одной стороны, участие губернаторского симфо
нического оркестра в гастрольной деятельности, участие твор
ческого коллектива -  это здорово, это показывали товар ли
цом, показывали лицо Иркутской области в положительном 
ключе. Почему это звучало так негативно до сих пор непонят
но. С другой стороны, докладывалось о вопиющих нарушени
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ях за реализованные билеты, за невозврат денежных средств и 
так далее. И еще с подачи КСП закрутилась телевизионная ка
русель. И вот вольно или невольно, Вы, наверное, тоже пони
маете свою роль, КСП стало участником политического скан
дала, который в принципе закончился ничем. Нет виновных, 
нет наказанных, уголовное дело приостановлено. Мне кажет
ся, что в данной ситуации Контрольно-счетная палата полити
зировала свою деятельность. Ну, Вы знаете, что на прошлой 
сессии мы, скажем так, к большому сожалению, голосовали 
против дополнительных полномочий в адрес КСП, в том числе 
вот из-за этой ситуации. Прокомментируйте, пожалуйста.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:49:42. Речь 1 мин 7 сек

Большое спасибо за вопрос. Когда мы... Я не совсем, 
наверное, разделю Ваше мнение о том, что мы политизируем 
свою деятельность. Мы свою деятельность осуществляем на 
принципах объективности, гласности, справедливости, закон
ности, открытости. Эти нормы прописаны в действующем фе
деральном законодательстве.

Что касается той проверки, о которой Вы говорили, до
кументы были направлены в правоохранительные органы. И 
вот на слайде, которые были представлены перед вами, 2 уго
ловных дела, которые были возбуждены, одно из них, одно из 
них уголовных дел -  это материалы в сфере культуры. В 
настоящее время возбуждено уголовное дело в отношении, да, 
неопределенного круга лиц, оно идет. И нас соответствующее 
ведомство информирует. Просто в силу определенных норм 
закона я не имею права раскрывать эту информацию полно
стью. Уголовное дело идет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:49. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Пожалуйста, Антон Василье
вич, Ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:50:52. Речь 2 мин 2 сек 

Уважаемая Ирина Петрова, на протяжении многих, мно-
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гих лет работы Контрольно-счетной палаты акты Контрольно
счетной палаты, они были практически неоспоримы. То есть 
они всегда составлялись таким образом, и насколько объек
тивная была информация, что оспорить их просто было невоз
можно. И попытки, любые попытки оспорения этих актов, они 
терпели неудачу. Скажите, были ли вот за этот период, отчет
ный период были ли такие акты, которые были оспорены су
дом? Почему они были оспорены, если таковые были?

И второй вопрос у меня связан как раз вот с этими лес
ными проверками. Вы сказали, что Контрольно-счетная палата 
неоднократно указывала на нарушение бюджетного законода
тельства, которое выражено в недофинансировании работы 
лесного комплекса, которое ведет к каким-то последствиям. 
Эти последствия, они могли иметь соответствующий характер 
негативный. И для того, чтобы не допустить вот этих негатив
ных последствий были предприняты нарушения действующе
го бюджетного законодательства, которое выразилось в том, 
что областной бюджет выделял деньги на... или были бюджет
ные нарушения, для того чтобы исполнить несвойственные 
ему полномочия. Вот скажите, в этой связи вопрос: доклады
вались ли подобное состояние дел на контрольной комиссии 
Законодательного Собрания, и Законодательное Собрание 
принимало ли соответствующие меры для того, чтобы не до
пустить нарушение бюджетного законодательства, ну, со сто
роны федерального в том числе, федеральной власти? Речь 
идет о том, чтобы это недофинансирование сократить. То есть, 
насколько я понимаю, 2 или 3, около 2 или 3 миллиардов руб
лей недофинансирование. Какие меры предпринимались, по 
вашему мнению? Достаточны они были, недостаточны, то, что 
недостаточно - это очевидно совершенно, деньги просто не 
поступили. А вот что нужно было сделать, для того чтобы 
этих нарушений не было? Спасибо.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:52:54. Речь 4 мин 18 сек

Во-первых, эта ситуация приводит несовершенство в 
том числе и законодательство на федеральном уровне. И вот 
после того, как мы все обозначили в выходном документе 
совместно со Счетной палаты, я думаю, что вот в этом направ
лении, наверное, работа улучшится, и все-таки чистота ис
пользования средств, она будет обеспечена. Мы, безусловно, 
все свои акты направляем в Законодательное Собрание и Гу
бернатору Иркутской области. У нас все акты, вернее, отчеты 
проходят контрольную комиссию. И контрольная комиссия по
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итогам каждого рассмотренного дела направляет рекоменда
ции в Правительство Иркутской области и Губернатору Ир
кутской области. Такая работа, безусловно, проводилась. Так
же мы очень подробно рассматривали вопросы иногда и на 
площадках заседаний Правительства при Губернаторе Иркут
ской области. Я вот помню, Сергей Фатеевич, мы даже одна
жды выступали и принимали участие, и как раз говорили о 
том, что те средства, которые заложены в рамках госпрограм- 
мы (помните, Сергей Фатеевич, по Вашей просьбе мы докла
дывали?), мы как раз говорили о том, что это не совсем кор
ректно. Я просто хочу сказать большое спасибо Наталии Ве
ниаминовне Бояриновой, которая тоже была союзником, ска
жем, вот в этом вопросе, и мы часто... Хорошо хоть мы мало 
закладывали деньги, то есть ну, что-то закладывали, но с 
большим, скажем, трудом, и это правильно. Потому что мы, 
наверное, все-таки как-то смогли не увеличить сумму наруше
ний в разы. Это тоже отмечено. И я хочу сказать, что о той 
коллегии, о которой я упоминала, тоже был рассмотрен этот 
подробный вопрос. И председатель Комитета Госдумы, кото
рый взаимодействует со Счетной палатой, он сказал, что вот 
это направление и полнота финансового обеспечения передан
ных госполномочий РФ на субъекты, оно будет задачей, там 
одной из важных задач их Комитета. То есть, я думаю, что в 
этом направлении работа именно в этом году будет налажена. 
И мы тоже, скажем, готовы проинформировать Законодатель
ное Собрание вот в этом направлении как ситуация движется. 
Если, скажем, по итогам мониторинга, ну, давайте первое по
лугодие мы посмотрим, да, если будет что-то, скажем, не так, 
давайте мы проинформируем контрольную комиссию, потому 
что мы в принципе с ней плотно работаем, об этой ситуации 
либо в целом Законодательное Собрание. Потому что это спе
цифичный вопрос, который связан с реализацией отдельных 
контрольных мероприятий, которые проводила Счетная пала
та.

Что касается первого вопроса о том, что... Да, мы когда 
пишем акты, мы не пишем безумно. Безусловно, вот когда мы 
рассматриваем документы на коллегии, я всегда направляю и 
определяю позицию Контрольно-счетной палаты, я говорю: 
ваш акт, он должен устоять не только здесь криком, громким 
голосом, скажем, страхом перед КСП, нет. Ваш акт или ваши 
нарушения должны выстоять и в другой аудитории, аудитории 
объекта без нас. Поэтому все нарушения должны быть выве
рены и должны быть законны. К сожалению, те суды, о кото
рых Вы говорили, я уже вот в прошлом году их считала, у ме
ня их было, по-моему, где-то 15, что ли, я потом уже перестала 
считать, потому что это же еще процедура оспаривании. Кро
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ме этого суда, который связан с законодательным регулирова
нием, их, наверное, уже больше 25. Мы все суды выиграли. Я 
полностью могу вытащить эту раскладку. И я хочу сказать, 
Антон Васильевич, что нам претензии предъявлялись... по 
оспариванию нарушений не было ни одного, скажем, иска. 
Это все оспаривалась тема процедурных вопросов: зашли, не 
зашли, сроки там, скажем, это какие-то некие детали, которые 
были в предмете или в оформлении этих претензий. А вот 
вчера, как нас проинформировало дорожное ведомство, они 
тоже вели с нами активное судебное, скажем, взаимодействие, 
они вчера, я так поняла, что они отозвали все судебные иски 
из всех судов всех уровней.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Ирина Петровна. Антон Васильевич, ну, у Вас 

есть там... Давайте соблюдать Регламент. Сейчас Ольга Нико
лаевна. Пожалуйста, Ольга Николаевна, вопрос. У Вас еще бу
дет, Вам дано право.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:57:12. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо большое. Уважаемая Ирина Петровна, вот как 
Вы отметили в своем докладе, больше всего нарушений у нас 
идет при формировании и исполнении бюджетов разных 
уровней. Но у меня такой вопрос: входит ли Контрольно
счетная палата во все межведомственные комиссии при Пра
вительстве Иркутской области и участвует ли Контрольно
счетная палата на этапах формирования программ, бюджета, 
чтобы устранить все эти недостатки, которые Вы указывали в 
своем докладе? Все-таки большая сумма, порядка 7 миллиар
дов рублей.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:57:54. Речь 1 мин 17 сек

Вот вы понимаете, мы же тоже находимся на разную 
сторону, как говорится, взаимодействий. Правительство ис
полняет, мы контролируем. Мы, безусловно, в рамках в рам
ках риска ориентированного планирования и стратегического 
аудита. А стратегический аудит обозначен в теме типа статуса 
консультирования и помощника исполнительному органу вла
сти. Мы стараемся предсказать, помочь заложить те нормы, 
которые в целом не приведут к нарушениям. У нас Контроль
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но-счетная палата работает, и спасибо Правительству в бюд
жетной комиссии, я считаю, что мы отрабатываем многие рис
ки, для... перед тем как Губернатор подписывает госпрограм- 
му, и мы обозначаем. И у нас Правительством проводится 
большая работа, переписка, отчетность, да, по каждому нару
шению, которое отмечено у нас в акте. У нас вот эти наруше
ния, они не исправляются сиюминутно, иногда бывает даже 
проходит полгода, когда принимаются, потому что согласова
ние тоже очень долгий процесс. Вот в этом направлении ста
раемся работать. Работаем в комиссии по народным инициа
тивам, это тоже очень важное направление, и в ряде других 
рабочих комиссий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:11. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Пожалуйста, Антон Василье
вич, Ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:59:11. Речь 2 мин 19 сек

Уточняю, что это не новый вопрос, а просто уточнение 
того вопроса, то есть более развернутый ответ. Ну, что полу
чается вот по лесному комплексу. Идет недофинансирование 
работы лесного комплекса. Если эти работы не будут профи
нансированы и ничего не будет сделано, значит, наступят по
следствия, пожары там, еще какие-то другие последствия, ко
торые принесут большой ущерб области. Если финансировать 
их с нарушением полномочий, то есть будет нецелевое или 
там неэффективное финансирование, то есть нарушение тоже 
бюджетного законодательства, и тоже будет ущерб. То есть, 
каким образом действовать Правительству? Либо принимать 
на себя риски, да, и финансировать мероприятия, чтобы не 
было каких-то последствий, либо, в общем-то... То есть и то
гда будет, если они финансируют и нарушают действующее 
законодательство, будут последствия там типа проверки актов, 
судебных решений и так далее. Если не финансировать, то бу
дут последствия пожаров и других каких-то стихийных бед
ствий, и тоже Правительство будет объектом критики. Не дай 
Бог, там какие-то человеческие жертвы или еще что-то подоб
ное, там поселки загорятся. Так как тогда быть-то в этой ситу
ации? Я как раз и спрашиваю, может быть, действительно ли
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бо Правительство, либо Законодательное Собрание, либо кон
трольные органы не проявили достаточной активности, для 
того чтобы это противоречие устранить, чтобы, в общем-то, 
было финансирование в полном объеме, не допускающее 
чрезвычайных ситуаций, то есть, чтобы лесной комплекс вы
полнил все возложенные на него обязательства по закону?

И уточняющий вопрос вот по этим актам. Вы говорили, 
что их там было оспорено там судебных... В судебном порядке 
25 или 26. По ним проводились заседания контрольной комис
сии, для того чтобы контрольная комиссия дала оценку о том, 
что на самом деле это какие-то там, будем говорить, формаль
ные решения судов, которые оспаривают процедуру, не сущ
ностный вопрос, а именно формальную процедуру, чтобы бы
ло видно, что это, ну, просто-напросто, будем говорить, про
цедурные какие-то нарушения, которые, может быть, и суще
ственны, но на суть вопроса не влияют, на содержание акта 
самого не влияют. Вот эти какие-то решения были контроль
ной комиссией нашей Законодательного Собрания? То есть 
эти акты, то есть, вернее, последствия судов рассматривались 
на контрольной комиссии и были приняты решения или нет? 
Спасибо.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:01:30. Речь 2 мин 11 сек

У нас в отдельных судебных делах участвовало и Зако
нодательное Собрание, то есть мы как отдельную такую ста
тистику не направляли в контрольную комиссию, а Законода
тельное Собрание, безусловно, информировали. Я сейчас еще 
раз хочу сказать, что все претензии, которые были, ну, скажем, 
в основном, от аппарата Губернатора Иркутской области, они, 
скажем, не были поддержаны судами. То есть это было какое- 
то излишнее, скажем, неудовлетворение тех или иных норм. 
Суд сказал, что, Контрольно-счетная палата действует в соот
ветствии с законом и с теми полномочиями, которые прописа
ны в ее нормативных документах внутреннего порядка и, ска
жем, законодательного порядка. Здесь... Обратиться в суд - это 
их право. Проигранных судов не было.

По лесному комплексу. Значит, вот сейчас в настоящее 
время, потому что обсуждать прошлый этап, кто, где... Вот 
сейчас в настоящее время, в настоящее время, нет... (Не 
слышно). Да. (Не слышно). Хорошо. Чтобы исправить эту си
туацию... Правильно же? Вы же с этой целью же, да? Скажем, 
с прогрессивной целью, да, задаете этот вопрос. Значит, в 
настоящее время прокуратура Иркутской области проводит
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еще раз проверку состояния в лесном комплексе. Я думаю, что 
прокуратура осуществляя надзор в законодательстве, без
условно, предложит, а мы тоже работаем в этой комиссии, 
безусловно, подготовим ряд предложений, которые пойдут на 
совершенствование в сфере лесных отношений. Я думаю, что 
сейчас вот в этом... А? (Не слышно). Ну, все-таки лесной во
прос - это полномочия исполнительных органов власти, а ис
полнительные органы власти были проинформированы. Я 
просто даже здесь, когда вам давала на слайде, я говорила од
но представление не исполнено. Мы направляли в адрес ис
полнительного органа, но он не выполняет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:41. Речь 0 мин 
36 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Вопросов больше к Вам нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Все заданные Вам вопросы, все 
заданные Вам вопросы прозвучали от депутатов фракции 
КПРФ. Какие-то у Вас особые отношения с этой фракцией. У 
депутатов других фракций замечаний к деятельности КСП, 
видимо, не возникло. Так что обратите внимание на отноше
ния с депутатами Коммунистической партии. Возвращаемся к 
вопросу повестки дня. Пожалуйста, слово предоставляется 
Виктору Васильевичу Игнатенко.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в 
Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:04:17. Речь 4 мин 13 сек

Уважаемые депутаты, в своем кратком выступлении я 
хотел бы прежде всего поблагодарить Ирину Петровну, весь 
коллектив Контрольно-счетной палаты за их очень слажен
ную, эффективную работу. По крайней мере, по линии взаи
модействия с Уполномоченным по правам человека в Иркут
ской области у нас никаких проблем не возникало. Они мне 
оказывали огромную помощь в аналитическом обеспечении 
деятельности. На мои отвечали отдельные запросы. Очень 
большую работу провел ряд аудиторов по рассмотрению во
проса о финансовых гарантиях обеспечения конституционного 
права граждан на охрану здоровья.

Вместе с тем я бы хотел бы отметить, что сама деятель
ность Контрольно-счетной палаты, как контролирующего ор
гана, она, конечно, вызывает противодействие некоторых 
должностных лиц, вот. Я как юрист изучил всю судебную
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практику (она мне интересна как юристу), вот. Что касается... 
вот здесь приводили решение Верховного Суда, Контрольно
счетная палата выполнила предписание областного закона. 
Кто был если виноват, то Законодательное Собрание прежнего 
созыва или даже еще там раньше, который принял этот закон, 
но своевременно его не привело в соответствие с федеральным 
законодательством. Поэтому никакой вины ни с формальной 
юридической точки зрения, ни человеческой нет. С другой 
стороны, те судебные решения, которые принимались по кон
фликтам, которые были связаны с деятельностью Контрольно
счетной палаты. Но вот у меня сложилось такое впечатление, 
что право обращения в суд просто использовалось отдельны
ми должностными лицами, для того чтобы своевременно Кон
трольно-счетную палату не запустить на объект проверки. 
Прочитайте, проанализируйте эти судебные решения. В этой 
связи с тем, что мне в свое время удалось как бы быть у исто
ков формирования нормативной основы Контрольно-счетной 
палаты.

Еще 1992 году в первой проекте Устава Иркутской об
ласти мы предприняли попытку того, чтобы такой орган был 
сформирован. С учетом опыта деятельности Контрольно
счетной палаты и тех управленческих решений, которые при
нимались в отношении ее, на мой взгляд, надо предпринять 
ряд действенных мер, для того чтобы усилить и ревизионные, 
и аналитические, и контрольные полномочия Контрольно
счетной палаты. Почему-то снизили количество аудиторов.

У меня вот предложение Законодательному Собранию 
вернуться к этому вопросу. На мой взгляд, количество аудито
ров Контрольно-счетной палате надо увеличить. Это не дело, 
когда какой-то объект проверки главный распорядитель бюд
жета проверяется один раз в 5 лет или вообще не проверяется.

И также у меня предложение депутатам Законодатель
ного Собрания рассмотреть вопрос о наделении Контрольно
счетной палаты дополнительными полномочиями по проведе
нию финансовых мониторингов, по проведению финансовых 
экспертиз не только в отношении областных проектов законов 
и в отношении проектов законов об областном бюджете, но и 
по другим нормативным правовым актам с тем, чтобы все в 
органы власти: Законодательное Собрание, Правительство 
Иркутской области и Губернатор всегда имели информацию 
оперативную, аналитическую, обоснованную вообще о теку
щем исполнении бюджета, чтобы у нас было меньше таких си
туаций, когда уже после возбуждения уголовного дела в от
ношении каких-то должностных лиц устанавливаются те или 
иные серьезные нарушения. Здесь как раз бы вот усиление 
этих направлений деятельности Контрольно-счетной палаты
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было бы мощным таким предупредительным профилактиче
ским средством в отношении предупреждения различных зло
употреблений со стороны недобросовестных должностных 
лиц по использованию финансовых ресурсов. Спасибо за вни
мание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:31. Речь 0 мин 
16 сек

Спасибо, Виктор Васильевич, за Ваше выступление, за 
оценку деятельности и за то, что заступились за аудиторов, за 
их право на нормальную адекватную нагрузку. Мы Ваши 
предложения обязательно изучим и постараемся учесть. По
жалуйста, Роман Юрьевич.

ТТТЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:08:47. Речь 1 мин 44 сек

Я хотел бы к той лесной теме, которую светили, вер
нуться. Там есть разногласия по сумме ущерба. Я скажу, что 
акт Рослесхоза, где фигурируют эти 44 миллиарда, там на са
мом деле проверка была намного шире. И сейчас мы, как я на 
прошлом заседании Заксобрания говорил, мы сейчас перепро
веряем этот акт, все правоохранительные органы, Следствен
ный комитет, ФСБ проверяет то, что изложено в этом акте. 
Просто КСП, у них намного уже была проверка, в рамках сво
ей проверки они выявили такой ущерб. И вот Антон Василье
вич правильно обратил на основную причину внимание тех 
нарушений, которые допускались в области санрубок - это не
достаточное финансирование выполнения госзадания. Ну, я 
хотел бы спросить. Антон Васильевич, а Вы когда узнали вот 
об этих нарушениях?

РОМАНОВ А.В.
Если говорить о нарушениях, я узнал их... (Не слышно).

ШЕРГИН Р.Ю.
Вот смотрите, проблема была давным-давно. Вы сказа

ли: как мы можем этому помочь? Министерство-то сигнализи
ровало о том, что нужно помочь. Потому что само министер
ство ограничилось тем, что заявку отправило на сумму на эту, 
больше 4 миллиардов рублей, получило ответ и восприняло 
как сигнал к действию, покрывать эту недостачу таким спосо
бом, о котором мы сейчас говорим и будем говорить еще в
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ближайшее время. Вместо того, чтобы прибегнуть к тому, 
что... Мы после общались с Рослесхозом и просили дать до
полнительные деньги, поскольку это стимулирует к проведе
нию этих санрубок как способа зарабатывания денег. (Не 
слышно). Нет, Вы спросили, что, может быть, другие способы 
решения. Вот восприняли... Минлеском воспринял как воз
можность решать...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:30. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Пожалуйста, Антон Василье
вич, ответим, ответим.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:10:35. Речь 3 мин 26 сек

Нет, у меня выступление касается, конечно, не этого во
проса. Тут все достаточно понятно и достаточно ясно, что об- 
щем-то были недостатки и в работе министерства, и в работе 
контрольной комиссии, и Законодательного Собрания, потому 
что меры были не приняты и нарушения были допущены.

Я просто хотел бы в своем вступлении поддержать Вик
тора Васильевича Игнатенко, постольку поскольку был тоже у 
истоков формирования законодательства о Контрольно
счетной палате, и скажу, что свои годы, в годы вот этой по
вальной и сплошной приватизации именно Контрольно
счетная палата сыграла ключевую роль в сохранении област
ной казны. И те уголовные дела и громкие процессы, которые 
происходили и происходят сейчас это, конечно, результат дея
тельности в том числе и Контрольно-счетной палаты. Я, ко
нечно, поддерживаю абсолютно, и говорил уже не один раз, 
предложения Виктора Васильевича Игнатенко об увеличении 
численности аудиторов. Выступал здесь в Законодательном 
Собрании по этому поводу и говорил о том, что нам нужно 
расширять количество аудиторов, нужно расширять и полно
мочия Контрольно-счетной палаты, в частности, финансового 
мониторинга, финансовой экспертизы и других направлений 
деятельности, для того чтобы более эффективно защищать от 
правонарушений коррупционной направленности областную 
казну.

И в этой связи я хотел бы просто прокомментировать 
небольшое выступление Александра Викторовича о том, что, в
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основном, вопросы были от фракции КПРФ. В этом ничего 
удивительного нет. Я хотел бы обратить внимание на практи
ку, которая сложилась в Законодательном Собрании. Вот все
гда в предыдущих созывах контрольную комиссию Законода
тельного Собрания возглавляла оппозиция. То есть фракции, 
которые малые, которые сегодня находятся в меньшинстве и 
которые контрольными действиями не дают партии власти за
пускать какие-то процессы нарушения в использовании денег 
казны областной, имущества, не допускать иные правонару
шения. Если партия власти готова к проверке такой, да, но в 
таком случае, я думаю, что имело бы смысл рассмотреть во
прос о смене председателя контрольной комиссии Законода
тельного Собрания и передать его в руки, этот пост, малым 
фракциям, для того чтобы эта деятельность была более эффек
тивна. Тогда, может быть, у... Пожалуйста, ЛДПР, Справедли
вая Россия, Гражданская Платформа, КПРФ, да, кто угодно. 
Значит, но только таким образом, чтобы эта деятельность была 
эффективной и направлена на пользу Иркутской области.

Что касается противодействия отдельных должностных 
лиц проверкам. Я всегда был против этих противодействий, 
постольку поскольку считаю, что деятельность любых испол
нительных органов, она должна быть открыта, прозрачна, кри
тикуема и, будем так говорить, была возможность воздействия 
на эти органы с целью исправления ошибок, то есть недопу
щения ошибок. Поэтому прошу рассмотреть Законодательное 
Собрание в форме отчета мое предложение. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:01. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, Наталья Иго
ревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:14:02. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, разрешите я с маленького коммен
тария начну. У нас все перепуталось, мы иногда реальную 
действительность, ну, не успеваем, видимо, сориентироваться 
и ее немножко неправильно понимаем. Антон Васильевич, а в 
чем претензия к контрольной комиссии? У нас 4 года партией
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власти была КПРФ на территории Иркутской области. У нас 
все 4 года оппозиция в лице Тимура Ринатовича Сагдеева воз
главляла контрольную комиссию. В чем несоответствие? У 
нас все идеально. (Не слышно). Собственно говоря, все иде
ально, поэтому все хорошо. Тут я думаю, просто надо пере
страиваться вовремя. (Шум в зале). Можно я закончу? (Шум в 
зале). Можно я закончу? Уважаемая Ирина Петровна, уважае
мые коллеги, я хочу сейчас обратиться еще ко всем аудиторам 
Контрольно-счетной палаты, ко всей инспекции, ко всем ин
спекциям. Вот Ирина Петровна сейчас стояла у трибуны, и 
вот, заметьте, какое беспрецедентное давление на нее оказы
валось. Были заданы вопросы, которые провоцировали, кото
рые заставляли Ирину Петровну искать и думать, как ответить 
на этот вопрос, потому что она должностное лицо. Такого бес
прецедентного давления, конечно, не было на Контрольно
счетную палату очень много лет. Я вот уже 11 -й год депутат и 
ни разу такого не было. Ирина Петровна, это свидетельствует 
только лишь о том, что Вы действительно нашли что-то, что 
предотвратило, ну, масштабные последствия, масштабную 
трагедию на территории Иркутской области. Вы действитель
но стояли на страже вместе со всеми аудиторами и инспекто
рами Контрольно-счетной палаты на страже законности. Хочу 
пожелать Вам силы, хочу пожелать Вам стойкости, потому 
что, я думаю, что какое-то время это еще продлится вот эта 
вот ситуация, но Вы всегда демонстрировали действительно 
справедливый подход к делу с уважением ко всем участникам 
процесса. Более того, Вы являетесь первым и основным по
мощником депутатского корпуса прежде всего, потому что 
именно на Вас базируется наше умение работать и с бюдже
том, и работать с государственными программами, именно на 
ваших выводах базируются возможности депутатов вносить 
поправки, контролировать определенную ситуацию. Вот очень 
хотелось, чтобы Вы не меняли своего курса, чтобы Вы всегда 
были такими же вот стойкими, четкими, а самое главное спра
ведливыми. И спасибо за совместную работу. Она действи
тельно очень важна для интересов Иркутской области прежде 
всего.

BEДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:42. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, Лариса Иго
ревна.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:16:43. Речь 1 мин 1 сек

Ну, скажу, конечно, сначала о малых партий. Я думаю, 
что они малые только потому, что меньше всего морочат го
лову нашим жителям. Поэтому и малые. Ну, на самом деле, 
как уж раз так нас уже назвали, я скажу, что мы считаем, я ка
тегорически настаиваю на том, что политическая ситуация ме
няется у нас в Иркутской области с катастрофической скоро
стью. Поэтому КСП должны возглавлять люди, имеющие от
ношение только к профессионализму и не имеющие отноше
ния ни к малых, ни к больших, и вообще не имеющим отно
шения к политике. Поэтому я хочу поблагодарить Ирину Пет
ровну за ее отчет. Я хочу поблагодарить всех тех, кто зани
мался этой работой и пожелать им дальнейшей такой же пло
дотворной работы. А нам, господа, оставить хотя бы КСП вне 
политики. Спасибо.

BEДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:44. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо большое. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:17:45. Речь 1 мин 18 сек

... Не ответить на выпады в адрес партии власти, так 
называемой, и так далее. Мы уже давно не партия власти, не 
имеем большинства в Законодательном Собрании. И послед
ние 4 года как бы Правительство у нас возглавлял Губернатор, 
представляющий другую партию. Поэтому все обвинения в 
том, что мы каким-то образом покрываем механизмы там не
эффективного использования или нецелевого использования 
бюджетных средств - это, конечно, не к нам, пожалуйста.

Второе. Я думаю, что Контрольно-счетная палата, она 
нисколько не политизирована, она выполняет те планы и зада
чи, которые в Законодательное Собрание, где у нас парламент 
сегодня достаточно представлен разными партиями, и в прин
ципе, наверное, все предложения, которые звучат, они все 
учитываются.
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Что касается профессионализма, то здесь сомнений нет. 
Ирину Петровну я знаю давно еще с 1996 года, будучи работая 
в Усть-Ордынском Бурятском автономном округе. Она долгое 
время работала в финансовом управлении, поэтому лучше чем 
она, как финансист, я честно говоря, человека не вижу. До это
го, да, были у нас руководители Контрольно-счетной палаты, 
которые особо финансовой работой-то не занимались, просто 
приходили, возглавляли палату, поскольку (непонятно) в За
конодательном Собрании. Поэтому я считаю, что отчет пол
ноценный, работа достаточно эффективная, и считаю, что 
необходимо поддержать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:03. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, Евгений Сей- 
тович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:19:05. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, я как член комиссии по контроль
ной деятельности тоже хочу высказать свое мнение в отноше
нии всего того, что сказано было. Я как раз хочу сказать слова 
поддержки Ирины Петровны и в отчете, и вообще и ее дея
тельности. И хочу сказать свое мнение как депутат, который 
находился во фракции КПРФ. Никакой предвзятости со сторо
ны Контрольно-счетной палаты я не заметил ни в то время, ко
гда находился во фракции, ни тогда, когда я вне фракции. По
этому я думаю, что это надуманное. Это первое.

Второе. Наша комиссия всегда открыта и в любое время 
любой из депутатов мог прийти на заседание нашей комиссии 
и посмотреть как идет диалог, как идет работа. И задать какие- 
то те вопросы, которые в том числе и сегодня задавались свое
временно. Поэтому, Ирина Петровна, принимайте, наверное, 
все-таки слова поддержки, вот. Я думаю, что отчет нужно 
принимать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:17. Речь 0 мин 
3 сек
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:20:2Е Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, я хотел, во-первых, сказать по по
воду ответов на вопросы. На мой взгляд, никакой экзекуции 
здесь не было на площадке, то есть задавались нормальные 
вопросы. Эти нормальные вопросы получали нормальные от
веты, то есть на эти вопросы прозвучали нормальные ответы. 
И никакого тут, будем так говорить, избиения или еще чего-то 
подобного не было. Это первое.

Второе. Объясняю тем людям, которые не очень ориен
тируется или во всяком случае не успевают ориентироваться в 
изменении политической ситуации. Губернатор был от КПРФ, 
то есть исполнительная власть была КПРФ и очень понятно и 
правильно, наверное, да, что возглавлял комиссию по кон
трольной деятельности депутат от "Единой России". Я считаю, 
что работа Контрольно-счетной палаты была эффективной, 
запросов было много, нарушений было выявлено много и это 
хорошо, постольку поскольку именно так мы очищаемся от 
недобросовестных чиновников. Сейчас ситуация сменилась - 
Еубернатор от "Единой России" (шум в зале), значит, соответ
ствующим образом. (Шум зале). Не открещивайтесь, пожа
луйста, от Губернатора. (Смех в зале). (Аплодисменты). Не 
надо пудрить мозги народу. Да, поэтому, уважаемые коллеги, 
предложение вполне разумное, значит, давайте менять и руко
водство контрольной комиссии. Я к Тимуру Ринатовичу от
ношусь с большим уважением, знаю, что он большой профес
сионал, но я думаю, что принадлежность к партии власти бу
дет, в общем-то, его работу затруднять. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:55. Речь 0 мин 
18 сек

Спасибо. Антон Васильевич, Ваше второе выступление,
пожалуйста.

Спасибо, Антон Васильевич. Коллеги, у нас идет совер
шенно процедурное, статусное мероприятие - это заседание 
Законодательного Собрания, давайте мы вольности в адрес 
временно исполняющего обязанности Губернатора позволять 
себе не будем. Спасибо большое, Антон Васильевич. Пожа
луйста, Александр Семенович.
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Спасибо. Вы знаете, я хотел бы своей точки зрения дать 
оценку деятельности Контрольно-счетной палаты, и дал бы 
эту оценку, обозначил бы довольно высокой. И не подвергал 
бы ни грамма сомнению профессионализм руководителя Кон
трольно-счетной палаты. Я это говорю, как человек, который, 
можно сказать, подвергался неоднократным проверкам со сто
роны Контрольно-счетной палаты и не один раз. Это и при 
Еубернаторе Левченко, и при Еубернаторе Мезенцеве. И со
глашусь, наверное, с Виктором Васильевичем в чем? Нужно, 
наверное, усилить, и возможно ту ошибку, которую допустили 
в плане сокращения (я не помню, одного или двух аудиторов) 
исправить. Вот если бы не было у нас профессиональной Кон
трольно-счетной палаты, я вас заверяю, что уголовных дел 
было бы однозначно больше. И практически всегда при любом 
акте в КСП обозначаются: неэффективное расходование 
средств, нецелевое расходование средств, ну, крайне редко не
законные. Это профилактирующий орган, который обязателен 
в работе и Законодательного Собрания, и Правительства. И я 
бы призвал завершить на этом все-таки прения, признать от
чет, и со своей стороны я бы дал довольно высокую оценку 
работе Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:02. Речь 0 мин 
9 сек

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:14. Речь 1 мин 48 сек

Спасибо, Александр Семенович. Пожалуйста, слово 
предоставляется председателю комиссии по контрольной дея
тельности Сагдееву Тимуру Ринатовичу.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:24:11. Речь 3 мин 4 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, доб
рый день, уважаемые коллеги. Свое выступление хотел бы 
начать со слов благодарности нашему органу - Контрольно
счетной палате, поблагодарить за профессионализм, объек
тивность, эффективность, за оперативность в сжатые сроки 
давать заключения и на проекты законов, и бюджет, и сов-
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местную работу, и, Ирина Петровна, по созданию муници
пальных контрольных органов, ту методическую помощь, ко
торую Вы оказываете, и семинары. Большое Вам спасибо. И 
так желаю Вам дальнейших успехов в эффективной работе на 
благо Иркутской области.

Что касается работы комиссии по контрольной деятель
ности. У нас входит в нее 13 депутатов, 7 депутатов фракции 
КПРФ, это большинство в нашей комиссии, Антон Василье
вич, мы Вас приглашаем к этой работе. Как Вы знаете, у ме
ня... Я возглавляю не первый созыв эту комиссию, я возглав
лял ее 2008 году. В 13 году передо мной были поставлены 
другие задачи высшим должностным лицом субъекта. Ну, и в 
этом созыве мне депутаты предложили вновь ее возглавить. У 
нас достаточно широко обсуждаются вопросы на комиссии. 
Они обсуждаются объективно, демократично, никак они не 
политизированы. Так что всех приглашаю к работе нашей ко
миссии.

Возвращаюсь к вопросу об отчете Контрольно-счетной 
палаты. В соответствии со статьей 11 Закона Иркутской обла
сти "О Контрольно-счетной палате" отчет о деятельности па
латы Иркутской области за прошедший год представлен в За
конодательное Собрание ежегодно, предоставляется ежегодно 
не позднее 30 марта. Отчет о деятельности Контрольно
счетной палаты представлен в установленные сроки, деятель
ность Контрольно-счетной палаты области в 19 году осу
ществлялась в соответствии с действующим федеральным и 
областным законодательством на основе квартальных, годо
вых планов в рамках предварительного, текущего и последу
ющего контроля Контрольно-счетная палата Иркутской обла
сти в течение отчетного периода проведет комплекс контроль
ных, экспертно-аналитических мероприятий. Одним из прио
ритетных направлений деятельности Контрольно-счетной па
латы Иркутской области в 19 году являлось осуществление 
контроля за реализацией национальных проектов на террито
рии Иркутской области, исполнение Указов Президента Рос
сийской Федерации. Цифры Ирина Петровна уже отметила в 
своем докладе. Отчет о деятельности Контрольно-счетной па
латы Иркутской области рассмотрен на заседаниях постоян
ных комитетов и комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания. Согласно представленным решени
ям отчет Контрольно-счетной палаты области за 19 год реко
мендовано принять к сведению. На основании вышеизложен
ного в соответствии со статьей 95 Регламента Законодательно
го Собрания Иркутской области отчет о деятельности Кон
трольно-счетной палаты рекомендуется принять к сведению. 
Спасибо.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/46)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:15. Речь 0 мин 
20 сек

Спасибо, Тимур Ринатович. Ставим на голосование во
прос принятия постановления по отчету о деятельности Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области за 2019 год. Про
шу проголосовать.

Принять постановление

Время: 12:27:34
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -11 . Воздержались -  2. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:34. Речь 0 мин 
55 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, поскольку через 
30 минут у нас большой перерыв хочу с вами посоветоваться и 
поставить на голосование вопрос: отработать 30 минут без ко
роткого перерыва и потом уже уйти на обеденный перерыв. 
Прошу поставить этот процедурный вопрос на голосование. 
Работаем без перерыва. (Не слышно). По повестке дня. (Не 
слышно). Я даже не знаю, как быть. (Не слышно). Нет, не Де
путатский час. Депутатский час мы уже не успеем либо будем 
прерываться. Голосуем за продолжение работы без перерыва.

Принять решение 
Время: 12:28:29
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ЧЛЕНА СОВЕТА ФЕДЕРА-



ЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ -  
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ БРИЛКИ С.Ф. ЗА 2019 ГОД»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:54. Речь 0 мин 
39 сек

Вопрос № 18. Проект постановления «Об отчете члена 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Феде
рации - представителя от Законодательного Собрания Иркут
ской области Брилки Сергея Фатеевича за 2019 год». Пожалуй
ста, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собра
ния Российской Федерации -  представитель от Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:29:33. Речь 27 мин 7 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые участники пленарного заседания Законодательного 
Собрания! В соответствии с Законом Иркутской области «О За
конодательном Собрании Иркутской области» ЗО-оз, в соответ
ствии со статьями 164, 165 Регламента Законодательного Со
брания представитель Законодательного Собрания в Совете 
Федерации обязан раз в году не позднее марта месяца отчитать
ся о своей деятельности в Совете Федерации. Я своевременно 
подготовил отчет о работе члена Совета Федерации, направил 
его в Законодательное Собрание. Я знаю, что этот отчет был 
рассмотрен на комитетах и комиссиях, поэтому позволю себе 
короткий доклад, если позволите, минут 10 - 12.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Сергей Фатеевич. Слушаем Вас.

БРИЛКА С.Ф.
Нет, я в любом случае скажу, потому что есть такие важ

ные моменты, на которые хотел бы сфокусировать внимание, 
они очень важны для... (Не слышно). Да-да-да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, пожалуйста, Сергей Фатеевич. Слушаем Вас 

внимательно.

БРИЛКА С.Ф.
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Уважаемые коллеги, прошедший 2019 год - это прежде 
всего год последовательной работы по выполнению масштаб
ных задач, поставленных Президентом России в майском Указе. 
Для нас это сегодня для всех, скажем так, ориентир для дея
тельности, и Совет Федерации, безусловно, контролирует ис
полнение майского Указа.

Также основным направлением в работе являлось совер
шенствование законодательной базы в целях реализации прио
ритетов внутренней и внешней политики. Вы знаете, Совет Фе
дерации ведет вопросы внешней политики и определяемых в 
ежегодных Посланиях Президента Российской Федерации.

Членом Совета Федерации самостоятельно и совместно с 
депутатами Государственной Думы внесено 140 законопроек
тов, 70 из них, 71 даже из них, в том числе ранее внесенных, 
стали законами. Палатой рассмотрено и одобрено 4 федераль
ных конституционных закона, 320 федеральных законов. Ну, 
естественно, это число возрастает, потому что основная часть 
законопроектов вносится Правительством Российской Федера
ции. Из них 19 федеральных законов о ратификации междуна
родных договоров и соглашений Российской Федерации с дру
гими государствами, международными организациями. 3 феде
ральных закона было отклонено с созданием согласительных 
комиссий, один из которых затем одобрен в редакции согласи
тельной комиссии. Среди главных в весеннюю сессию работ 
Совета Федерации следует отметить работу над поправками в 
главный наш документ - это бюджет Российской Федерации. 
Поскольку Совет Федерации - это палата регионов и основные 
вопросы, которые отстаивают сегодня сенаторы в Совете Феде
рации, - это, конечно, интересы регионов. И бюджет - это ос
новной документ, над которым ведется очень плотная, деталь
ная, скажем так, активная, интенсивная работа.

Советом Федерации одобрен Федеральный закон о бюд
жете, подготовленный с учетом промежуточных результатов 
исполнения федерального бюджета в 2019 году, а также на ос
нове ожидаемых итогов социально-экономического развития 
Российской Федерации. Изменены, в основном, основные пока
затели бюджета. В законе нашли отражение меры по реализа
ции поручения Президента Российской Федерации, а также во
просы, которые неоднократно поднимал Совет Федерации. В 
частности, предусмотрены дополнительные средства на предо
ставление межбюджетных трансфертов из федерального бюд
жета бюджетам субъектов Российской Федерации. Это вот ос
новная работа, за которую, так скажу, немножко словами идет 
бойня в Совете Федерации, когда вносится бюджет Российской 
Федерации.

Второе. Были повышены или была повышена оплата тру-
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да работников МЧС Российской Федерации. Было действитель
но обнаружено, что этот очень важный действенный орган ис
полнительный на федеральном уровне, но имели невысокую за
работную плату. На софинансирование расходных обязательств 
регионов на региональную социальную доплату к пенсиям. Это 
тоже очень важный момент, который не закрывался порой воз
можностью субъектов Российской Федерации. Было принято 
решение о дополнительном финансировании субъектов Феде
рации из федерального бюджета.

И очень такой важный момент, который зазвучал, может 
быть, только в начале 2019 года -  это реализация мероприятий 
федерального проекта «Северный морской путь».

Удалось смягчить кредитную политику для регионов, до
биться максимальной прозрачности и раннего распределения 
межбюджетных трансфертов, субсидий и субвенций. И это 
означает, что субъекты Российской Федерации с января 2020 
года, я думаю, что все это почувствовали, могут начинать кон
курсные процедуры, организовывать работу по реализации в 
том числе национальных проектов. Важнейший аспект, все вы 
знаете, что порой федеральные субсидии доводились до нас в 
мае месяце, когда уже достаточно сложно было организовывать 
конкурсные процедуры и порой работы начинались в августе, в 
сентябре и даже позже. Сегодня этот пробел ликвидирован, и 
работа эта вот таким вот образом поставлена.

Кроме того, особое внимание уделялось реализации 
национальных проектов. Проделана масштабная работа по со
провождению национальных проектов «Демография», «Здраво
охранение», «Образование». В Совете Федерации есть такая 
практика: проводятся Правительственные часы, встречи с ми
нистрами, проводятся круглые столы. Вот эти три направления: 
"Образование", "Здравоохранение" и "Экология", вернее, "Де
мография" получили широкую площадку для обсуждения, и 
внесено достаточно большое количество поправок в этих наци
ональных проектах.

Серьезное внимание в прошедшем году уделялось вопро
сам защиты детства. Я буду говорить немножко цифры, кото
рые уже сегодня привычные, но они изменились в 2020 году, но 
тем не менее это 2019 год, и я отчитываюсь за 19 год. Для се
мей с детьми, взявших ипотечный кредит, предусмотрена мате
риальная помощь в виде выплаты из федерального бюджета в 
сумме 450 тысяч рублей; одобрены изменения, предусматрива
ющие корректировку критерия нуждаемости при установлении 
ежемесячной выплаты детям; снижена налоговая нагрузка на 
многодетных семей, что, безусловно, положительно скажется 
на состоянии благополучия этих семей; приняты законодатель
ные изменения, направленные на обеспечение безопасности
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детского отдыха. Удалось продвинуть решение вопросов о со
здании всероссийской здравницы в Евпатории. И все эти уси
лия Совета Федерации легли в основу Послания Президента 
Российской Федерации в январе 2020 года. Вы знаете, целый 
блок Послания посвящен как раз вопросам социальной полити
ки, защиты детства, материнства и многодетных семей.

Также по инициативе Совета Федерации с 2020 года на 
федеральный уровень переведены еще два орфанных заболева
ния. В 2018 году было 5, в 2019 году 2, и еще остается в пе
речне в работе, в проработке 17 орфанных заболевания. Ну, кто 
не знает, это очень дорогостоящие редкие заболевания, которые 
очень сложно финансируются и имеют неполную возможность 
финансироваться из средств региональных бюджетов. Предсе
дателем Палаты поставлена задача в течение 2 - 3  лет всю вот 
эту гамму орфанных заболеваний, это получается, 2 плюс 2 и 
17, это ... вернее, да, это 24 орфанных заболевания перевести на 
финансирование на федеральный бюджет.

Очень большое и важное направление, которое отрабаты
валось в Совете Федерации, - это развитие системы государ
ственных и корпоративных закупок. Большой блок. Я его не 
буду полностью освещать. Но сегодня эта тема на постоянном 
контроле в Совете Федерации.

Внесено около 10 поправок в законодательство о закуп
ках. Мы прекрасно знаем, что у нас порой несовершенство это
го Закона приводит к большим издержкам и тратам бюджета и 
нецелевого использования, и самое главное, что порой мы не 
получаем результата, который ставим перед собой.

Не буду долго говорить о комитете, в котором я работаю. 
Это Комитет по Регламенту и парламентской деятельности, по
тому что этот Комитет занимается сугубо специфической рабо
той по организации парламентской деятельности Совета Феде
рации, проводит политику наградную, в том числе каждый се
натор имеет возможности награждать отличившихся людей, 
живущих в субъекте Федерации, государственными наградами. 
Это благодарность, это Грамота Законодательного Собрания и 
награды, которые приурочены к датам - это награда Совета Фе
дерации за парламентскую деятельность и в связи с юбилеем 
20-летием парламентаризма.

В работе Совета Федерации есть два полномочия, кото
рые касаются контроля за поручениями и совета Палаты и в це
лом Совета Федерации. Это очень важный аспект, и в 2019 году 
эта работа серьезно велась, 182 поручений были, скажем, изда
ны или поручены всем десяти комитетам Совета Федерации, 
116 поручений приняты, как исполненные, и 66 поручений, 
продлен срок их исполнения.

За 2019 год было проведено 22 пленарных заседания Со-
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вета Федерации, также как и 22 заседания Совета, вернее, Ко
митета по Регламенту. В 21 Комитете я принял участие и в 21 
заседания, одно заседание я пропустил, поскольку я был в ко
мандировке служебной.

Теперь я хотел бы остановиться, все-таки важно, самом 
важном в моем докладе, это подробно о моей работе 2019 году 
в Совете Федерации. Я уже сказал, что принял участие в 21 за
седании, принимал участие в совещании с Министерствами 
Российской Федерации, в совещаниях других комитетов, пар
ламентских слушаниях, форумах, съездах. Отмечу наиболее 
важные с моей точки зрения.

Уже в феврале 2019 года, 5 - 6  февраля, по моей инициа
тиве в Иркутскую область прибыл большой десант сенаторов - 
20 человек. Это временная комиссия при Совете Федерации по 
усовершенствованию правового регулирования в сфере госу
дарственного контроля, надзора и муниципального контроля в 
Российской Федерации. Возглавлял эту комиссию Андрей Вик
торович Кутепов -  прежний председатель Комитета по Регла
менту и организации парламентской деятельности, и в рамках 
двухдневного визита посетили ряд социально значимых объек
тов, в том числе объекты здравоохранения, образования, куль
туры, спорта. И отдельный состав сенаторов побывал в Бай
кальске и рассмотрел проблему, которая у нас сегодня суще
ствует в Байкальске. Там в Байкальске же мы проверили сов
местно с двумя комитетами Законодательного Собрания во
прос: рассмотрение проблем в городе Байкальске. Основными 
задачами, с которыми приехала эта временная комиссия в Ир
кутскую область, - это сбор, анализ и обобщение информации о 
состоянии правового регулирования в сфере государственного 
и муниципального контроля и надзора. Были, конечно, выска
заны замечания, поскольку не везде у нас все гладко, но тем не 
менее эта комиссия отметила и неплохую организацию госу
дарственной деятельности и муниципальной деятельности в 
Иркутской области. Есть практики наработки, которыми могли 
бы мы поделиться с другими субъектами Российской Федера
ции. Это было приятно слышать.

29 - 30 марта принял участие в выездном мероприятии, 
проводимом нашей межфракционной группой "Байкал". Я на 
постоянной основе принимаю участие там и в Москве и в вы
ездных совещаниях этой межфракционной группы. Она, в ос
новном, вот этот 19 год посвятила свою работу - это исполне
нию Закона "О защите и охране озера Байкал". На выездном 
этом совещании мы провели совещание и в Иркутске, и выез
жали в Байкальск также, и мероприятие посвящено вопросам 
реализации национального проекта "Экология" на территории 
Иркутской области. Были выделены ряд проблем этой комисси
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ей - это и формальное отношение к мероприятиям программы, 
отсутствие системного подхода, недофинансирование необхо
димых статей и нецелевое расходование средств также было 
обнаружено. Ну, и большая часть мероприятий, включенных в 
целевую программу, не имеют прямого отношения к экологиче
скому направлению. Ну, это спорный вопрос, с которым я так
же выступил на этом заседании межфракционной группы. Ну, 
предположим, какое отношение имеет Усолье-Сибирское к 
охране озера Байкал? Да прямое. Наука говорит: если есть в 70 
там в 100 км от такого величайшего озера объект загрязнения, 
то в любом случае он может повлиять в том числе и на экоси
стему озера Байкал.

Особого внимания заслуживает деятельность рабочей 
группы, в которую я вхожу, по совершенствованию лесного за
конодательства, созданную в начале 19 года. Вот в январе 19 
года на пленарном заседании был поставлен очень жестко во
прос о вопросах или о проблемах в лесном комплексе Россий
ской Федерации. На комитете в преддверии рассмотрения этого 
вопроса на заседании палаты я выступил, поскольку готовилось 
постановление с очень такой радужной картиной в Иркутской 
области. Я с этим делом не согласился. Меня поддержал пред
ставитель Правительства Российской Федерации в Совете Фе
дерации, и постановление вышло в другом направлении. По 
итогам сформирована рабочая группа. Сегодня эта рабочая 
группа работает не как Следственный комитет. Цели рабочей 
группы: проанализировать вообще действие Лесного кодекса 
Российской Федерации, проблемы в целом, обменяться лучши
ми практиками. И вплоть до того, что сегодня этот вопрос так 
стоит и уже Российская Академия наук выполнила свою задачу: 
формирование нового Лесного кодекса.

Ну, рассматривались на заседаниях рабочей группы до
статочно много вопросов -  это и нелегальные рубки, полная ка
чественная инвентаризация земель лесного фонда, повышение 
уровня технического, научного и кадрового обеспечения лесно
го комплекса, эффективности борьбы с лесными пожарами, си
стем лесовосстановления. Были выезды в субъекты Федерации. 
Вот последний выезд у нас буквально был 2 недели назад, мы с 
большой делегацией от Иркутской области Правительства, Ма
гомедов Теймур Талехович, исполняющий обязанности мини
стра лесного комплекса, наш системщик, компьютерщик, кото
рый занимается вопросами лесного комплекса. Мы побывали на 
этом выездном совещании. Я должен сказать, уважаемые кол
леги, очень плохо, что мы вот здесь депутаты Законодательного 
Собрания порой не имеем информации, я когда здесь работал, 
не имеем информации, а где бы это получше посмотреть. Так 
вот в Архангельской области нам продемонстрировали высо
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чайший, я считаю, класс по лесопользованию. Мы увидели за
мкнутый цикл: лесопользователи, которые не имеют отношение 
ни к лесохимии, не имеют отношение ни к какому-то там про
изводству, там связанном с фанерой. Это простой лесопользо
ватель, который сегодня заготавливает 4,5 миллионов кубомет
ров леса, я думаю, что вы это понимаете, и этот человек, кото
рый сегодня, бизнесмен, который сегодня ведет такую мощную 
социальную политику на территории своего района, где он ра
ботает. Вот тысячный поселок. Он построил Ледовый дворец 
для детей и взрослых, там сегодня и бабушки играют в хоккей и 
занимаются фигурным катанием, и ребятишки с 5 лет этим де
лом занимаются. Одно только вам могу сказать, все лесные по
селки в отличие от Иркутской области, я все время говорю, что 
в Иркутской области в лесных поселках ведется партизанская 
война, вот, там все лесные поселки, в которых работает этот 
предприниматель, которого нам показали, которого мы посмот
рели, они находятся под его, скажем так, юрисдикцией. Все 
люди, желающие работать на этом лесном предприятии, имеют 
право прийти, устроиться, получить дополнительную квалифи
кацию, обучиться. Во всех лесных поселках стоят котельные- 
автоматы. Там нет проблем с какой-то завозкой угля, заготов
кой дров. Значит, у этого предприятия замкнутый цикл, он не 
имеет ни одного килограмма отходов, все превращается в пел- 
леты. И мы увидели высочайший, скажем так, уровень обеспе
чения вот этих лесных поселков социальной инфраструктурой, 
теплом, энергией, водой горячей. Вот эти котельные автоматы, 
я считаю, достижение, которое у нас фрагментарно в Иркутской 
области присутствует, но там это повсеместно. Там проблем у 
жителей ни с работой в лесной глуши, да, ни с теплом никаких 
нет, там достаточно все это продумано.

Еще одна рабочая группа, в которой я принимаю участие, 
она создана по поручению Председателя Совета Федерации Ва
лентины Ивановны Матвиенко, по совершенствованию право
вого регулирования, установлению, изменению границ между 
субъектами Российской Федерации. Казалось бы какая-то тема 
непонятная. Но если говорить об юрисдикции субъектов Феде
рации, конечно, границы должны быть установлены, потому 
что это имущественный комплекс, это земельные налоги, это, в 
конце концов, ответственность за все. И вот, я приведу вам 
пример, в течение 19 года, на рубеже 18-19 года, 27,5 % субъ
ектов Федерации, между которыми были однозначно, скажем 
так, установлены границы и внесены в Единый государствен
ный реестр недвижимости, то к концу 19 года - это уже 31 %. 
Попала Иркутская область и Красноярский край в эту работу, и 
мы обнаружили 32 пересечения юрисдикции Красноярского 
края и Иркутской области, в основном, лесные земли. Поэтому
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в рамках Комитета по Регламенту, это как раз отрабатывалось, 
отработано типовое соглашение, по которому облегчена работа 
в этом направлении в субъектах Федерации.

Остановлюсь на трех моментах, которые я считаю важ
ными. Мы очень серьезно занимаемся с Правительством Ир
кутской области, начиная с 18 года, проблема "Усольехимпро- 
ма". Вы знаете, сколько здесь кольев было сломано в Законода
тельном Собрании, мы выделяли деньги на проектирование, 
демеркуризации ртути в "Усольехимпроме". На самом деле 
"Усольехимпром", уважаемые коллеги, -  это большая пробле
ма. Речь там не идет только с цехе электролиза. Вот. Это 610 
гектаров, я вам скажу прямо слова, это не мои слова, это слова 
руководителя Росприроднадзора, которая на одном заседании 
прямо сказала: это бомба, на которую нужно обратить внима
ние. И это внимание уделено сегодня этому вопросу. Вы знаете, 
что временно исполняющий обязанности Губернатора Иркут
ской области сегодня уделил этому мощное внимание, и сего
дня здесь у нас появилась организация, которую представляет 
"Росатом", обладающая лицензией на утилизацию отходов пер
вого, второго класса опасности. Я думаю, что этот процесс 
сдвинется, но то, что мы с вами планировали с цехом демерку
ризации электролиза ртутного, этот процесс идет сам по себе. 
Этот проект сегодня стоимостью 1 - 2 до 1,5 миллиарда вклю
чен в программу "Чистая страна". Мы по этом вопросу встреча
лись с Министром природных ресурсов и экологии Дмитрием 
Кобылкиным, и он полностью нас поддерживает. Я думаю, что 
этот процесс должен в Иркутской области двинутся более ак
тивно и интенсивно.

В июле, августе, вы знаете, когда у нас здесь было несча
стье большое в Тулуне, в Нижнеудинске и в ряде районов. Я 
несколько выезжал раз в эти районы. Затем выступил (в начале 
июля) на очередном пленарном заседании с этим вопросом, был 
поддержан Председателем Палаты по этому вопросу. Вы знае
те, какое внимание было уделено федеральными органами вла
сти этому вопросу. Назову только цифру, которая сегодня пла
вает, конечно, но 40 миллиардов - это беспрецедентная сумма. 
Я не помню таких субъектов Федерации, и на Амуре и в других 
местах, где происходили такие страшные вещи, но голос Ир
кутской области услышан. И сегодня в Иркутской области вы 
видите, что внимание это привлечено очень серьезно.

Регулярные встречи с Председателем палаты. Мы с ней, с 
Валентиной Ивановной, обсуждали два, я считаю, очень серь
езных вопроса для Иркутской области -  это все-таки создание 
нашего многофункционального детского медицинского центра. 
Значит, вопрос ею поставлен только так: Сергей Фатеевич, де
сятилетка детства идет, очень актуальный вопрос. За Вами зем
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ля, проект и экспертиза. Все остальное решим. Это обнадежи
вает. Поэтому я сейчас с удовольствием обнаружил, что все- 
таки с землей каким-то образом процесс двигается на Чертуге- 
евском полуострове. Вопрос: теперь нам нужно все это спроек
тировать грамотно и зайти с новейшим многофункциональным 
медицинским центром в строительство.

Также меня она поддержала по нашему долгострою - это 
Дом спорта в Усть-Орде. Я благодарен и Кузьме Романовичу, и 
всем депутатам Законодательного Собрания, которые в свое 
время не дали срезать на металлолом этот шикарный Дом спор
та, который строился в Усть-Орде по Указу Президента.

Не могу не сказать о таких торжественных церемониях, 
которые проходили у нас в Совете Федерации, в том числе 
здесь на территории Иркутской области. Значит, Почетными 
грамотами Российского Союза спасателей за проявленную от
вагу, мужество и самоотверженность в экстремальных ситуаци
ях были награждены 3 молодых человека, 3 юноши, которые... 
Я думаю, что вы это слышали, Константин Григорьев, Артем 
Смирнов, Владислав Нурдинов, в июле 2019 года они оказались 
свидетелями нападения на женщину (ограбления). Им удалось 
задержать преступника, сдать его в полицию. И поскольку в 
Совете Федерации существует такая акция "Дети-герои", она 
происходит ежегодно, и ежегодно около 300 ребятишек в Рос
сийской Федерации проявляют мужество в разных ситуациях - 
это пожары, это спасение на воде. Вот случай в Иркутской об
ласти. Это здорово!

Очень порадовало меня, что Иркутская область не остает
ся в стороне от таких очень важных культурных, образователь
ных проектов, вот "Дети Арктики". Казалось бы, как там наши 
ребята оказались? Представители наших коренных малочис
ленных народов, это Бурчукова Снежана, Шиткеева Лидия, Пу
дин Георгий, которые представляли Иркутскую область вот в 
этом проекте и стали победителями, тоже были награждены.

И завершаю свое выступление еще одним таким очень 
важным моментом, я считаю, общественно-политическим, вос
питательным. По обращению Министра обороны Российской 
Федерации к Председателю палаты Шойгу Сергей Кужугетович 
предложил сенаторам подключиться к развитию нашей юнар- 
мейского движения "Юнармия" в Российской Федерации. Я 
провел такие встречи в Иркутской области в нескольких шко
лах, в том числе направлял письма в школу, в которой я учился. 
И вот в 14-й школе мы пришли к абсолютному пониманию: от
крыт класс, там очень мощно ведется работа в поддержку дви
жения "Юнармии". Значит, я принял решение поддержать это 
один из классов в приобретении формы специальной юнармей- 
ской. Я думаю, что вы знаете эту форму, красивая такая. И вот в
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первом квартале мы договорились о приеме новых членов ребят 
в это класс или движение в 14-й школе в городе Иркутске.

На этом я заканчиваю, спасибо. Готов ответить на вопро
сы.

Скажу сразу, я с удовольствием послушал отчет Кон
трольно-счетной палаты. Я очень удовлетворен, потому что на 
моей памяти происходили вот эти вот давления на Контрольно
счетную палату, но, Ирина Петровна, честь Вам и хвала, Вы 
молодец и Ваша вся команда. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:40. Речь 0 мин 4 
сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста, вопросы. Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ВОПРОС: Время: 12:56:44. Речь 1 мин 38 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, у меня два вопроса. Пер
вый. Вы входите в состав рабочей группы по изменению границ 
регионов. Известно, что несколько сенаторов, в частности сена
тор Клишас, Председатель Совета Федерации Матвиенко, вы
ступили с идеей образования неких федеральных территорий 
прямого федерального подчинения. Согласно этому предложе
нию в Конституцию должно быть внесено соответствующее 
изменение, и территория озера Байкал должна входить в эту 
федеральную территорию. То есть тем самым, конечно, нано
сится ущерб интересам Иркутской области, населению Иркут
ской области, коренных малочисленных народов, проживаю
щих на этой территории, если таковые там проживают. Ваше 
отношение к этой инициативе? И какие действия Вы предпола
гаете предпринять для защиты интересов Иркутской области? 
Это один вопрос.

И второй вопрос. Вы входите также группу, которая за
нимается лесным комплексом, развитием лесного комплекса. 
Не так давно Министр промышленности Мантуров выступил с 
идеей, согласно которой государство не может в полной мере 
обеспечить безопасность лесных ресурсов страны, поэтому 
нужно изменить лесной комплекс и приступить, то есть, вернее, 
Лесной кодекс, и передать леса в частные руки. То есть прове
сти полную приватизацию лесов. Как Вы к этой инициативе 
тоже относитесь? Спасибо.
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БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собра
ния Российской Федерации -  представитель от Законодательно
го Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:58:22. Речь 6 мин 6 сек

Спасибо, Антон Васильевич. По первому вопросу. Для 
меня было неожиданностью заявление моего нынешнего руко
водителя. Значит, во-первых, что касается поправок в Консти
туцию. Я думаю, что формат движения всего этого вам изве
стен. Рассматриваются поправки в Государственной Думе, в 
Совете Федерации, работает большая комиссия по этому во
просу. Затем, чтоб вы знали, это все придет к вам сюда, в реги
ональные парламенты, и у вас будет возможность высказаться 
по этому поводу в полной мере. Я совершенно неожиданно 
удивлен заявлением Валентины Ивановны, она очень сдержан
ный, взвешенный человек. И я полагаю вот так: без обсуждения 
в Иркутской области, большого обсуждения по этому вопросу, 
связанному с вхождением в какие-то федеральные отдельные 
проекты озера Байкал, не должно быть. Озеро Байкал - это со
ставная часть и Иркутской области, и Бурятии, и даже кусочка 
Забайкальского края. Это большие, скажем так, временные ин
тересы людей, которые живут на Байкале сотнями лет, они свя
заны пуповиной с озером. Ну и потом, сегодня озеро Байкал 
охраняется федеральным законодательством в полной мере, и 
адресовать это, скажем, какому-то неумению Иркутской обла
сти хозяйствовать на территории Байкала или жителей в чем-то 
обвинять, я думаю, это совершенно неправильно. Я думаю, что 
по этому поводу у нас будет большая дискуссия. Я с этим заяв
лением не согласен. Я, правда, знаю, что такое заявление пер
вый сделал Председатель Думы Тульской области, областной 
Думы. Клишаса я не слышал, но заявление Валентины Иванов
ны я слышал. Оно немножко шире звучит, что все-таки она 
обеспокоена безопасностью и вот этого нашего всенародного 
достояния озера Байкал, и хотела бы, чтобы мы его сохранили. 
Это немножко меняет формат, необязательно это может быть 
федеральный проект, а вот какие-то меры усиления этого Зако
на, какие-то действия совершенно четкие, которые сохраняли 
бы озеро Байкал, в ее выступлении или в этом заявлении про
звучало.

По второму вопросу. Повторяю, создана рабочая группа 
прямо в январе 2019 года, сейчас большую работу ведет. Под
готовлен... подготовлено в Правительство целый набор пред
ложений по наведению порядка в лесном комплексе, отправле
но это рабочей группой. В то же время рабочая группа продол
жает работать. И вот буквально, повторяю, 2 недели назад Рос-
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сийская Академия наук внесла первую пробную концепцию 
Лесного кодекса уже как бы в новой редакции. Я рекомендую 
на сайте Совета Федерации (это большой документ), почитать. 
Он переворачивает все с ног на голову, по сравнению с кодек
сом 2006 года. И я думаю, что там есть элементы, которые вас 
заинтересуют. Естественно, на этом заседании комитета, когда 
рассматривали мы эту концепцию, внесенную Российской Ака
демией наук, много было людей, которые выступали с разными 
позициями, это, конечно, документ далекий от совершенства, 
но заявление Министра промышленности и торговли, я думаю, 
что оно тоже под собой имеет смысл, наверное, совершенно не
полный. Мы, скажем, то, что увидели в Архангельской области, 
да, можем сказать, если бы это трансформировать в Иркутской 
области, не надо ничего даже в нынешнем кодексе 2006 года 
менять. Вот, но мы все прекрасно понимаем, что особенно Ир
кутская область, когда я встаю и заявляю, что "друзья, вы пред
ставляете, что такое 35 миллионов кубометров ежегодной заго
товки и без там 10 % восстановления леса, это же образование 
целой пустыни ежегодно в Иркутской области". И сегодня меня 
все в этом плане поддерживают. В апреле месяце сюда приедем 
большой группой, вот этой рабочей группой, а это человек 60 - 
80 приезжает, наука приезжает, специалисты лесного комплек
са. Приглашаются все субъекты Федерации, кто заинтересован 
в лесном деле. Я думаю, что в Иркутской области у нас состо
ится большой, большой разговор. Я в обязательном порядке 
попрошу, чтобы все депутаты Законодательного Собрания, по
скольку мы тут с вами все это знаем, видим, были включены в 
работу рабочей группы, возможность такая предоставится каж
дому выступить, вот. И предложить от Иркутской области наше 
видение, как должно быть в лесном комплексе. Что мы должны 
изменить? Почему сегодня в Иркутской области нет заводов- 
автоматов, о которых я узнал уже работая в Совете Федерации, 
которые в Российской Федерации появились в не лесных таких 
регионах, как там Псковская область, Нижегородская область, 
ну, Татарстан - это отдельная тема. Это заводы-автоматы, кото
рые производят саженцы в закрытом грунте, проводят такой 
очень серьезный элитный отбор семян, районируют, специаль
но их готовят. Мы посмотрели эту площадку, где эти саженцы 
сидят под снегом, при температуре минус 27 градусов. Мы го
ворим: а как это под снегом? А вот эти саженцы сидят и прохо
дят закаливание, а потом приходит весна, потом приходит лето 
и уже осенью после этого закаливания они только высаживают
ся. И 20 лет, 20 лет, повторяю, это наука говорит, это в совет
ское время так было, эти саженцы находятся под вниманием. 
Кого? Либо это государство, государственные лесхозы, либо 
специальные органы, которые будут созданы, для того чтобы
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:28. Речь 0 мин 1 
сек

заниматься лесовосстановлением. Лесовосстановление сегодня
- это приоритет во всей этой лесной теме.

Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:04:29. Речь 1 мин 3 сек

Сергей Фатеевич, вот этот Ваш отчет за 2019 год, он в та
ком в полном объеме, потому что Вы отчитывались в прошлом 
году, там было несколько месяцев.

БРИЖА С.Ф.
Три месяца, да.

МАСЛОВ А.С.
Вот очень интересно Вы рассказали и о Вашей работе, и о 

Ваших встречах, и о тех вопросах, которые удалось решить. Но 
тем не менее на сегодня вот как-то федеральная повестка, стали 
рассматриваться приоритеты, поправки в Конституцию. Уж, 
простите, вопрос будет не по докладу, а о поправках. В частно
сти, волнует, беспокоит такая поправка как о двойном граждан
стве. Видимо, норма о двойном гражданстве будет внесена в 
виде поправок в Конституцию Российской Федерации.

Вот как Вы считаете, должно ли это ограничение распро
страняться на детей, членов семьи государственного служаще
го? И если с этим согласны, будете ли эту норму отстаивать при 
голосовании за поправки? Ну, понятно, да, о чем речь.

БРИЛКА С.Ф.
Да, конечно.

МАСЛОВ А.С.
Да. Сам человек - гражданин России, дети у него за рубе

жом и так далее со всеми вытекающими.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собра
ния Российской Федерации -  представитель от Законодательно
го Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:05:32. Речь 0 мин 36 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ8/47)

Я думаю, что ответ дал Президент Российской Федерации 
в своем Послании. И государственные служащие, которые бес
покоятся за будущее своих детей, они подумают, давать воз
можность получения двойного гражданства своим детям или 
нет. Им этого не запретишь, но вопрос такой, что дорога, но к 
какому-то развитию, росту, может быть, на государственной 
службе или где-то еще, для детей по-своему будет закрыта. 
Что-то тут говорить? Я отношусь к этому совершенно с пони
манием и "за" то, о чем Вы говорите.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:08. Речь 0 мин 9 
сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Вопросы исчерпаны. На голо
сование ставится... Так, Виктор Леонидович, прошу Вас, пожа
луйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:06:17. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет заслушан и 
обсуждался на заседаниях постоянных комитетов и комиссий 
Законодательного Собрания. Наш комитет рекомендует пред
ставленное постановление принять.

BEДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:36. Речь 0 мин 
19 сек

На голосование ставим вопрос: принятие постановления 
по отчету члена Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации - представителя от Законодательного 
Собрания Иркутской области Брилки Сергея Фатеевича за 2019 
год. Прошу проголосовать.

Принять постановление

Время: 13:06:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  10. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель- 
ЛИ: ного Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:55. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, объявляется пе
рерыв до 14 часов.

Часть 3 заседания. Дата: 19.02.2020 Время: 14:05:17 -  16:38:22

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бриток Д.Н.
8. Ведерников А.В.

9. Вепрев А.А.
10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ-
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14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Левченко А.С.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д. Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайду ков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.

единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8



1. Битаров А.С.
2. Бренюк С.А.
3. Кондрашов В.И.
4. Красноштанов А.А
5. Сокол С.М.

6. Сумароков И.А.
7. Сумароков П.И.
8. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 17
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Белых Р.В.
4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Должиков А.В.

7. Игнатенко В.В.
8. Ледяева Н.П.

9. Ленынина И.В.

10. Матвийчук В.Н.
11. Морохоева И.П.
12. Нагаев А.М.
13. Петров А.А.

14. Петров С.Б.

15. Семенова С.Н.
16. Шевченко С.С.

17. Шергин Р.Ю.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области 
депутат Думы города Иркутска
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель главы администрации Байкальского го
родского поселения
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркут
ской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя Думы города Иркутска 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
председатель Думы Байкальского городского поселения 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
руководитель службы потребительского рынка и лицензирова
ния Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
руководитель службы ветеринарии Иркутской области -  глав
ный государственный ветеринарный инспектор Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области

16. ДЕПУТАТСКИЙ ч а с  «о  м о д е р н и з а ц и и  п е р в и ч н о г о  зв е н а  зд р а 
в о о х р а н е н и я  В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:18. Речь 0 мин 29
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сек

Переходим к пункту 16 повестки дня: Депутатский час «О 
модернизации первичного звена здравоохранения в Иркутской 
области». Ледяева Наталия Петровна - исполняющая обязанности 
министра здравоохранения Иркутской области. Пожалуйста, 
Наталия Петровна.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:05:47. Речь 19 мин 51 сек

Уважаемый президиум, уважаемые депутаты, присутству
ющие, позвольте остановиться на проекте модернизации первич
ного звена здравоохранения на территории Иркутской области.

Президентом Российской Федерации в августе, октябре 
2019 года было дано поручение министру здравоохранения Ир
кутской области по формированию программ регионального раз
вития первичного звена. В данную программу должны войти сле
дующие блоки: это, в первую очередь, строительство, рекон
струкция, капитальный ремонт медицинских организаций, осна
щение медицинским оборудованием, оснащение автотранспорт
ными средствами, кадры медицинских организаций и цифровиза- 
ция медицинских учреждений. В соответствии с поручением Пре
зидента Минздрав утвердил принципы модернизации первичного 
звена здравоохранения, которые утверждены постановлением 
Правительства Российской Федерации 1304 «Об утверждении 
принципов модернизации первичного звена здравоохранения и 
Правил проведения экспертизы проектов региональных программ 
модернизации первичного звена, осуществления мониторинга и 
контроля за реализацией региональных программ модернизации». 
Минздравом России разработаны и направлены 15 ноября 2019 
года во все регионы Российской Федерации методические реко
мендации по разработке данных проектов программ.

В основу программы заложено 4 основных принципа мо
дернизации первичного звена: это, в первую очередь, обеспечение 
доступности качества первичной медико-санитарной помощи, ме
дицинской помощи, которая оказывается в сельской местности, 
рабочих поселках городского типа и малых городах с численно
стью населения до 50 000 человек. Акцентирую на этом внима
ние, что данная программа будет работать только в этих террито
риях, где численность населения до 50 000 человек. Приоритет 
интересов пациента при оказании первичной медико-санитарной 
помощи, соблюдение прав граждан при оказании первичной ме
дико-санитарной помощи, обеспечение связанных с этими права
ми государственных гарантий. Приоритет профилактики сердеч-
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но-сосудистых заболеваний при оказании первичной медико- 
санитарной помощи.

В соответствии с данным постановлением 1304-м мини
стерством здравоохранения Иркутской области разработан проект 
региональной программы модернизации первичного звена на 2020 
- 2024 гг. В соответствии с постановлением Правительства проект 
программы необходимо согласовать с Министерством здраво
охранения Российской Федерации до 1 июня и уже утвердить до 1 
июля 2020 года. С 1 июля 2020 года планируется финансирование 
региональных программ здравоохранения на территории Россий
ской Федерации. Наш проект, который мы разработали, мы его 
разрабатывали с учетом региональных особенностей нашей тер
ритории, отдаленности некоторых учреждений, которые находят
ся в сельской местности, и также плотности населения. Програм
ма наша носит межведомственный характер, поэтому в программе 
у нас участвует министерство жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области, министерство строительства и до
рожного хозяйства, Территориальный фонд, администрации му
ниципальных образований. Общее расчетное финансирование 
проекта на 4,5 года практически, по нашим расчетам, составило 
98 млрд. На территорию Российской Федерации выделено финан
сирование в объеме 550 млрд. Ну как я уже сказала, из всех 85 
субъектов Российской Федерации наш субъект после Краснояр
ского края в Сибирском федеральном округе, и самый большой и 
самый проблемный.

В Иркутской области в настоящее время функционирует 
124 медицинских образовательных организации, которые подве
домственны министерству здравоохранения Иркутской области. В 
состав данных учреждений входит 17 городских больниц, 57 по
ликлиник, 59 участковых больниц, 82 врачебные амбулатории, 
664 фельдшерско-акушерских пункта, 8 фельдшерских пунктов, и 
кроме этого медицинская помощь оказывается на 20 передвижных 
ФАПах. В проект программы мы включили 37 наших медицин
ских организаций, и по рекомендации федерального Министер
ства здравоохранения Российской Федерации включено одно 
наше учреждение федеральное, это учреждение, которое подве
домственно Федеральному медико-биологическому агентству.

Потребность медицинской организации. Буду отчитываться 
по блокам. Создание новой инфраструктуры медицинских орга
низаций. Потребность медицинских организаций Иркутской обла
сти в развитии первичного звена в части строительства, рекон
струкции, капитального ремонта составляет 25,5 млрд рублей. То 
есть мы запланировали провести строительство, реконструкцию и 
капитальный ремонт 563 наших медицинских организаций, кото
рые являются структурными подразделениями в основном район
ных больниц. Мы не будем строить новые медицинские организа
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ции, как это многие задают вопросы. Строительству новых пред
почитается это замена старых, либо на месте старых фельдшер
ско-акушерских пунктов и тех районных больниц, которые на се
годняшний день находятся в неудовлетворительном состоянии 
как санитарно-эпидемиологическом, так и пожарном, так и по 
всем нормативам. Предполагается, что же построить из 563 орга
низаций. В первую очередь, 347 фельдшерско-акушерских пунк
тов, 42 врачебные амбулатории, 11 участковых больниц, 17 поли
клиник, 2 офиса врача общей практики, 6 больниц (Балаганский, 
Жигаловский, Киренский, Нижнеудинский район, в городе Алза- 
май Нижнеудинского района, в селе Шелехово Тайшетского рай
она).

По состоянию на 1 января 2020 года в рамках государствен
ной программы Иркутской области «Развитие сельского хозяй
ства», а также суммарно по всем программам, которые работали в 
здравоохранении, построено с 2014 года по 2019 год 82 фельд
шерско-акушерских пункта. На этом немножечко хочется остано
виться подробнее. Фельдшерско-акушерские пункты были по
строены в Балаганском районе, в Усть-Удинском, Чунском, Зи- 
минском, Заларинском, Тулунском, Аларском, Черемховском, 
Тайшетском, Бодайбинском, в Чунском районе. Все документы 
сданы, 50 ФАПов имеют на сегодняшний день лицензию, в этих 
ФАПах работают фельдшеры и акушерки. В двух ФАПах органи
зована работа в связи с увольнением фельдшера, организована ра
бота по графику в виде выездных бригад. С 2018 года предусмот
рено строительство ... не только проектирование и приобретение 
модульных ФАПов, но и строительство ФАПов с жильем для ме
дицинского работника. На сегодняшний день проектирование с 
жильем для фельдшера у нас будет проводиться в 2020 году стро
ительство в Шелеховском районе в с. Баклаши. В 2019 году на 
строительство ФАПов... нашумевшая такая история, предполага
лось построить 21 ФАП. Всего было построено 12 ФАПов нашим 
министерством строительства, и УКС занимался нашими пробле
мами... На сегодняшний день мы активизировали работу в январе 
и в феврале, потому что практически все 12 ФАПов, они не были 
переданы на баланс медицинских организаций. На сегодняшний 
день работа эта проделана, остался только 1 фельдшерско- 
акушерский пункт, сейчас учреждение готовит документы для по
лучения санитарно-эпидемиологического заключения и получе
ния лицензии на осуществление медицинской деятельности. Мы 
столкнулись с другими проблемами, которые на сегодняшний 
день у нас существуют. То есть те ФАПы, которые должны были 
быть построены, 9 ФАПов, планируется завершение этого строи
тельства в 2020 году: 4 ФАПа в Иркутском районе, 1 ФАП в Ше
леховском районе, в Черемховском, Боханском и Куйтунском 
районах. В Куйтунском - 2, в предыдущих территориях - по одно-
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му фельдшерско-акушерскому пункту. Следующий слайд.
В соответствии с распоряжением Правительства из резерв

ного фонда нам было выделено в 2018 году 45 293 000 рублей на 
строительство ФАПов из резервного фонда Российской Федера
ции. Все деньги были освоены, построено было 16 модульных 
ФАПов. Эти ФАПы были построены в территориях, которые 
находились на расстоянии более 6 км от центральной районной 
больницы либо от участковой больницы: ФАПы в Тайшетском 
районе, Аларском, Тулунском, Слюдянском, Черемховском, Чун- 
ском, Иркутском районе, Нижнеилимском, Нукутском, Бохан- 
ском, Усольском районе. На сегодняшний день существует про
блема в этих построенных ФАПах, в какой части. ФАПы построе
ны, мы не можем принять по 4 ФАПам на баланс медицинских 
организаций в связи с тем, что там еще нет электроснабжения. 
Когда будет сделано электроснабжение, то есть мы работаем в 
этом отношении с министерством строительства Иркутской обла
сти и УКСом. Как бы активизируем эту работу, потому что на се
годняшний день ФАПы стоят, они должны работать. В 2019 году 
в рамках регионального проекта «Развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной помощи» по мероприятию «Созда
ние и замена фельдшерских и фельдшерско-акушерских пунктов» 
было выделено также финансирование в сумме 12 млн рублей: 
приобретены три модульные конструкции фельдшерско- 
акушерских пунктов (Ангарский, Черемховский, Иркутский рай
он). На сегодняшний день в Ангарском районе тоже существует 
проблема электроснабжения. Эту проблему решаем в рабочем по
рядке. Следующий слайд.

Во исполнение распоряжения Председателя Правительства 
Российской Федерации программа восстановления объектов по
страдавших территорий, их вы тоже знаете, что запланировано у 
нас было построить 10 ФАПов, на сегодняшний день 4 ФАПа по
строено Транснефтью, остальные 6 ФАПов будут строиться в 
2020 году. Все 4 ФАПа получили лицензию, медицинское осна
щение всех фельдшерско-акушерских пунктов соответствует 
стандарту оснащения, деньги на это тоже выделены, эти ФАПы у 
нас уже работают. Строительство оставшихся ФАПов запланиро
вано в 2020 году.

Следующий блок программы, который мы тоже запланиро
вали, это развитие транспортной инфраструктуры, которое пред
полагает создание маршрутов общественного транспорта, кото
рые будут приближены к медицинским организациям. Приоритет 
на ремонт и строительство автомобильных дорог, обеспечиваю
щих доезд населения до медицинских организаций, оснащение 
автомобильным транспортом медорганизаций для доставки паци
ентов к месту лечения, медицинских работников к месту житель
ства пациентов. Планируется ремонт и строительство автомо
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бильных дорог областного и муниципального значения, развитие 
общественного транспорта. При проведении анализа доступности 
медицинских организаций, которые оказывают первичную меди
ко-санитарную помощь в нашем регионе, в части качества авто
мобильных дорог областного значения выявлена необходимость 
ремонта и реконструкции автомобильных дорог на сумму 24 млрд 
рублей. Кроме того, с учетом амортизации нашего транспорта, 
который существует и требует замены с учетом того, что транс
портная доступность достаточно была, скажем так, неудовлетво
рительная, требуется заменить автомобили и приобрести... заме
нить 422 автомобиля и приобрести 189 автомобилей, что потребу
ет за собой 736 млн рублей. Следующий слайд.

Основной больной вопрос, который, наверное, является та
ким для всех территорий Российской Федерации, это укомплекто
вание медицинским оборудованием, укомплектование кадрами. 
Для того чтобы укомплектовать медицинские организации, ока
зывающие первичную медико-санитарную помощь, чтобы они 
соответствовали стандартам и порядкам, которых сейчас на тер
ритории Российской Федерации принято более 60, и каждая ме
дицинская организация, имеющая лицензию, должна соответство
вать порядку. Мы запланировали приобрести 19 655 единиц ме
дицинских изделий, сюда относятся, к медицинским изделиям, 
абсолютно все медицинское оборудование, начиная с (непонятно), 
заканчивая ультразвуковым и мелким медицинским инструмента
рием, то есть 38 единиц (непонятно) оборудования, 31 единица 
ультразвукового, 423 единицы электрокардиографического, 818 
единиц лабораторного и 39 единиц эндоскопического оборудова
ния. Кроме того, имеется потребность в оснащении медицинских 
организаций передвижных комплексов, на это мы запланировали 
приобрести 34 единицы на общую сумму 697 млн рублей: 7 ФА- 
Пов, 2 флюорографа, 2 маммографа, 23 совмещенных для прове
дения комплекса маммографии и флюорографии. На сегодняшний 
день, как я уже отметила, нам необходимо построить 331 фельд
шерско-акушерский пункт, которые на сегодняшний день у нас 
существуют в регионе, но они находятся в зданиях достаточно 
ветхих, 1930-х годов постройки, в которых практически никогда 
не было ремонтов. Но с учетом требований законодательства, ес
ли в данных территориях численность населения будет менее 100, 
значит, мы будем планировать приобретать не модульные ФАПы, 
а будем планировать приобретать передвижные комплексы, что 
позволит охватить все малонаселенные пункты оказанием пер
вичной медико-санитарной помощи. Пожалуйста, следующий 
слайд.

О чем я говорила уже выше. Это укомплектованность меди
цинскими работниками. На сегодняшний день на территории Ир
кутской области работает и осуществляет свою медицинскую дея
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тельность 9 064 врача, 21 679 медицинских сестер. По сравнению 
с Сибирским федеральным округом, укомплектованность врачеб
ными кадрами по Сибирскому федеральному округу за 2018 год 
составила 58,2 %, по территории Иркутской области укомплекто
ванность врачебными кадрами составила 68,3 %, 59 - медицин
скими сестрами и 59,46 - врачебным персоналом. По сравнению с 
18 годом за 19 год нет показателей по Российской Федерации, нет 
показателей по Сибирскому федеральному округу. Если с нашими 
соседями, то мы остаемся в принципе на том же уровне. На этом 
слайде конкретно видно. Там, где достаточно хорошо работают 
главные врачи, работает хорошо министерство здравоохранения с 
руководителями, и главами, и мэрами муниципальных образова
ний, то укомплектованность кадрами первичного звена становит
ся на более лучший уровень. Баяндаевский район укомплектован
ность 84,1 % врачебными кадрами, Балаганский район 33,3 %. В 
больницах Свирска первичное звено - это скорая медицинская 
помощь, 100 %, далее Ольхонский район, Осинский район, то 
есть укомплектованность намного выше, чем в других регионах 
Сибирского федерального округа, Катангский район -  41,1 %.

Укомплектованность фельдшерско-акушерскими пунктами. 
Иркутская область средний показатель 72,2 %. Ольхонский район, 
Ангарская городская больница, Бодайбо - укомплектованность 
фельдшерами составляет 100 %. И самая низкая - Катангская рай
онная больница. На сегодняшний день будем выезжать в админи
страции муниципальных образований, для того чтобы... мы будем 
в первую очередь, чтобы было понятно, что на территории Иркут
ской области министерством здравоохранения утверждены крите
рии ранжирования и строительства жилья для медицинских ра
ботников. Мы будем эти критерии рассматривать и будем прини
мать участие в части укомплектованности кадрами. И далее, что 
нами будет предпринято в 2020 году и в последующие годы. Зна
чит, на сегодняшний день совместно с нашими ведущими меди
цинскими вузами мы разрабатываем концепцию кадровой поли
тики здравоохранения. На сегодняшний день на территории 
наших образовательных учреждений существует 5 биологических 
классов, где дети могут получить все необходимые знания по ра
боте средним или врачебным персоналом. На сегодняшний день 
мы с министерством здравоохранения... министерством образо
вания, простите, Иркутской области планируем количество дан
ных классов увеличить, начиная с 9, 9, 10, 11 класс, чтобы прово
дить профориентацию среди ребят, чтобы потом наши ребята, по
ступая в наши медицинские колледжи, с 1 курса не уходили из 
колледжей, потому что у нас идет большой отток именно ребят с 
1 курса, потому что они понимают, что это не их специальность. 
Следующий слайд, пожалуйста.

На этом слайде приведена укомплектованность медицин-
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скими работниками, все, что красное, - это обеспечение врачами в 
амбулаторных условиях и обеспечение скорой медицинской по
мощи. Все, что красным цветом обозначено, это абсолютно пло
хое обеспечение. То есть на сегодняшний день перед нами Прави
тельство Российской Федерации ставит задачу: коэффициент сов
местительства должен составлять 1,2. Но мы к 24 году для себя 
планируем амбициозные такие задачи, этот коэффициент с 1,6 в 
среднем, а в некоторых территориях он у нас доходит до 1,8, 1,9, 
поставить 1,39, если это будет, значит, это будет достаточно. Все, 
что зеленым цветом, вы уже посмотрели, то есть здесь обеспече
ние кадрами скорой медицинской помощи в некоторых террито
риях у нас достаточно, будем даже говорить, выше российского 
показателя.

Также для того, чтобы наша специальность была привлека
тельной (следующий слайд), мы поставили тоже такие амбициоз
ные задачи по оплате труда медицинских работников. На сего
дняшний день, проведя анализ оплаты труда медицинских работ
ников как первичного звена по различным видам специальностей, 
оно абсолютно разное. У нас заработные платы колеблются от 70 
до 200 -  250 тысяч рублей. 250 000 рублей - это практически у нас 
получают в районных больницах психиатры, врачи анестезиоло
ги-реаниматологи. На сегодняшний день в этом отношении мы 
работаем.

Большой блок в программе, он будет посвящен информати
зации медицинских организаций. На эту программу у нас на сего
дняшний день 99 медицинских организаций, то есть 97 % от всех 
существующих подключено к единой государственной информа
ционной системе здравоохранения. На сегодняшний день у нас 
существует 2 системы, мы их сейчас объединяем, чтобы они мог
ли быть взаимосвязаны. На сегодняшний день мы разрабатываем 
еще дополнительно модуль к программе, который у нас суще
ствует, обеспечение необходимыми лекарственными препаратами 
льготной группы населения, то есть мы создаем сегодня дополни
тельный модуль, потому что существует достаточно большая 
проблема в некоторых регионах по обеспечению лекарственными 
препаратами как федеральных льготников, так и региональных. 
На сегодняшний день дополнительный модуль позволит нам со
здать банк лекарственных препаратов для данной категории паци
ентов.

В рамках национального проекта «Цифровая экономика» 
запланировано подключить еще 98 % фельдшерско-акушерских 
пунктов и фельдшерских пунктов тоже в период работы над дан
ной программой.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать наш проект мо
дернизации первичного звена, потому что мы поставили доста
точно большие объемы финансирования, если хотя бы 50 % от
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этого объема мы получим, то это будет, ну наверное, наша всеоб
щая заслуга. Это первое. И оставшиеся деньги, которые будут в 
бюджете, мы будем реализовывать на наши городские медицин
ские организации.

У меня все, доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:38. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, Наталия Петровна. Давайте послушаем всех вы
ступающих, потом перейдем к вопросам. Спасибо, присаживай
тесь.

Игнатенко Виктор Васильевич - Уполномоченный по пра
вам человека в Иркутской области. Пожалуйста, Виктор Василье
вич.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:25:56. Речь 13 мин 24 сек

Уважаемые депутаты, очень внимательно слушал я доклад, 
который только что прозвучал. Меня посетила мысль, которой я с 
вами обязан поделиться. Среди множества видов заболеваний 
есть только одна болезнь положительная - это болеть за судьбы 
здравоохранения Иркутской области. И вот новое руководство 
министерства здравоохранения как раз ставит задачи, планы, ис
ходя из анализа реального положения вещей в сфере здравоохра
нения, потому что первый шаг для решения любой серьезной 
проблемы - это адекватно, объективно оценить текущую ситуа
цию. Не по вине субъекта Федерации, не по вине органов местно
го самоуправления мы с вами были свидетелями того, как на про
тяжении лет 20 по большому счету в результате не очень разум
ных действий Министерства здравоохранения Российской Феде
рации, ряда федеральных органов, на мой взгляд, система здраво
охранения разрушалась. Некоторые решения, которые принима
лись, может быть, они были и разумными, но передавая в свое 
время на уровень субъекта Федерации все больницы, в основном 
мы какие-то положительно вопросы решали. Но, тем не менее, мы 
создавали серьезные проблемы для состояния первичного звена 
здравоохранения. По большому счету органы местного само
управления были отлучены от решения этой серьезной проблемы. 
Если в свое время в городе Иркутске была хорошо, капитально 
отремонтирована больница на Волжской, в свое время занимался 
Говорин этими вопросами. Этот проект был удачно реализован в
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том числе по той причине, что там муниципалитеты очень актив
но участвовали в решении проблем здравоохранения. Поэтому, 
конечно, необходимость модернизации первичного звена здраво
охранения - этот вопрос назрел. На данном этапе ставится вопрос 
именно для населенных пунктов, где численность населения кри
терий взят 50 000 человек, но я бы хотел, конечно, чтобы эти пла
ны реализовались. Для этого нужна очень серьезная работа. И 
чтобы вот эти планы, которые мы все на себя берем, и они реали
зовывались, для этого надо, чтобы программы наши обеспечива
лись дорожными картами, планами действий, соответствующими 
индикаторами, временем достижения целей, ответственностью 
должностных лиц, своевременным освоением финансовых 
средств. За последние годы исполнительная власть в этом отно
шении не блистала. Даже когда у нас были деньги, мы не всегда 
могли их освоить, в том числе и в сфере здравоохранения. Я по
нимаю когда денег нет, а когда они есть. Поэтому я бы, не повто
ряя многих моментов, хотел бы, на мой взгляд, остановиться на 
двух серьезных проблемах, которые касаются и вопросов модер
низации первичного звена здравоохранения, и вообще дальней
ших стратегических направлений развития отрасли здравоохране
ния в целом в Иркутской области.

Первая проблема, на мой взгляд, очень ключевая здесь, она 
долгоиграющая проблема. Кадры. Мы можем какие угодно стро
ить планы, выделять много денег. Вопрос кадров. Сегодня, к со
жалению, по целому ряду объективных, субъективных причин 
престиж профессии врача упал, это мы должны признавать, в этом 
врачи, на мой взгляд, не виноваты. Если в условиях недокомплек
та врачей идет перегрузка в работе, поинтересуйтесь, например, 
сколько сейчас врач вот в этот период времени, когда у нас вот 
все эпидемии, грипп, сколько он за 4 - 5 часов принимает пациен
тов. 30 - 40. Это просто умопомрачительная нагрузка на врачей. А 
какая серьезная у него есть мотивация: экономическая, другая? Не 
всегда она есть, поэтому выпускники медицинских вузов не торо
пятся идти работать в сферу здравоохранения, и в первичное зве
но здравоохранения, и в наши больницы, в том числе областные. 
Мы вот намечали в свое время, предпринимали хорошие меры: 
целевой набор, выплачивать стипендии студентам медицинских 
вузов. Еще целый ряд положительных мер был принят, но они по 
большому счету не привели к достижению тех целей, которые 
были запланированы.

Вот если на грешную землю опуститься, а не просто зани
маться перечислением того, что мы сделали, а задаться вопросом, 
почему эти меры не работают. Вот берем, например, наш Иркут
ский государственный медицинский университет. У них выпуск 
идет «Лечебное дело» примерно 150 выпускников. Из них только 
40 %, примерно 40 % идет работать в больницы, в первичное зве
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но здравоохранения, в другие больницы, 60 % выпускников, они, 
к сожалению, идут работать, в том числе где требуется высшее 
медицинское образование, по совершенно другим направлениям. 
Поэтому, на мой взгляд, здесь нужно очень серьезно подумать: 
выработать комплекс действенных эффективных мер подготовки 
кадров медицинских и высшей квалификации врачей, среднего 
медицинского персонала и вспомогательного персонала. Без тако
го серьезного подхода к решению этой проблемы многие наши 
планы не будут выполнены, а наши пожелания просто захлебнут
ся. Пока я, честно вам говорю, не вижу таких наработок, разрабо
ток, может быть, это вопрос времени, вот такой долгосрочной 
проблеме решения вопросов кадров, потому что здесь надо вно
сить изменения в законодательство, разрешить субъектам Феде
рации напрямую финансировать федеральные вузы для подготов
ки целевых кадров и еще целый пакет норм. Но здесь, конечно, их 
надо так отрабатывать, так планировать, прогнозировать грамот
но, чтобы они все-таки срабатывали. На сегодняшний день они не 
срабатывают. Поэтому без людей, без поднятия престижа профес
сии врача, земского доктора у нас, уважаемые коллеги, ничего не 
получится. Печальный опыт нашей отечественной истории и дру
гих стран об этом очень красноречиво свидетельствует. Поэтому 
первый вопрос - кадры. Надо над этим очень серьезно работать. 
На мой взгляд, задача органов исполнительной власти, и отрасле
вых, и в целом Правительства Иркутской области, разработать ка
чественный надежный документ, программу подготовки меди
цинских кадров. Недавно сдали, вот, например, Молодежный по
селок возьмем, прекрасное здание, оснащено хорошим оборудо
ванием медицинским, но там же некомплект врачей. Люди прихо
дят, врач либо болеет, какой-то узкий специалист, либо он в от
пуске, а потом ко мне люди звонят и приходят на прием. Я вот 
каждый вторник провожу прием. В прошлом году я лично принял 
около 300 человек. И люди приходят и говорят: «А почему мы 
должны ждать? Почему мы должны ждать месяц?». И надо этим 
людям отвечать. Пока я им отвечаю, я как бы первый заслон для 
органов власти в диалоге с населением, но мне было бы легче ра
ботать с людьми, если б я знал, что есть такие серьезные конкрет
ные планы по решению кадровой проблемы. Или поселок Луго
вое. Хорошую больницу сдали, хорошим оборудованием оснасти
ли, много денег потратили, некомплект медицинских работников. 
Это не работает. Поэтому из века в век, как нас учили классики, 
человеческий фактор - это номер один. Если власть не обращает 
внимания на этот момент, она никогда не достигнет в любом деле 
серьезных успехов и достижений.

Второй вопрос, на который хотелось бы обратить внимание. 
Мы с вами, уважаемые коллеги, не должны самообманываться. 
Если мы говорим, что мы принимаем государственные програм
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мы и ставим цель развитие, то структура финансирования должна 
отвечать на этот вопрос. У нас сегодня в Иркутской области фи
нансирование здравоохранения осуществляется по формуле: 80 — 
на зарплату, 20 -  на развитие. Такой подход -  это приговор разви
тию. Это такой подход, только как-то удержать ситуацию, чтоб 
она просто не разваливалась, чтобы поддерживать в рабочем со
стоянии систему здравоохранения. Если мы ответственно ставим 
перед собой задачи стратегические, по верному пути идти и вы
правлять ситуацию в сфере здравоохранения, нам надо эту фор
мулу менять. Без изменения этой формулы у нас ничего не полу
чится. Нам надо, чтобы в социальной сфере были бюджеты разви
тия. А сегодня в силу того, что медицина... в том числе это при
ходит уже в первичное звено - это очень высокотехнологическая 
отрасль, она наукоемкая. И очень трудно, наверное, назвать такую 
отрасль, где бы медицинская наука и практика так очень тесно 
были сплетены, именно это сфера здравоохранения. Поэтому у 
меня возникают такие вопросы (звучит сигнал) (разрешите бук
вально несколько минут дополнительно). На мой взгляд, при ре
шении вопросов и принятии этой программы модернизации пер
вичного звена здравоохранения мы с вами должны к этому вопро
су подходить системно. О чем идет речь? У нас есть еще первич
ное звено здравоохранения в крупных городах, оно находится то
же в ужасном состоянии. Об этом тоже не надо забывать.

Второй момент, всегда мы будем натыкаться на вопросы 
стратегии при решении любых частных вопросов. Надо сопрягать, 
ну во-первых, у нас ее пока и нет, стратегии развития здравоохра
нения в Иркутской области. А это, на мой взгляд, должен быть 
очень серьезный документ. Не просто абстрактная бумага, она 
должна быть обеспечена соответствующими программами, до
рожными планами, планами мероприятий, целевыми показателя
ми, годами, фамилиями ответственных, тогда это работает. Кто не 
исполняет, он должен уйти, прийти тот, кто может исполнить эту 
программу. И вот у нас, получается, могут быть некоторые несо
стыковки. Если мы с вами посмотрим, например, и зарубежный 
опыт развития здравоохранения. Например, в силу того, что то 
оборудование, которое закупается из года в год, оно усложняется 
и очень дорогое, многие страны идут по какому пути, которые 
деньги считают. На местах находятся пункты диагностики, а вот 
сами диагностические центры, они находятся в крупных городах. 
Но вот нам тоже надо подумать, на мой взгляд, как бы в первич
ном звене здравоохранения вот эти современные достижения то
же вкладывались, чтобы мы смотрели бы на шаг, на два шага впе
ред. Иногда была такая мода: очень серьезное диагностическое 
оборудование, очень дорогое, закупать для первичного звена, в 
районы, города. В этом иногда нет никакой необходимости. Это 
нерациональная трата средств. Там может быть иногда не быть



специалистов. Я вот сейчас вспоминаю, в свое время несколько 
лет назад в Усть-Илимский район, в больницу хотели купить то
мограф, под 90 миллионов, а он нужен для того, чтобы, допустим, 
делать операции на открытом сердце. Ну в Усть-Илимском районе 
такие операции не могут делать, у нас если могут такие специали
сты найтись, только в областной больнице. Но чиновники всех 
убеждали, надо такой конкурс провести. Я тогда работал замом 
Губернатора, я этот конкурс сносил. Я говорил, нам не нужно от
дельное уголовное дело. Это какие-то чиновники хотят на этом 
заработать, но вместе с тем проблема остается.

Для того чтобы обеспечить доступность медицины в 21 ве
ке, конечно, нам надо развивать телемедицину, нам надо исполь
зовать современные информационные технологии и, может быть, 
выстраивать саму систему сопряжения первичного звена здраво
охранения с областными больницами, с научными медицинскими 
лечебными центрами на совершенно другой основе. Для этого, 
когда мы с вами говорим и в фокусе имеем только программу мо
дернизации первичного звена здравоохранения, мы должны все- 
таки стараться и принимать управленческие решения, просматри
вая всю эту проблему на перспективу в системе.

Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:19. Речь 0 мин 47 
сек

Спасибо, Виктор Васильевич. Пожалуйста, следующий вы
ступающий Нагаев Алексей Михайлович - председатель Думы 
Байкальского городского поселения. Техническая группа, вы по
нимаете где выступающий? Или нет? не видите?

Выходите на трибуну, пожалуйста. Пожалуйста, Алексей 
Михайлович.

НАГАЕВ А.М. -  председатель Думы Байкальского городского по
селения

СОДОКЛАД: Время: 14:40:06. Речь 4 мин 43 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Прежде хочу поблагода
рить, Александр Юрьевич, Вас за то, что Вы сделали эту встречу, 
для нас это очень важно, и мы сегодня будем говорить, наверное, 
не о модернизации, а говорить о том, чтобы в городе Байкальске 
Слюдянского района сохранить именно городскую больницу, по
тому что состояние дел достаточно, уважаемые коллеги, тревож
ное. Была встреча у нас с Наталией Петровной вот, наверное, не
дели три назад. Мы разговаривали с главой города, потому что у
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нас диалог не получился с прежним министром здравоохранения. 
А такой диалог, даже не диалог, а постоянный конфликт, хотя он 
постоянно призывал нас к диалогу, но не получалось, к сожале
нию. Уважаемые коллеги, я вас хочу убедить, что мы не играем 
ни в какую политику. Сегодня здравоохранение города Байкаль
ска в удручающем состоянии. Я хочу поблагодарить также Вик
тора Васильевича и согласиться с ним, со многими позициями, 
которые господин Игнатенко здесь озвучил. На самом деле сего
дня в городе Байкальске нет ни кадров, кроме этого, остро... за
крылось все здравоохранение: хирургия закрылась, женские отде
ления все закрылись, детское отделение закрылось, пищеблок, ко
торый работал еле как с колес, сегодня закрылся, и люди остались 
без работы на фоне того, что мы постоянно говорим о занятости 
населения, о том, что нам необходимо трудоустраивать. Поселки, 
которые находятся около Байкальска, это поселок... даже и Буря
тия, которая иркутская Бурятия, они обслуживаются в централь
ной районной больнице города Слюдянка. Сегодня мы с вами все 
говорим о развитии туризма, о развитии южного побережья Бай
кала, к сожалению, качественную помощь медицинскую, а вы 
знаете, коллеги, что там находится большой горнолыжный курорт 
«Гора Соболиная» - это наша гордость. Но вот, к сожалению, мы 
не можем сегодня оказывать качественную медицинскую помощь, 
это сопряжено с тонкими хирургическими моментами. К сожале
нию, вот этого нет в городе.

И, наверное, Наталия Петровна со мной согласится, что ги
некология, детское отделение, ликвидирован пищеблок, вслед
ствие чего, я уже сказал, сокращены живые люди.

Морг сегодня не оказывает качественные медицинские 
услуги. Мы не можем сегодня проводить человека в последний 
путь достойно, потому что нас обложили законами со всех сторон, 
мы получаем тело, которое наскоро обработано, в таком виде мы 
его представляем родственникам. Это страшная картина на самом 
деле, потому что я лично был и на приеме, когда мы ведем депу
татские приемы, население приходит и вот с криком о помощи.

Уважаемые депутаты Законодательного Собрания Иркут
ской области, я вас прошу очень обратить самое пристальное 
внимание к проблемам здравоохранения именно города Байкаль
ска. Ну мы просто никакой туризм не разовьем с вами, ничего. 
Мы получаем очередную... извините за выражение, такое отвер
стие в Иркутской области.

Уважаемая Наталия Петровна, прошу Вас приехать к нам в 
гости, повстречаться с населением, послушать всю правду. Это 
очень важно. И мне хочется, чтобы мы с Вами построили диалог, 
чтобы Вы как настоящий министр здравоохранения нас поняли и 
услышали, Наталия Петровна.

Наше предложение: мы настаиваем на возвращении боль-
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ницы в ведение муниципального образования. В настоящее время 
на примере нашего поселения состояние здравоохранения нахо
дится в удручающем состоянии. Считаем, что возвращение к ра
нее действующей системе положительно отразится в целом на 
здравоохранении и в частности на кадровой политике в сфере 
здравоохранения. Копию настоящего письма мы отправили вре
менно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской обла
сти.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:49. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Алексей Михайлович. Уважаемые депутаты, по
жалуйста, вопросы к выступающим, выступления. Пожалуйста, 
Ольга Владимировна, ваш вопрос первый.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:45:02. Речь 2 мин 13 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, ува
жаемая Наталия Петровна. Наверное, вопросы к Вам. Вы привели 
статистику по укомплектованности кадрами учреждений здраво
охранения различного уровня, это врачи, и средний медицинский 
персонал, и ФАПы.

Вопрос: как ведется расчет укомплектованности кадрами 
учреждений здравоохранения, с учетом совмещения и совмести
тельства или нет? То есть с учетом только открытых вакансий, ко
торые предоставляет учреждение, или с учетом все-таки скрытых 
вакансий. Потому что мы знаем, за счет чего достигается показа
тель среднемесячной заработной платы, потому что у учителей 
такая же ситуация, и врачи, и средний медицинский персонал ра
ботают колоссальной нагрузкой. Это первый вопрос. Как ведется 
расчет?

Второй. В Послании Президента Российской Федерации 
Федеральному Собранию звучала тема о том, что необходимо пе
ресмотреть систему оплаты труда учреждений здравоохранения. 
Какие шаги предпринимаются у нас в Иркутской области в реше
нии этого вопроса?

И еще вот такой один момент, с которым я столкнулась 
лично, это несколько устных обращений врачей, медицинского 
персонала иркутских учреждений здравоохранения по январской
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заработной плате. Тоже хотелось бы, чтобы Вы прокомментиро
вали эту ситуацию. Люди работали практически в праздничные 
выходные дни, по графику, они должны были получить за эти дни 
оплату в двойном размере, в результате в некоторых ситуациях 
получили зарплату даже намного меньше, чем положено.

И еще один момент, я хочу обратить внимание на эту про
блему вашу. Говоря о периферийных учреждениях здравоохране
ния, которые зачастую являются межрайонными центрами, суще
ствует очередь не только к узким специалистам и к терапевтам, но 
и очередь для того, чтобы к ним записаться. Есть такая практика, 
вести запись только один раз в неделю, в определенный день, ко
гда люди, особенно люди пожилого возраста, которые интернетом 
не могут пользоваться, они просто даже записаться к узкому спе
циалисту не могут. Вот такие вопросы и, может быть, просто об
ращения к Вам, чтобы Вы на этом тоже заострили свое внимание.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:15. Речь 0 мин 30 
сек

Наталия Петровна, будьте любезны, пройдите, пожалуйста, 
за трибуну, чтобы удобно было с Вами депутатам общаться. Спа
сибо большое.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:47:45. Речь 5 мин 45 сек

Ольга Владимировна, спасибо за Ваши вопросы.
По первому вопросу - как производится расчет. То есть по 

каждому конкретному учреждению существует три показателя: 
укомплектованность кадрами на 10000 населения, обеспечение 
кадрами и считается коэффициент совместительства, как я уже 
говорила. И когда из приведенных мной таблиц в разрезе меди
цинских организаций мы все четко видели, у кого какая уком
плектованность. То есть средняя укомплектованность, как я уже 
говорила, на 10000 населения, она остается низкой, но не ниже, 
чем в Сибирском федеральном округе.

По второму вопросу - система оплаты труда. На сегодняш
ний день почему-то в медицинских организациях принято (мы се
годня проводим анализ совместно с Территориальным фондом 
обязательного медицинского страхования по выплате заработной 
платы за январь месяц), почему-то бытует такое мнение, что если 
январь месяц и праздничные дни, что можно не работать. На се



годняшний день до каждой медицинской организации доведены 
объемы и доведено финансирование. Объемы, которые не выпол
нены практически ни одной медицинской организацией за январь 
месяц. То есть люди привыкли, что у них должна быть стабильная 
заработная плата. Простите, праздничные дни сегодня у нас суще
ствуют. Я возьму оказание высокотехнологичной медицинской 
помощи, которая оказывается в наших многих медицинских орга
низациях, но вы плановых больных-то должны были госпитали
зировать, но у нас праздничные дни практически половина янва
ря, больница работает только на экстренную помощь. Практиче
ски плановых больных не планировали госпитализировать, в свя
зи с этим они не выполнили объемы. Если не выполнены объемы, 
значит, отсюда и будет заработная плата. Я пришла в одно из ме
дицинских учреждений, и когда увидела, что в кардиореанимации 
нет ни кардиомониторов, ни ИВЛ. И единственный главный врач, 
не главный врач, простите, а кардиолог, с которым пришлось мне 
поздороваться за руку и сказать, что я впервые вижу такого врача, 
который может оказывать медицинскую помощь без оборудова
ния. И пустое отделение. То есть на сегодняшний день мы зани
маемся и заставляем медицинские организации планировать вы
полнение своих объемов равномерно, а не так, как, если феде
ральные учреждения: объемы все выполнили за 3 месяца, и даль
ше возникают очереди и возникают жалобы, что невозможно по
пасть на эндопротезирование коленных и тазобедренных суставов 
в институт травматологии и ортопедии, то же самое касается и 
МНТК имени Федорова.

И последний вопрос, который Вы мне задали. Это очереди к 
узким специалистам. Да, сегодня такая проблема существует, к 
сожалению. Сегодня мы включили с января, с 15 января 2020 года 
распоряжение Министерства здравоохранения Российской Феде
рации, нашим министерством мы обязали каждое медицинское 
учреждение, независимо от того, маленькое оно, большое, незави
симо от формы собственности: государственное либо федераль
ное, ввести дежурного администратора. Сегодня существуют во 
всех медицинских организациях региона горячие линии, которые 
работают в круглосуточном режиме. И автоматически с нашего 
(непонятно). Они работают все праздники и выходные дни. По
ступает обращение, оно сразу переключается на дежурного адми
нистратора той медицинской организации, где это есть. На сего
дняшний день мы, 26 февраля, мы провели анализ за январь ме
сяц, 26 февраля у нас будет коллегия по обращению граждан, на 
которую мы пригласили все заинтересованные лица и где будут 
развернуты полностью обращения граждан, которые поступают у 
нас в медицинские организации. У нас есть медицинские органи
зации, где стабильно работает и администрация, и работают во
обще доктора и средний медицинский персонал. Но есть органи
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зации, где количество жалоб зашкаливает как письменных, так и 
устных. И зачастую обращения, с которыми не работают меди
цинские организации. То есть на эту нашу коллегию мы пригла
сили всех заинтересованных, приглашаем депутатов, то есть мы 
открыты тоже для диалога. Ну, каким-то образом будем бороться 
с очередями, потому что если есть очередь, которая не регламен
тирована программой госгарантий, значит, за это будут наклады
ваться штрафные санкции со стороны Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования. Спасибо.

По новой системе оплаты труда. В настоящее время система 
оплаты труда работников учреждений утверждена Законом Ир
кутской области 131-03 "Об оплате труда работников государ
ственных учреждений", постановлением Правительства Иркут
ской области от 17 года "О порядке определения размера долж
ностного оклада руководителя государственного казенного, бюд
жетного учреждения", и также от 15 года примерным положением 
об оплате труда. На сегодняшний день в связи с низким коэффи
циентом укомплектованности хотелось бы отметить такие момен
ты, о которых тоже уже неоднократно у нас было оговорено на 
комитете по здравоохранению в какой части, что на сегодняшний 
день почему у нас идет такая вилка: 80 % заработной... денежного 
финансирования идет на оплату труда и 20 % на все остальное. 
Значит, проблема в коэффициенте, который нам утвердило Мини
стерство здравоохранения Российской Федерации. Мы по этому 
поводу обратились к коэффициенту на территории Иркутской об
ласти, он назначен 1,5. Мы еще в январе, под подписью Губерна
тора Иркутской области данное письмо было направлено в Мини
стерство здравоохранения Российской Федерации о пересмотре 
данного коэффициента, потому что на сегодняшний день возника
ет вот такая вилка и плюс еще недостаток финансирования и по 
заработной плате в том числе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:30. Речь 0 мин 2 
сек

Спасибо. Пожалуйста, Тимур Ринатович, Ваш вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:53:32. Речь 1 мин 32 сек

Наталия Петровна, в городе Алзамае Нижнеудинского рай
она расположено областное государственное учреждение здраво
охранения Алзамайская больница (я как раз отправил фотогра
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фии, ребята там у нас в технической службе поддержки может 
выведут, спасибо большое). Здесь расположены в этих зданиях 
стационарная помощь, населению оказываются такие по профи
лям: хирургия, терапия, паллиативная помощь, также скорая ме
дицинская помощь, в том числе детскому населению. Эти здания 
1950-х годов постройки. Численность населения, которое обслу
живается, не только Алзамая, но и близлежащих населенных 
пунктов, там порядка 10000 населения. В этой связи я направил 
письмо в адрес врио Игоря Ивановича Кобзева с просьбой пору
чить Правительству принять меры, направленные на проведение 
экспертизы, потому что, на мой взгляд, здание находится в вет
хом, возможно, даже в аварийном состоянии и не отвечает дей
ствующему санитарно-эпидемиологическому требованию, требо
ваниям по организации оказания медицинской помощи. Там уда
лось какие-то решения уже принять по проведению экспертизы и 
строительству, безусловно, нового здания Алзамайской городской 
больницы? Спасибо. Ну, вот это здание, одно из них представлено 
у нас.

ЛЕДЯЕВА Н.П. — исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:55:04. Речь 1 мин 1 сек

Я уже говорила, в нашем блоке программы модернизации 
первичного звена мы запланировали строительство в Алзамае 
больницы, полностью строительство. На сегодняшний день со
ставляется медико-техническое задание. В любой ситуации ваша 
больница у нас в приоритете. Это один вопрос.

Очень много поступает к нам жалоб жителей Нижнеудинска 
о том, что в неудовлетворительном состоянии находится детское 
отделение другое. Хотелось по этому поводу сказать следующее, 
что данная медицинская организация у нас была в зоне подтопле
ния. На сегодняшний день у нас проходят суды, так как Нижне- 
удинскую районную больницу, подрядчик был недобросовестный. 
Сегодня расторгли в одностороннем порядке договор. Проходят 
судебные всевозможные издержки. На сегодняшний день поли
клиника находится у нас... ремонтируется. Я думаю, что к июню 
месяцу, может, даже раньше, к маю мы ее сдадим и дальше будем 
приступать к ремонту вообще больницы. Алзамайская, она будет 
строиться с нуля.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:56:05. Речь 0 мин 33 сек

Я хотел уточняющие вопросы. Да, я в курсе по, где сейчас
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находится временное детское отделение, в том числе железнодо
рожной больницы, которая была передана в областную собствен
ность, ну и там те факты, которые обсуждают в средствах массо
вой информации, в социальных сетях. Я не знаю, получали мое 
обращение, нет, я вот именно на Вас направлял. А по Алзамай- 
ской городской больнице можете назвать сроки какие, когда будет 
техническое задание готово, когда выйдем на проектирование и 
примерные сроки строительства?

ЛЕДЯЕВА ЕШ. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:56:38. Речь 0 мин 47 сек

1 июля будет программа принята, которую мы будем защи
щать в Министерстве здравоохранения Российской Федерации. И 
мы поставили 21 год. 20 год мы не успеем даже войти в этот про
ект, поэтому на 20 год мы поставили 10 организаций. Это, в ос
новном, такие маленькие, где уже есть проектно-сметная доку
ментация, чтобы войти в этот проект. А больницу будем стоить в 
21 году, сейчас делается абсолютно все. (Не слышно). Ну, нам 
сначала надо проект утвердить, проект программы модернизации 
первичного звена. Медико-техническое задание - проблемы нет, 
оно готовится практически на все учреждения, которые заплани
рованы на 20, 21 год. Мы Вам дадим официальный ответ на Ваше 
письмо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:25. Речь 0 мин 2 
сек

Спасибо. Пожалуйста, Артем Валентинович, Ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:57:28. Речь 4 мин 31 сек

Спасибо. Наталия Петровна, спасибо за доклад, за откры
тую и честную позицию признания тех проблем, которые суще
ствуют, и желание их решать. И Вы в докладе, и содокладчики 
отметили, что одним из важных ключевых вопросов -  это являет
ся кадровая обеспеченность наших медицинских учреждений, по
этому 2 вопроса именно по тем поручениям, которые Президент 
дал в рамках совещания по модернизации первичного звена.

Вопрос первый. В поручении Президента прописано, что
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предполагается введение дополнительного повышающего коэф
фициента к тем выплатам, которые получают у нас земские фель
дшеры и земские доктора, если доктор или фельдшер приезжает в 
территории, где действует... территории, которые находятся на 
территории Крайнего Севера или приравненных к ним районов. У 
нас в области таких территорий достаточно много. И в том числе 
у нас действует программа региональная по земскому фельдшеру. 
Вот в связи с этим планируем ли мы такую выплату по нашей ре
гиональной программе выплачивать?

И вытекающий из этого второй вопрос. Сейчас не секрет, 
что большинство тех специалистов, которые приезжают в наши 
лечебные учреждения, они приезжают с территории Востока, да, 
то есть это Забайкальский край и другие близлежащие к Байкалу 
области. Также в рамках поддержки Дальнего Востока там зем
ский фельдшер и земский доктор будет получать двойной коэф
фициент. В связи с этим можно предположить отток наших док
торов именно в эти территории. В связи с этим планируем ли мы к 
федеральной доплате делать доплату из регионального бюджета, 
чтобы быть конкурентными в данном предложении?

И еще один вопрос, который тоже касается кадрового обес
печения. Вот доклад, который представлен к данному Депутат
скому часу, на странице 3 содержит блок, который посвящен 
именно мерам поддержки медицинских работников, которые мы 
привлекаем в наши медучреждения. И опять основная нагрузка 
здесь возложена на органы местного самоуправления. В тексте 
так и написано, что органами местного самоуправления муници
пальных районов и городских округов в рамках полномочий по 
созданию благоприятных условий для привлечения медицинских 
и фармацевтических работников создаются определенные усло
вия. Хочу заметить, что вопрос привлечения и создания условий 
для привлечения медработников не является вопросом местного 
значения, а значит, не является прямым полномочием органов 
местного самоуправления. Система здравоохранения в течение 
уже 7 лет находится на региональном уровне. И еще в 17 году, для 
того чтобы помочь Правительству в вопросах привлечения мед- 
кадров, депутаты Законодательного Собрания приняли закон, ко
торый позволяет направлять средства из областного бюджета на 
создание условий для медработников, для их привлечения. Кроме 
того, Президент в своих поручениях впрямую поручает главам 
субъектов создать региональные меры поддержки для привлече
ния медицинских работников. Все перечислять не буду, одно из 
них, которое ключевое: обеспечить медицинских работников 
служебными помещениями с возможностью передачи этих поме
щений в собственность после 10 лет работы медицинских работ
ников на одной ставке в медицинских организациях, оказываю
щую первую медицинскую санитарную, медико-санитарную по
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мощь. В связи с этим вопрос: в рамках поручений Президента 
планируется ли разработка региональных программ? И главное, 
обеспечение ее финансированием для привлечения медицинских 
работников в наши медицинские учреждения на территории Ир
кутской области? Чтобы эта помощь была действительно соизме
рима, потому что сейчас основную лепту в это вкладывают имен
но муниципальные образования, но не все могут это сделать. Спа
сибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:01:58. Речь 2 мин 18 сек

Спасибо за вопросы. Значит, по укомплектованности кад
ров. Нами также в соответствии с Посланием Президента было 
направлено письмо в федеральное Министерство здравоохране
ния об увеличении целевых мест в 2 раза при поступлении на ле
чебный факультет и педиатрический, для того чтобы ребята 
больше поступали и оставались у нас. То же самое, как я уже го
ворила, делаем срез по образовательным учреждениям в школах и 
будем создавать профильные медицинские классы, для того что
бы была соответствующая профориентация.

По поводу, значит, земского фельдшера и земского врача. 
Да, нами будет разработана программа. Я уже отметила выше, что 
нами разрабатывается концепция кадровой политики в здраво
охранении Иркутской области, где все ваши вопросы, которые вы 
озвучили, они будет включены. Ну, естественно, нам нужна будет 
поддержка со стороны депутатов, для того чтобы нам увеличить 
бюджет, и отток наших кадров не ушел на восток и на запад. То 
есть эта программа нами уже разрабатывается совместно с наши
ми вузами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Самое важное, что везде нужны деньги. Сейчас мы будем... 

Я уже тоже отмечала, что мы будем пересматривать ранжирова
ние строительства жилья для муниципальных образований. Но 
хотелось бы отметить, да, это не является приоритетным направ
лением деятельности муниципалитетов, но там, где мы работаем 
совместно с муниципальными образованиями, у нас и укомплек
тованность выше, и жилье выделяется. Я приведу такой пример. 
Возник конфликтный случай в Братском районе, поселок Кежма. 
Мы туда выезжали, встречались с администрацией, со всем. Про
блема в том, что там возглавлял участковую больницу, на кото
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рую было потрачено 30 миллионов рублей на капитальный ре
монт, закрыли круглосуточный стационар, проблема была решена 
сразу же на совещании. Назначили туда в эту больницу главным 
врачом врача, который приехал, и глава администрации выделил 
сразу жилье. То есть все вопросы решились вот в одночасье. По
этому, конечно, мы будем работать в этом отношении, несмотря 
на то, что это не полномочия муниципалитетов, но только с ними, 
потому что сообща мы можем решить какие-то проблемы и кад
ровые, и в здравоохранении в том числе. (Не слышно). И с депу
татами тоже.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:16. Речь 0 мин 1
сек

Спасибо. Пожалуйста, Анатолий Васильевич, Ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:04:17. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Петровна, Ваш 
доклад был позитивный, но в нем не был включен в план один 
пункт, который нам предстоит будет сделать. Согласно статьям, 
которые вышли вчера в СМИ, например, в газете "Труд", со ссыл
кой на "Парламентскую газету": Министерство здравоохранения 
России исключило из структуры отечественных поликлиник ка
бинеты стоматологии. Также кабинеты доверия, помощи при от
казе от курения, лучевой диагностики. Это все в рамках модерни
зации первичного звена здравоохранения. Можете пояснить, для 
чего такая модернизация?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:04:59. Речь 1 мин 5 сек

Это будем говорить так - это проект документа. Сегодня до
кумент в официальном виде, пока мы его не видели. На сего
дняшний день кабинеты доверия, там, где они должны быть, они 
все равно будут. И там, где это будет в рамках оказания не пер
вичной помощи, а специализированной медицинской помощи. 
Потому что штатное расписание, несмотря на то, что организация 
оказывает все виды медицинской помощи: первичную и специа
лизированную. Допустим, возьмем районную больницу. На сего
дняшний день специализированная помощь в районных больни
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цах как оказывалась, так она и будет оказываться. Может быть, 
неправильно были сформированы. Кабинеты доверия как они и 
были, так они и будут ,в первую очередь там, где оказывается 
специализированная помощь по видам деятельности, таким как 
акушерство, гинекология, психиатрия, наркология и другим видам 
деятельности. То есть это немножечко будет... Перейдет в другой 
статус, но тем не менее эти вопросы, они не уйдут вообще. Оказа
ния... Может быть, уйдут с "первички", но перейдут на специали
зированную помощь. У нас на сегодняшний день все медицинские 
организации, которые находятся в территориях, они все оказыва
ют первичную и специализированную помощь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:04. Речь 0 мин 2
сек

Спасибо. Пожалуйста, Николай Степанович, Ваш вопрос.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:06:06. Речь 1 мин 17 сек

Наталия Петровна, в рамках постановления выездной сес
сии Законодательного Собрания в поселке Качуг (у нас часто я 
задаю этот вопрос) по строительству стационара на 200 мест в по
селке Качуг. У нас деньги были выделены на проектно-сметную 
документацию, была и велась экспертиза. В каком виде сегодня? 
Стоит ли в рейтинге строительство данной поликлиники у вас в 
министерстве? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Правильно Вы докладывали о том, что у вас 
стоит вопрос об оснащении кадрами - это фельдшеров на поселе
ниях. У нас как раз в Качугском районе примером таким является 
отсутствие фельдшеров в поселениях, они не могут заявиться на 
строительство ФАПов. И эта проблема системная. Я не буду по
вторять как в других территориях, но один из примеров то, что 
необходимо решить.

И третий вопрос в качестве уже такого момента. У вас по
селке Изыкан Чунского района очень качественно показан ФАП, 
который построен в деревянном исполнении. Такая практика ра
боты и оценка вот этих объектов, она имеет положительную 
оценку? Почему я об этом говорю? Потому что все на севере 
предприятия, которые имеют деревопереработку, они в принципе 
в состоянии дать такие материалы для строительства и запуска 
таких ФАПов на местах. Вот как бы вот эту позицию мне бы тоже
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пояснили.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:07:23. Речь 1 мин 7 сек

Первый вопрос - по строительству поликлиники. Значит, 
министерством здравоохранения было создано медико
техническое задание, которое отправлено в министерство строи
тельства и в У КС. Далее этот вопрос у нас остается на контроле. 
Почему? Потому что иногда вот эти наши медико-технические 
задания остаются в данном министерстве достаточно длительный 
период. В Качуге мы запланировали строить и будем строить. 
Фельдшерско-акушерские... ФАПы мы будем строить, наверное, 
вот мы сейчас посмотрим, как у нас в Шелехове получится, сов
местно сразу ФАП и жилье для медицинского работника. Поэтому 
будем проектировать дальше.

На сегодняшний день, наверное, более дешевый такой ме
ханизм построить - это модульные ФАПы, потому что, допустим, 
население, к сожалению, отдаленных поселков, оно у нас не уве
личивается, а уменьшается. И этот ФАП потом можно будет пе
ренести. Строительство ФАПов, которые были показаны, как и в 
Чуне, мы их тоже не убираем с повестки дня. То есть все вариан
ты, которые существуют, мы их будем использовать. Те, которые 
более удобные для каждой конкретной территории.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:31. Речь 0 мин 1 
сек

Спасибо. Пожалуйста, Андрей Семенович, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:08:32. Речь 3 мин 18 сек

Уважаемая Наталия Петровна, я здесь.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Я вижу.

МАСЛОВ А.С.
29 января на 26-й сессии в этом зале мы договорились с Ва

ми о проведении совещания при министре о строительстве ОГБУЗ 
№ 5 -  это больница в Свердловском районе города Иркутска. Вы
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дали телефон помощника, ее имя Ольга Павловна. Мы ей написа
ли письмо о назначении встречи, сделали несколько звонков. На 
последний звонок нам сказали... Ну, звонки сделали вот мы, зна
чит, 31 января, 3 февраля, 4 февраля. На последних звонках нам 
сказали, что наше письмо потеряли. Вот здесь в зале присутствует 
курирующий вице-премьер Валентина Феофановна. Может быть, 
провести служебную проверку организации данной работы, ина
че, что имеет смысл наши договоренности.

Вот сегодня, уважаемая Наталия Петровна, представляется 
возможность задать Вам несколько вопросов напрямую.

Вот, уважаемые товарищи, мы отфотографировали здание 
больницы ОГБУЗ № 5 (включите, пожалуйста, презентацию). И 
вот то, что вы видели в презентации Наталии Петровны, отлича
ется вот от этих фотографий. Здесь больница состоит из 8 объек
тов. Значит, здания деревянные, здания приспособленные, разбро
саны по городу Иркутску на расстоянии 1 , 5 - 2  км. И это все 
находится напротив железнодорожного вокзала города Иркутска. 
Ну, так сказать, лицо города. Значит, рассчитана поликлиника на 
прием, больница на прием 101 000 человек. Представляет собой 
вот такое жалкое зрелище. Согласитесь, что это отличается от тех 
фотографий, которые нам показала Наталия Петровна. И вот, 
Наталия Петровна, Вы сослались на постановление Правительства 
1304. Мы его тоже видели, прочитали, ознакомились. Тут четко и 
ясно сказано: в проект региональной программы включается 8 ме
роприятий - это создание новой инфраструктуры медицинских 
организаций, то есть новое строительство, реконструкция, замена 
здания в случае высокой степени износа, наличия избыточных 
площадей, капитальный ремонт. Вот здесь по справке, представ
ленной нам министерством здравоохранения, износ некоторых 
зданий 100 %. И вот возникает вопрос: нужно решать вопросы с 
земельным участком. Я представляю, что Вы новый министр, что 
Вы недавно приступили к этим вопросам, и, значит, нужно и про
ект уже делать, и с финансированием определяться и так далее.

И вот знаете, Свердловский район города Иркутска очень 
запущен в плане обеспечения медицинскими учреждениями. Вот 
смотрите, травматологический пункт на Джамбула. Там прием на 
100 000 смен в год, да, посещений в год, а принимают по факту 
300 000, в 3 раза больше превышает. И вот я там сам как-то при
сутствовал, 6 часов просто обычному человеку дождаться своей 
очереди. Тубдиспансер -  такая же проблема.

Ну, вот знаете ли Вы об этих проблемах? Когда будет зе
мельный участок отведен? Когда проект, когда строительство? 
Ответьте, пожалуйста. Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 15:11:50. Речь 1 мин 55 сек

Спасибо за ваши вопросы. У нас была встреча с депутатами 
города Иркутска. На сегодняшний день по поводу строительства 
пятой... Наверное, начнем с последнего вопроса. То есть Вы пока
зали хорошие такие фотографии. К сожалению, на территории 
Иркутска на сегодняшний день таких учреждений здравоохране
ния, которые находятся в бараках, достаточно большое количе
ство. И на сегодняшний день, как мы все понимаем, не хватит ни 
одного бюджета, чтобы сразу за один год выстроить вообще все, 
что мы хотим. Это первое.

Второе. Я уже акцентировала внимание, что на сегодняш
ний день программа модернизации первичного звена, она касается 
территорий с численностью населения до 50 000 человек, то есть 
поэтому мы включили туда все больницы, которые численность 
населения соответствует требованиям законодательства.

По поводу строительства пятой больницы. На сегодняшний 
день то, что нам представил муниципалитет города Иркутска по 
поводу земли, на сегодняшний день землю выделяет муниципаль
ное образование, в том числе город Иркутск. Нам сегодня пред
ложили земли, которые... стоимость которых превышает стои
мость объекта строительства. Первый вариант. И второй вариант: 
земли, которые с отягощением, с обременением. Это второй вари
ант. Поэтому по поводу этого вопроса мы будем встречаться еще 
и с депутатами, будет встречаться с мэром и решать эти вопросы в 
целом в комплексе по городу Иркутску.

Более того, хотелось бы сразу отметить. На сегодняшний 
день мы не будем строить отдельные учреждения, отдельные ка
кие-то мероприятия. Это касается пятой больницы и касается ше
стой больницы. Мы будем строить комплексы. Проектно-сметная 
документация у нас уже есть, нам ее представляли. По этому во
просу мы тоже разговаривали с исполняющим обязанности Гу
бернатора Иркутской области, то есть пятая больница у нас за
планирована на строительство. Но вопрос с землей остается от
крытым, его в рабочем порядке будем решать совместно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:45. Речь 0 мин 42 
сек

Спасибо. Возможность задать вопрос предоставляется депу
татам Думы города Иркутска. Пожалуйста, Матвийчук Виталий 
Николаевич, Ваш вопрос.

(Не слышно).
Вы, Андрей Семенович, знаете, что вопросы вне очереди
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задаются по ведению? Мы очень часто пользуемся кнопкой "вне 
очереди", для того чтобы спешно задать какой-то вопрос. Вот Вам 
предоставляется, пожалуйста, право задать, выступить вне очере
ди, но это должно касаться исключительно вопросов ведения.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:14:27. Речь 0 мин 36 сек

Конечно. Я, конечно, Ваше замечание учту, оно очень важ
но и существенно в нашей парламентской работе, как и многие 
замечания, которые Вы делали в наш адрес.

Я, единственное, не услышал, Наталия Петровна, вопрос: 
вот все-таки важный момент, да, мы с вами здесь договорились о 
встрече. Я депутат Законодательного Собрания, как и все наши 45 
депутатов. Значит, попросился, Вы дали свой телефон, дали теле
фон помощника, и тем не менее Вы встречу не провели, не назна
чили и так далее. Вот ответьте, пожалуйста, на этот вопрос.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Извините, что упустила Ваш вопрос, вернее, не ответила.

МАСЛОВ А.С.
Да. А то, что Вы встречались с депутатами городской Думы, 

пожалуйста, встречайтесь.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:15:03. Речь 1 мин 54 сек

Во-первых, ни одна бумага, которая поступает в министер
ство здравоохранения, она не теряется. Мы Вам дадим официаль
ный ответ по поводу встречи. Давайте сразу определимся. Я рабо
таю практически полтора месяца, и очень напряженная такая ра
бота связана со всевозможными совещаниями, заседаниями. Более 
того, практически за эти полтора месяца мы встречались с депута
тами Думы города Иркутска, вопросы какие-то были решены. А 
для того, чтобы дополнительно еще встретиться, нам нужно еще 
обсудить те вопросы, которые будете Вы, естественно, задавать.

На сегодняшний день у нас составлен график приема граж
дан в территориях нашего региона. Завтра у меня прием граждан в 
городе Шелехове. Поэтому с Вами (где записалось 50 человек), 
поэтому с Вами мы обязательно встретимся. Но, извините, вот 
просто встречаться ради того, чтобы встретиться, как вот показы
вает практика, смысла нет. Нужно, чтобы наши встречи носили 
какой-то эффективный, какой-то конструктивный характер. Мы
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не отказываемся ни от каких встреч, на все бумаги, которые нам 
пишут, тем более депутатские запросы, мы будем отвечать. Более 
того, все вот эти вопросы от депутатов, которые поступили прак
тически с каждой территории, они касались именно заключения 
встреч. Но поймите правильно и поймите нас тоже правильно, 
помимо всего мы еще оказываем медицинскую помощь, и это 
совпало с коронавирусной инфекцией, с которой мы встречались 
впервые на территории нашего субъекта и вообще нашей Россий
ской Федерации, плюс повышенная заболеваемость ОРВИ и 
гриппом. Приходится еще решать проблемные вопросы и в 
первую очередь, наверное, с медицинской точки зрения. Но 
встретиться с Вами обязательно! Я себе записала.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:16:56. Речь 0 мин 12 сек

...Нужно обращаться с обращениями депутатов, с заявлени
ями, это Вы должны все отложить и найти время для встречи. Ну, 
может быть, это на будущее. Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Хорошо, спасибо, учтем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ГГРЕДСЕДАТЕЛЪСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:08. Речь 0 мин 19 
сек

Андрей Семенович, ну не хочет молодая и красивая жен
щина с вами встречаться. Ну, что, жалуйтесь в прокуратуру, если 
вы считаете, что нарушены ваши права. (Смех в зале). Ну нельзя 
настаивать, пользуясь статусом депутата. (Смех в зале). Ну ладно, 
продолжаем работу. Спасибо большое за ответ.

Пожалуйста, Виталий Николаевич, ваш вопрос.

МАТВИИЧУК В. Н. -  заместитель председателя Думы города 
Иркутска

ВОПРОС: Время: 15:17:27. Речь 3 мин 7 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Наталия Петровна, с 
нами вы тоже не хотите встречаться. Я тоже, наверное, восполь
зуюсь советом.

Если серьезно. В городе Иркутске проблема укомплекто
ванности кадрами медицинских учреждений стоит очень остро, 
как на территориях, но, наверное, острее всего то, что у нас все-



таки областной центр. Здесь очень много приезжих жителей, ко
торые хотят воспользоваться. И эта проблема не решается на про
тяжении, наверное, ближайших 10 лет, которые были, и не будет 
решаться, я вижу, на сегодня, потому что нет взаимодействия Ду
мы города Иркутска, администрации и минздрава.

Вот я проработал депутатом и зампредседателя Думы 5 лет, 
и ни разу к нам минздрав не обратился за помощью: помогите, вот 
это нужно, давайте в школах проведем уроки, давайте профессио
нальное образование дадим детям и профессиональный навык, 
чтобы их все-таки сагитировать пойти учиться в медуниверситет.

Вот я скажу свой опыт. В этом году, который был год, 2019, 
я приходил на выпускные и детей просил идти в школы работать 
учителями и учиться идти в медуниверситет, чтобы стать врачом 
и прийти в город. Я вам скажу, что как минимум четверых я саги
тировал. У нас теперь будет четыре врача и четыре педагога. И 
вот эта работа очень важная же, да, т.е. детей прямо научить, как 
бы заразить этой идеей, что врач - это что ты помогаешь людям, 
что у тебя есть будущее, что идея в первую очередь должна быть 
в людях.

Я вам предлагаю, давайте составим совместную программу, 
от министерства здравоохранения что нужно, что нужно от адми
нистрации города Иркутска, что нужно от муниципалитета, чтобы 
у нас был полностью укомплектован штат врачей и младшего ме
дицинского состава. Ведь вот я скажу, что я сын врачей в первую 
очередь, и проблемы медицины я наблюдаю на протяжении, 
наверное, 30 лет. Как сейчас плохо - наверное, никогда не было, 
ну, если только сравнить 90-е годы. Не хватает медсестер, не хва
тает акушеров, потому что не ценят их, видимо, в больницах, и 
зарплаты невысокие, и негде жить. Т.е. врач, приходя на работу, 
получает копейки.

Вот у нас был хороший опыт строительства общежитий. 
Как раз коллеги говорили, что если мы строим общежитие, то те
перь врач вроде бы получает жилье социальное и держится за 
свою работу. Вот все-таки вопрос: сейчас что нужно нам сделать в 
городе Иркутске, может, земельный участок отвести, готовы ли 
вы строить общежитие для медицинских работников, подскажите, 
пожалуйста?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:20:34. Речь 1 мин 28 сек

Спасибо за вопросы. В концепцию развития кадровой поли
тики здравоохранения мы обязательно включим депутатов города 
Иркутска и будем приглашать вас на наши совместные совеща
ния, которые проводим с нашими научными институтами. Про



блема кадровая, она в Иркутске есть, проблема кадровая, для того 
чтобы строить общежитие, ну, наверное, общежитие нужно стро
ить для ребят, которые будут обучаться в медицинских вузах и в 
медицинских колледжах.

Мы сейчас рассматриваем, мы включили блок в программу, 
которую я вам сейчас представляла, для первичного звена строи
тельство жилья для медицинских работников, строительство 
именно квартир служебных, о которых мы уже говорили. На сего
дняшний день прорабатываются нами вопросы тех учреждений, 
которые имеются в муниципальных образованиях, в том числе и в 
Иркутске, в городе Братске, где можно будет общежитие предо
ставлять нашим студентам. Для, простите, медицинского персо
нала, особенно когда он работает на две или полторы ставки, при
ходить в общежитие, ну, это сегодня неактуально, ну и, наверное, 
неэтично. Поэтому мы рассматриваем вопросы строительства жи
лья, й с администрацией города Иркутска, и с Думой города Ир
кутска мы не отказываемся работать, мы будем сотрудничать так 
же, как со всеми муниципальными образованиями, со всем депу
татским корпусом, потому что мы видим: только когда все берут
ся за одно дело, то оно сдвигается с мертвой точки. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Виталий Николаевич, вне очереди.

МАТВИЙЧУК В. И. -  заместитель председателя Думы города 
Иркутска

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:22:02. Речь 0 мин 55 сек

Наталия Петровна, все-таки мы же понимаем с вами, что 
строительство жилья -  это вопрос пяти лет, т.е. мы получаем раз
решение, сначала земельный участок оформляем, потом разреше
ние на строительство, потом строим, потом вводим в эксплуата
цию, где-то около пяти лет. Т.е. если мы сегодня с вами не зай
мемся, то этот период уйдет гораздо дальше. Все-таки хотелось 
бы для города Иркутска увидеть отдельную программу, т.е. мы в 
которой прописали бы, что город отводит земельный участок, об
ласть строит и дальше происходит... прямо такую дорожную кар
ту. Потому что если этой дорожной карты не будет, мы с вами бу
дем встречаться еще на протяжении 10 лет и ничего не будет ме
няться.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:22:57. Речь 0 мин 15 сек

Я думаю, что мы встретимся с депутатами и с администра-
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цией города Иркутска по той земле, которую нам, я уже озвучила, 
предлагают, и будем решать совместно эту проблему выделения 
земельного участка и всех остальных проблем. Дорожную карту, 
это не проблема ее создать, мы ее создадим, но она должна быть 
эффективной, действенной и работающей. В рабочем порядке с 
вами будем обсуждать эти вопросы именно для города Иркутска.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Ростислав Викторович, ваш вопрос.

БЕЛЫХ Р.В. -  депутат Думы города Иркутска 
ВОПРОС: Время: 15:23:12. Речь 2 мин 35 сек

Наталия Петровна, ни в коем случае не хотели бы вас... по
нимаю вашу на данный момент ситуацию, что у вас работы очень 
много и с коронавирусом, и со всем подряд сложившимся, все 
равно возникает вопрос, и он глобальный. У нас Свердловский 
округ, потому что у нас есть округа, в которых в принципе недо
статочно поликлиник, возьмем Свердловский округ для сравне
ния. В Свердловском округе у нас проблема, у нас нет поликли
ники, грубо говоря, потому что она есть, но будем считать, ее нет, 
это 5-я и 6-я. Это если посмотреть по округам, если посчитать по 
жителям, это приблизительно около 60 тыс. населения. Понимае
те, вот мы решаем вопросы, понятно, что областные вопросы, они 
тоже нужны, но я хотел бы подчеркнуть, что очень многие жители 
близлежащих городов и города Иркутска, они едут за квалифици
рованной медицинской помощью в город Иркутск, едут для полу
чения хорошего медицинского вот именно обслуживания, а при
езжают они... у многих есть квартиры, приезжают они в округа, 
приезжают они и смотрят, что вот в поликлинике, допустим, № 6 
можно простоять три дня, чтобы попасть к врачу, и то еще не 
поймешь, попадешь ты к этому врачу или не попадешь. Что каса
ется 5-й поликлиники, там так же. Ну, мы сегодня посмотрели, 
хорошо, что коллеги Заксобрания подняли этот вопрос, что тоже 
озабочены, понимают, что они живут в городе Иркутске и тоже 
обращаются к врачам. Но, тем не менее, я думаю, что вопросы эти 
мы должны здесь все-таки поднимать. Если нужна помощь в при
обретении там или в поиске земли для строительства новых мно
гофункциональных медицинских центров, комплексно подходить 
к этому вопросу, мы готовы искать эту землю, есть ряд собствен
ников, которые продают. На данный момент в Свердловском 
округе есть такой стадион «Автомобилист», собственники его 
продают, на котором можно построить как многофункциональный 
медицинский комплекс, также и построить там ФОК. Если мы это 
будем обсуждать, давайте выносить это тогда на городские слу
шания, мы готовы сотрудничать. У меня вопрос, рассматриваете



ли вопрос именно для строительства новых поликлиник, которые 
будут многофункциональные, где будет качественное современ
ное оборудование и которые перекроют именно такие большие 
комплексные округа. Спасибо.

ЛЕДЯЕВА ЕШ. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:25:48. Речь 2 мин 51 сек

Я ранее уже отметила, что мы не будем строить отдельные 
разрозненные учреждения, у нас будут комплексы. По поводу то
го, что вы предложили там «Автомобилист», простите, стоимость 
земли, которую нам предлагают, она намного выше строительства 
самого комплекса. Земля находится в частных руках, поэтому 
рассматривать будем другие вопросы.

На сегодняшний день мы хотим войти в проект федераль
ный для финансирования, софинансирования нашего строитель
ства многофункционального детского комплекса. На сегодняшний 
день этот вопрос самый актуальный, наверное, из всех вопросов 
на сегодня на территории Иркутской области. Многофункцио
нальный детский центр, который закроет ряд проблем, освободит
ся ряд помещений, в которые мы будем тоже размещать медицин
ские организации. Это касается больницы детской клинической на 
Гагарина и Ивано-Матренинской больницы. Этот центр мы пла
нируем начать строительство в 2021 году, как у нас получится, 
проектно-сметная документация у нас уже имеется. Проектно
сметная документация на строительство 6-й больницы, у нас тоже 
она есть, но нам нужно ее адаптировать уже к современным тре
бованиям, требованиям порядков, стандартов, которые сегодня 
существуют.

По поводу, задавали вопрос, строительства противотубер
кулезного диспансера, я на него не ответила. Строительство про
тивотуберкулезного диспансера, которое у нас планируется в по
селке Парфеновка, на сегодняшний день вся документация, кото
рая была создана в 2018 году, мы ее пересматриваем, медико
техническое задание, потому что решили просто его немножечко 
увеличить и строить целый комплекс, где будет и диспансерное 
отделение, т.е. амбулаторная служба, и стационарное отделение. 
Там же у нас планируется в Парфеновке размещение бюро судеб
но-медицинской экспертизы, которое на сегодняшний день нахо
дится на границе детской больницы на Гагарина. Т.е. вот эти про
екты.

Проекты есть, но, как я уже говорила, нас должны правиль
но понять, на сегодняшний день вопросов строительства очень 
много, в том числе и в Иркутске, а денежных средств у нас не 
хватает абсолютно на все. Т.е. поэтапно мы делаем медико
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техническое задание, далее мы отрабатываем все моменты с ми
нистерством строительства Иркутской области. Т.е. все пробле
мы, которые озвучили, они нам ясны, и, наверное, работай мы над 
5-й больницей, над 6-й и над 15-й, потому что на сегодняшний 
день нужно строить комплексно многофункциональные центры 
специализированные, закрывать их и уже к этой проблеме больше 
не возвращаться.

И хотелось бы еще, чтобы с подрядчиками было все нор
мально. У нас пока на практике получается, что мы не выходим из 
судебных тяжб по детской поликлинике № 8, по Нижнеудинску. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:39. Речь 0 мин 1 
сек

Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:28:39. Речь 1 мин 30 сек

Добрый день, уважаемая Наталия Петровна. У меня узкий 
короткий вопрос. Усольский район, поселок Тельма, напротив 
уникального сооружения -  храма Казанской иконы Божией Мате
ри стоит поселковая амбулатория в ветхом, аварийном здании. На 
этом здании висит табличка «Министерство здравоохранения Ир
кутской области, амбулатория». Ну, это, конечно, не красит нас, 
стыдно за то, что мы в 21-м веке имеем здание, которому почти 
100 лет, которое не имеет ни канализации, ни водопровода. Во
прос стоит несколько лет, почему озвучиваю вслух, потому что 
очень трудно сдвигается все с мертвой точки. Было принято ре
шение о переводе в спецздание этого учреждения медицинского, 
бывшая тюрьма для несовершеннолетних преступников. Скажу 
так, что решение принято, но тем не менее пока ничего не проис
ходит, ну и, честно говоря, не очень воодушевленно восприняли 
это жители, потому что ни место, ни размер данного учреждения 
не соответствуют тем задачам, которые сегодня стоят перед здра
воохранением. Поэтому вот хотелось бы, чтобы вы взяли на кон
троль, как-то эту ситуацию нужно решать, потому что столько лет 
говорим, а ничего практически не двигается. Это, по-моему, един
ственное учреждение здравоохранения, вдоль которого (Иркут
ской области) ежедневно проезжают десятки тысяч автомобилей, 
это визитная карточка наша.



ЛЕДЯЕВА ЕШ. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:30:10. Речь 1 мин 0 сек

Спасибо. К сожалению, таких учреждений предостаточно и 
в других территориях. У нас психоневрологическое отделение в 
том же Куйтунском районе, поселок (непонятно), находится еще в 
худшем помещении, поэтому, наверное, приоритеты будем отда
вать стационарным учреждениям, но более того хочу отметить, 
что по Усольскому району мы достаточно большое количество 
объектов, сейчас не могу по памяти вам сказать, что про поселок 
Тельма, запланировали именно на строительство и реконструк
цию именно по программе модернизации первичного звена. Когда 
будет утверждена программа, это будет 1 июля, мы ее вывесим на 
нашем официальном сайте, где все могут с ней потом в дальней
шем ознакомиться. Самое главное нам ее хорошо защитить. Я 
этого решения пока не видела. Мы не будем переводить ни в ка
кие тюрьмы, из худшего в еще более худшее.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:10. Речь 0 мин 1 
сек

Спасибо. Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д. Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:31:11. Речь 1 мин 39 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Петровна, я ра
ботаю в комитете по законодательству о государственном строи
тельстве и местном самоуправлении, тема, честно говоря, не моя, 
но вместе с тем постараюсь коротко. Хоть и у нас сегодня в по
вестке сессии больше половины вопросов касаемо нашего коми
тета, но вместе с тем вам не позавидуешь, на сегодняшнем вашем 
рубеже ваша тема серьезнейшая. Ну, вот узкие вопросы вряд ли 
вам буду задавать с фотографиями и т.д., но вместе с тем я вам 
хочу просто сказать крик души населения, понимаете. Сегодня 
какая ситуация? Много жителей Иркутской области обращается 
за платными медицинскими услугами, потому что невозможно 
никуда прийти, очереди и т.д., вы это сами прекрасно знаете, но 
вместе с тем назревает вопрос, меня спрашивают люди, мы зачем 
тогда налоги платим, ФОМС и т.д., дайте нам возможность тогда 
самим выбрать, где нам обслуживаться в плане медицинского об
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служивания. Поэтому вот такой назревает в обществе, понимаете, 
вопрос, прямо остро стоит. Ну это так, философски. И вот один 
конкретный вопрос, в вашем докладе, может быть, не услышал, 
прошу повторить, по ФАПам. И строим немало, и вводим много 
объектов, но вот конкретный вопрос по Ольхонскому району, се
ло Бугульдейка. Администрация направляла пакет документов, и 
ни ответа, как говорится, ни привета нет. Есть у вас сейчас эта 
информация или нет, или позже можно ее получить, какая судьба 
у вот этой заявки?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:32:50. Речь 2 мин 23 сек

По Ольхонскому... по первому вопросу. На сегодняшний 
день программа госгарантий, как принято сейчас говорить, не де
фицитная, а сбалансированная. На сегодняшний день вопрос ре
шается на уровне Министерства здравоохранения Российской Фе
дерации в какой части. На сегодняшний день у нас частные меди
цинские организации открываются в достаточно большом количе
стве, и идет отток медицинского персонала именно в частные ме
дицинские организации, которые сегодня оснащены, есть в Ир
кутске, которые достаточно хорошо оснащены. На сегодняшний 
день все нарушают Трудовой кодекс, на сегодняшний день люди 
уходят от нас, работают в медицинских организациях в тех, где 
имеются соответствующее оборудование и соответствующие 
условия. Будут какие-то приняты со стороны Министерства здра
воохранения Российской Федерации дополнительные меры, для 
того чтобы сохранить все-таки финансирование в наших государ
ственных учреждениях и этим самым оставить тех медицинских 
работников, которые сегодня, отработав свою смену в государ
ственном учреждении, переходят в частное учреждение.

На сегодняшний день в программе госгарантий принимают 
участие частные медицинские организации, но, к сожалению, они 
узкопрофильные, и какие-то виды определенных услуг и работ 
можно в них получить, а дальнейшая судьба данного человека, 
который получил какое-то серьезное заболевание, которое выяв
лено при диагностических исследованиях, он остается один на 
один. В частных медицинских организациях нет прикрепленного 
населения. Прикрепленное население по месту жительства все- 
таки прикреплено к государственным учреждениям, и по государ
ственным учреждениям здравоохранения у нас разработана вся 
маршрутизация. Да, я не скрою, вопросов много, проблем много, 
но они поэтапно будут решаться.

К сожалению, по вашему вопросу мы сейчас... да, мы вам 
дадим ответ по Бугульдейке. У нас 656 ФАПов, как я уже сказала,

137



эти ФАПы практически 82 выстроили и практически 331 будут 
строиться. Там, где достаточно маленькие населенные пункты, 
приобретено 20 передвижных мобильных комплексов. Красивый 
ФАП, ну, наверное, увидим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:13. Речь 0 мин 1 
сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Светлана Петров
на, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:35:14. Речь 1 мин 20 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Петровна, мы с 
вами плодотворно работали в Хомутово (я здесь сижу), спасибо за 
ту вашу большую работу, которую вы в Хомутово выездное засе
дание провели. У меня кадровый вопрос. Город Ангарск, доволь
но не маленький, но детский один аллерголог, запись к нему 45 
дней ожидания. Столько делаем для детей, столько говорим, 
столько, как говорится, на федеральном и на региональном 
уровне, а сами понимаете, что такое ребенок, аллергия и 45 дней 
ожидания. Может быть, рассмотреть вопрос второй штатной еди
ницы по Ангарску детского аллерголога?

И второй вопрос, Нижнеудинск и Нижнеудинский район. Я 
все понимаю, кадровые, как говорится, проблемы, но в основном 
в Нижнеудинске одни фельдшера. Может быть, там рассмотреть 
вопрос смены главного врача Раджабова, и тогда все... в основ
ном там вот эти фельдшера, они люди ближнего зарубежья, очень 
много жалоб на, как говорится, профессионализм, на общение и 
все такое. Может быть, это как предложение, потому что я сама 
родом оттуда, и за мной закреплен этот Нижнеудинск и Нижне
удинский район, очень много звонков на эту тему. Подумайте, 
пожалуйста, посмотрите.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:36:34. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо. По первому вопросу. Штатных единиц там не од
на, их две, и даже есть уже, по-моему, врач-аллерголог-
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иммунолог, который, кстати, проживает в городе Ангарске, но ра
ботает в другом месте. Этот вопрос с главным врачом обсудим.

По поводу Нижнеудинска. В Нижнеудинске главный врач - 
единственный оперирующий хирург, который помимо того, что 
он еще главный врач, строит и делает, он достаточно грамотный, 
квалифицированный хирург. По поводу того, что ведут фельдше
ра приемы. Мы сейчас пересматриваем вообще структуру мини
стерства здравоохранения, и все-таки будут врачи, все равно есть 
в каждой районной больнице, они будут вести, когда будет ин
форматизация полностью у нас подключена, все медицинские ор
ганизации, врач будет консультировать всех пациентов, которые в 
этом нуждаются. Помимо того, что врач должен назначать лече
ние и уже контролировать его исполнение фельдшером. На сего
дняшний день проблема эта существует не только в Нижнеудин
ске, а везде, т.е. над этой проблемой мы работаем. Но за один день 
ее, естественно, решить невозможно. Сегодня мы организовываем 
выездные бригады врачебные, для того чтобы врач выезжал в 
участковую больницу. Вы же сами, мы прекрасно понимаем, что 
само название врачебной амбулатории, участковой больницы - 
все-таки во главе угла главным врачом должен стоять там и заве
довать этими учреждениями врач. На сегодняшний день у нас 
врачебными амбулаториями заведуют фельдшера, т.е. это априо
ри не должно существовать, поэтому эти вопросы решаем в рабо
чем порядке по каждой территории отдельно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:07. Речь 0 мин 4 
сек

Пожалуйста, Галина Федоровна, ваш вопрос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:38:10. Речь 2 мин 14 сек

Спасибо большое. Уважаемая Наталия Петровна, мы с вами 
не так давно встречались на территории Хомутовского муници
пального образования и действительно поднимали ряд вопросов, 
касающихся именно медицины на территории Иркутского района. 
Тем не менее остается вопрос. Вот мы говорим с вами о четырех 
ФАПах в Иркутском районе. Сегодня там востребованность 40 
ФАПов. Мы прекрасно это понимаем, и необходимо каким-то об
разом этот вопрос решать. Кроме того, я полностью согласна се
годня с теми людьми, кто задал уже вопрос по Бугульдейке. Там 
требуется ФАП, жители Ольхонского района обращаются с этим
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вопросом. И сейчас я хотела бы особое внимание еще раз остано
виться на больнице все-таки в Байкальске. Мы сейчас с вами 
только прослушали Алексея Михайловича Нагаева, жители, вот 
там действительно крик души, кричат о том, что услуги медицин
ские заметно ухудшились, что качество медицинских услуг тре
бует лучшего и т.д. Я прошу вас убедительно, Наталия Петровна, 
обратить внимание на эту больницу.

Кроме этого, полностью согласна с Виктором Васильевичем 
Игнатенко. Пока мы не решим вопросы кадровые, конечно, все 
эти вопросы не будут решены. Тем не менее необходимо разрабо
тать такую программу кадрового резерва, где должны быть при
влечены все муниципалитеты. Только совместно, если мы разра
ботаем эту программу, можно будет наглядно увидеть, каким об
разом будет решаться этот вопрос.

И еще один момент, на который я хотела бы обратить вни
мание, это наша факультетская больница на улице Гагарина. Вот 
когда жители Иркутской области обращаются за помощью в эту 
больницу, к сожалению, Гайдар Мамедович, главный врач, может 
ответить следующее, что жители Иркутской области ждут очередь 
по полгода. При этом жители Улан-Удэ ждут очередь по месяцу. 
Отвечая на такой вопрос, Гайдар Мамедович мне сказал: просто- 
напросто государственное задание очень небольшое. Поэтому вот 
здесь, Наталия Петровна, я тоже хотела бы, чтобы вы обратили на 
это внимание. Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:40:25. Речь 1 мин 37 сек

По поводу Бугульдейки я себе поставила на контроль, мы 
вам дадим ответ.

По поводу ФАПов строительства в Иркутском районе. На 
сегодняшний день Иркутский район по кадровой структуре более 
укомплектован, чем другие территории. ФАПы запланированы у 
нас в программе модернизации, строительство этих ФАПов.

Далее, по поводу Байкальска. По поводу Байкальска, я хо
рошо знаю это медицинское учреждение, мы с мэром договарива
лись и с председателем Думы о том, когда мэр выйдет из отпуска, 
мы туда приедем, т.е. Байкальск у нас запланирован, но мэр, к со
жалению, никуда не уезжал, как выяснилось, поэтому Байкальск 
уже в начале марта на той неделе обязательно посетим.

По поводу факультетских клиник. На то они и факультет
ские клиники, в которых должны находиться сегодня на лечении 
пациенты с тяжелыми заболеваниями, чтобы можно было пока
зать их обучающимся студентам, чтобы студенты могли видеть те 
нозологические единицы, по которым могли обучаться. Вопрос по
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факультетским клиникам у нас буквально на прошедшей неделе 
мы его обсуждали. На сегодняшний день немножечко лукавят и 
многие главные врачи, что поступить в это учреждение абсолют
но невозможно. Нужно в учреждения направлять, особенно в фа
культетские клиники, тех пациентов, которым должна быть ока
зана специализированная высокотехнологичная медицинская по
мощь. Ну а острые респираторные и бронхиты мы будем лечить в 
других учреждениях. Т.е. вопрос у нас на контроле, мы его об
суждали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:02. Речь 0 мин 2
сек

Спасибо. Пожалуйста, Тимур Ринатович, ваш вопрос вне 
очереди, не вопрос, а выступление вне очереди.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:42:04. Речь 0 мин 54 сек

Да, у меня будет тезис, спасибо предыдущему оратору и 
выступлению, депутат Сагдеев избран по 12 избирательному 
округу, куда входит Нижнеудинский район, часть Братского рай
она. Я бы хотел поблагодарить главных врачей Братского района 
Середкину Марину Валентиновну и, безусловно, главного врача 
Нижнеудинской районной больницы Раджабова Маната Никома- 
гомедовича, мы в постоянном контакте, это люди профессионалы, 
которые ответственны, безусловно, находятся на своем месте. 
Понятно, что в режиме ЧС, паводка мы вынуждены там сталки
ваться с той ситуацией (временно), которая есть, вы уже ее сего
дня озвучивали. Но я хочу, чтобы у вас осталось, что есть и дру
гое мнение, этих людей ценят, дорожат ими, они на своем месте. 
Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Спасибо, обязательно передам, мы их тоже ценим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:59. Речь 0 мин 2 
сек

Пожалуйста, Кузьма Романович.

141



АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:43:01. Речь 1 мин 40 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемая Наталия Пет
ровна, у меня вопрос по вашим слайдам, которые вы показали. За
явленная потребность в ресурсах 98 млрд была отмечена общая по 
программе, а в то же время в выступлении говорите получить бы 
нам половину только. Какие вообще прогнозы по этому поводу, 
неужели нам не удастся получить весь объем денежных средств 
по федеральной программе?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:44:41. Речь 1 мин 21 сек

Мне вчера Сергей Фатеевич сказал, что он поедет вместе с 
нами защищать эту программу. Выделено на всю территорию 
Российской Федерации 550 млрд. Но мы программу сделали такой 
с учетом наших, как я уже отмечала, региональных особенностей, 
с учетом отдаленности, протяженности, а также плотности насе
ления. На сегодняшний день строительство ФАПов это тоже про
грамма президентская, поэтому мы их все сюда включили. Я ду
маю, что мы будем прикладывать абсолютно все усилия, для того 
чтобы по максимуму защитить нашу программу.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. И в развитие этого вопроса. У нас участковые 

больницы, я хочу сказать слова благодарности министерству и 
вашим коллегам за то, что сделали капитальный ремонт Олонской 
участковой больницы в Боханском районе, замечательное меро
приятие провели. Вместе с тем есть участковые больницы, кото
рые требуют к себе внимания. Мы были в Усть-Удинском районе, 
там в ужасающем состоянии участковые больницы: потолок на 
подпорках, окна затянуты целлофановой пленкой и т.д. У нас есть 
какая-то подпрограмма по капитальному ремонту участковых 
больниц, я в развитие этих финансовых ресурсов, нам достаточно 
будет денег, для того чтобы мы участковые больницы в других 
районах отремонтировали и привели в подобающий вид?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Усть-Удинскую больницу мы поставили в эту программу 

модернизации. Далее, если она у нас не войдет, значит, мы будем, 
у нас есть другие средства, которые будем тратить на ремонт. Зав
тра, в четверг, выезжает туда с министерства здравоохранения 
начальник отдела, для того чтобы посмотреть вообще всю ресурс
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ную составляющую Усть-Удинской больницы, наверное, она одна 
из самых медицинских организаций находится в самом плачевном 
состоянии как в кадровой составляющей, так и в материально- 
техническом оснащении. Поэтому она у нас в проекте.

АЛДАРОВ К.Р.
(не слышно) планированию ФАПов, Галина Михайловна 

Синькова нам докладывала, выявили, конечно, ряд проблем, ко
торым надо помогать вам в том числе, по координации деятельно
сти Правительства в целом (Валентина Феофановна присутству
ет), потому что невнятная политика Минсельхоза по тому, будут 
там ФАПы строить, не будут строить, Минстрой как-то в стороне 
стоит непонятно. Конечно, хотелось бы нам четкой и ясной здесь 
позиции, для того чтобы мы все-таки понимали, что нам надо до 
24-го года все эти ФАПы, там почти 330, 345, да, вы назвали, что- 
то такое, поэтому нам бы хотелось, чтобы вы внимательно отнес
лись к тем решениям, которые мы на фракции вчера приняли, мы 
их подготовим и в течение недели вам направим. Спасибо боль
шое, Наталия Петровна.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:02. Речь 0 мин 3 
сек

Пожалуйста, Ольга Николаевна, ваш вопрос.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:46:04. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо. Уважаемая Наталия Петровна, спасибо, во- 
первых, за доклад, за ответы на вопросы. У меня тоже будет во
прос касаться города Иркутска. Если наши коллеги отмечали, что 
строительство больниц 5-й и 6-й требуется земля, то в 2017 году в 
рамках программы «Развитие здравоохранения» на 2014 - 2020 
годы предусмотрены средства областного бюджета на проектиро
вание филиала поликлиники в Солнечном, это улицы там Дыбов- 
ского, Депутатская, Ширямова, и есть земля, кадастровый номер 
присвоен, проведены были конкурсные процедуры и определена 
организация, которая будет заниматься проектом. Срок заверше
ния этих работ, проекта - это сентябрь 18-го года. Какая ситуация 
сейчас, потому что я знаю, что экспертизу не прошли, эту проце-
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дуру проектных работ, и когда начнется строительство?

ЛЕДЯЕВА ЕШ. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:47:07. Речь 0 мин 10 сек

Я себе записала. У нас сегодня тематика была модернизация 
первичного звена, поэтому я записала, мы вам дадим ответ обяза
тельно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:17. Речь 0 мин 18 
сек

Так, уважаемые депутаты, с вопросами вроде как справи
лись, переходим к выступлениям. Пожалуйста, тогда, может, 
наверное, выступления уже будут с мест, а Наталия Петровна уже 
может спокойно занять свое рабочее место.

Пожалуйста, Артем Валентинович, ваше выступление.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:47:35. Речь 4 мин 50 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги, еще раз. Я как раз хотел 
поговорить об итогах вчерашнего заседания фракции партии 
«Единая Россия» по вопросу строительства фельдшерско- 
акушерских пунктов в Иркутской области. Как вы заметили, сего
дня в рамках вопроса о модернизации первичного звена один из 
вопросов, который чаще звучал, это как раз строительство фель
дшерско-акушерских пунктов. Задача стоит действительно очень 
серьезная, 331 пункт нам нужно построить, при этом с 2015 года 
по 2020, т.е. за 5 лет, суммарно построено 45 объектов, т.е. по 5 
ФАПов в год. Если темпы строительства продолжатся в том же 
ритме, мы, конечно, этих задач не достигнем. Мы вчера очень по
дробно на фракции обсудили этот вопрос вместе с коллегами из 
городских, районных дум, провели анализ той работы, которая 
проведена, те вопросы, которые вызывают обеспокоенность, и по
этому кратко хотел бы, пользуясь возможностью сегодняшнего 
обсуждения, внимание Правительства обозначить на следующих 
важных моментах.

Первое. Сейчас за программу по строительству ФАПов фак
тически отвечают три министерства, это министерство здраво
охранения, министерство строительства и министерство сельского
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хозяйства, потому что программа по строительству ФАПов была в 
Минсельхозе. И надо сказать, что большинство ФАПов мы как раз 
построили по программе Минсельхоза с участием федеральных 
средств. Но вчерашнее обсуждение выявило, что взаимодействия 
между министерствами нет. Ну вот простой пример. Минсельхоз 
запрашивает проекты фельдшерско-акушерских пунктов в муни
ципалитетах, хотя уже 7 лет система здравоохранения находится 
на региональном уровне и муниципальное образование просто не 
имеет полномочий на разработку ПСД в области учреждений 
здравоохранения. Поэтому мы в своем решении, это решение 
направим, но обращаю внимание Валентины Феофановны, прось
ба Правительству определить либо заместителя Председателя 
Правительства, ответственного за данное направление, либо рас
смотреть возможность закрепления за непосредственно Председа
телем Правительства контроля за строительством ФАПов в Ир
кутской области.

Второе. По итогам анализа выявлено, что некоторые ФАПы, 
которые вводились, были построены без обеспечения медицин
ским оборудованием, и задача по обеспечению легла на медицин
ские организации, а это чаще всего районные больницы, у кото
рых и так недостаточно средств, они делают это из тех средств, 
которые зарабатывают. Поэтому предусмотреть в дальнейшем, 
чтобы ФАПы сдавались под ключ полностью и медицинская ор
ганизация принимала его полностью готовым.

Третье. Активно обсуждалась вчера тема о том, чтобы сей
час ФАПы строить через вариант модульных конструкций, но те 
конструкции, которые разработаны сейчас, имеют ряд нареканий. 
Из самых заметных это то, что необходимо ежедневно подвозить 
воду, что большим бременем ляжет на медицинские организации, 
заключение договоров на обеспечение водой. Второе - это элек
трический обогрев данных ФАПов, что в условиях северных тер
риторий может быть как накладно, так и неэффективно.

Далее. Важным вопросом является обеспечение жильем, 
предоставление фельдшерам жилья. Пример. В Тайшетском рай
оне в последние два года было сдано шесть ФАПов, четыре из них 
не имеют медиков сейчас, т.е. ФАП стоит, а медика еще нет. По
этому рассмотреть вопрос как строительства фельдшерско- 
акушерских пунктов с жильем для медицинского работника, так 
и, если ФАП вводится без такого, приобретать жилье для меди
цинского работника в данном населенном пункте.

И последнее. Учитывая, опять же в рамках вчерашнего об
суждения выявилось, что по программе «Развитие села» мы не 
сможем в таком объеме финансировать строительство фельдшер
ско-акушерских пунктов, необходимо предусмотреть эти средства 
по другим программам, для того чтобы достигнуть ту цель, кото
рую мы перед собой ставим, т.е. до 2024 года построить в Иркут-
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ской области 331 ФАП. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:25. Речь 0 мин 3 
сек

Спасибо. Пожалуйста, Андрей Семенович, ваше выступле
ние.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:52:28. Речь 2 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович, за предоставленную воз
можность выступить в очередной раз на сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области. У меня выступление и предложе
ние в адрес Наталии Петровны. Вот посмотрите, по презентации 
вопрос об укомплектованности медицинскими работниками сле
дующий: Балаганск -  39 процентов, Казачинско-Ленское -  менее 
50 процентов, Усть-Кут -  менее 50 процентов, Катангское -  менее 
50 процентов, практически все северные территории менее 50 
процентов. Вот мы в марте месяце 19-го года были с коллегами в 
Усть-Куте, там должно было прибыть всего 8 специалистов. Вот 
мы спрашиваем, 8 специалистов какой будет процент? 50 еще не 
будет, поэтому вот такая серьезная проблема. И вот я что хотел 
бы подчеркнуть, уважаемые товарищи, я думаю, вы со мной со
гласитесь, вины Наталии Петровны в этом, конечно, нет, это 100 
процентов, как, наверное, нет и вины бывшего министра Ярошен
ко Олега Николаевича. Это, скорее всего, вопросы к социальному 
курсу Правительства Российской Федерации, связано с оптимиза
циями и другими вопросами.

Но вот я хотел бы перейти к постановлению 1304, касаю
щемуся кадров. Будут разработаны меры социальной поддержки 
медицинских работников первичного звена здравоохранения и 
скорой медицинской помощи, в том числе их приоритетное обес
печение служебным жильем. Начнется поэтапное внедрение от
раслевой системы оплаты, планируется информатизация меди
цинских организаций и, наконец, развитие профилактического 
направления, приоритет интересов пациента при оказании первой 
медико-санитарной помощи. Ну, мы с этим согласимся, един
ственное, что это нужно выполнять. И вот ведомству Наталии 
Петровны сегодня, я думаю, нужно работать в чрезвычайном ре
жиме. И вот вначале, послушав выступление Наталии Петровны, 
мне кажется, в министерстве здравоохранения Иркутской области 
нужно решить вопросы общего управления, общего планирова
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ния. До тех пор, Наталия Петровна, пока вы не решите общие во
просы, вы постоянно будете спотыкаться о частные. А какие об
щие вопросы? Это кадры, это оборудование, это медицинские 
учреждения, это плановые работы.

И последнее в завершение. Вот я хотел бы, чтобы вы обра
тили внимание прямо с завтрашнего дня на прием граждан. Во 
многие медицинские учреждения по телефону не записаться, по 
интернету не записаться, при личном приеме люди получают от
каз по различным причинам. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:02. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо, Андрей Семенович. Ну, конечно, теперь Наталии 
Петровне будет легче. Так, для подведения итогов Гаськов Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 15:55:13. Речь 4 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я не буду выходить, чтобы время, итак 
2 часа мы потратили. Конечно, очень интересные такие дебаты, 
особенно касается... Андрей Семенович тут меня сейчас повесе
лил, мы тут выходили с ним, встретились. Говорю: Андрей Семе
нович, вот раньше мы говорили там проблемы здравоохранения, 
все остальное. Вы говорили: хорошо у нас. А сегодня, оказывает
ся, Вы много чего заметили. Я рад, что наконец-то депутаты из 
фракции КПРФ и другие депутаты обратили внимание на состоя
ние здравоохранения не только в Иркутской области, а в Россий
ской Федерации.

На самом деле, конечно, как говорят врачи, что вы хотите 
пожелать? Здоровья. На самом деле мы сегодня понимаем, что си
стема здравоохранения больна тоже, коллеги. И конечно, меня се
годня успокаивает, что во главе минздрава врач, есть у нас Рос- 
здравнадзор -  Ольга Николаевна Лебедь тоже врач, Валентина 
Феофановна Вобликова тоже врач, понимаете, ну, и ваш коллега 
тоже врач (улыбается). Надеюсь, что мы будем говорить на одном 
языке (смеется). Я думаю, что мы найдем общий язык со всеми 
структурами, определим наиболее больные места, конечно, в ир
кутском здравоохранении и примем правильные решения.

Я записал, коллеги, многие ваши выступления, то, что гово
рилось в выступлениях. Я могу ответить как бы на каждый во
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прос, можем пообщаться и все остальное. Поэтому у нас много 
вопросов, много проблем. С Наталией Петровной тоже уже пооб
щались и в городе Братске были вместе, я надеюсь, что мы отра
ботаем все вопросы и хоть что-то сможем улучшить для нашего 
населения. Надеяться на будущее... Вот Наталия Петровна амби
циозно сказала, что у нас амбициозные планы на 550 миллиардов, 
которые были выделены Правительством Российской Федерации 
на 2020 год, из них 95 раздали уже. Если поделить на всех, это 85 
субъектов, то, может быть, достанется нам 450 миллионов. Дай 
Бог, чтобы это нам досталось. Все планы сформированы по мо
дернизации. Как сказали коллеги, да, все зависит от наличия де
нег.

Что бы хотел сказать. Коллеги, что в Российской Федерации 
создана с начального уровня система здравоохранения, оказания 
медицинской помощи трехуровневая. И мы должны привести в 
соответствие нашу структуру здравоохранения для Иркутской об
ласти. Когда я слышу, что мы будем строить там, ну, какой- 
нибудь многофункциональный детский центр, который непонятно 
что это такое, структура. Нет такого, понимаете? Есть областная 
детская больница - это понятно, городская детская больница, она 
понятна. И отсюда мы будем понимать, что нам нужно делать и 
строить. Первичное звено, первичный уровень -  это до 80 % ока
зания медицинской помощи. Это участковые больницы, это амбу
латории, это ФАПы, это скорая помощь. Вот сюда мы должны 
направить все наши ресурсы и все наши силы. Вот. Ну, не знаю, 
знаете, если не знаете, знайте, есть проект, приближенный проект 
строительства детского центра. Цена его - 30 миллиардов, 30 мил
лиардов. Строительство больницы в Балаганске, которые, если вы 
видели, которые были картинки, да, там было деревянные, вот 
есть проект, все уже прошло экспертизу -  750 миллионов. Если 
мы с вами разделим 30 млрд на 750 -  это будет 40 больниц в 
наших 42 территориях, которые есть в Иркутской области. По
этому, коллеги, я призываю всех, я говорил сегодня Наталии Пет
ровне, Валентине Феофановне, что мы готовы обсуждать все во
просы на площадке и комитета, и сессии, в любом формате. Это 
коротко.

У нас есть проект постановления. Мы согласовали с Ната
лией Петровной. Оно состоит из семи пунктов, я думаю, что у 
всех вас есть на компьютерах, поэтому я предлагаю принять про
ект постановления нашего Депутатского часа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:24. Речь 0 мин 12 
сек
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Уважаемые коллеги, ставится на голосование проект поста
новления по итогам Депутатского часа "О модернизации первич
ного звена здравоохранения в Иркутской области". Пожалуйста, 
прошу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/48)

Принять постановление 

Время: 15:59:36
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:36. Речь 0 мин 50 
сек

Решение принято.
Спасибо всем участникам за содержательную работу. Про

дуктивно очень обсудили мы, почти два часа длился наш Депу
татский час. Надеюсь, что наши сегодняшние идеи, которые зву
чали, они дадут нужный импульс изменения здравоохранения Ир
кутской области в лучшую сторону.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-643 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:27. Речь 0 мин 25 
сек

Переходим к следующему вопросу повестки. Переходим к 
следующему пункту повестки нашей сессии. Вопрос № 19: проект 
закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, Труфанов 
Николай Степанович - председатель комитета по собственности и 
экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ДОКЛАД: Время: 16:00:51. Речь 0 мин 44 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской 
области № 643 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области», 2-е чтение. К законопроекту поступили редак
ционные поправки от Носенко Ольги Николаевны, Хайдукова Ва
лерия Валерьевича, которые рассмотрены на комитете и одобре
ны. В связи с этим вам предлагается таблица одобренных попра
вок. В соответствии с решением комитета рекомендуем Законода
тельному Собранию принять указанный проект закона Иркутской 
области во втором (окончательном) чтении и направить временно 
исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области 
Кобзеву Игорю Ивановичу для обнародования. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:35. Речь 0 мин 3 
сек

Голосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/49)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:01:38
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:38. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/50)

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:01:57
Присутствие -  34. Отсутствие -11.  Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:57. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-628 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫ
МИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРОИЗВОДСТВА И ОБОРОТА ЭТИ
ЛОВОГО СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУК
ЦИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:12. Речь 0 мин 15 
сек

Вопрос № 20. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полно
мочиями в области производства и оборота этилового спирта, ал
когольной и спиртосодержащей продукции», 2-е чтение. Пожа
луйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:02:28. Речь 0 мин 48 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона 628 «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О наделении орга
нов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями в области производства и оборота этилового спир
та, алкогольной и спиртосодержащей продукции», 2-е чтение. К 
законопроекту поступили редакционные поправки от Носенко 
Ольги Николаевны, Хайдукова Валерия Валерьевича, которые 
рассмотрены на комитете и одобрены. В связи с этим вам предла
гается таблица одобренных поправок. В соответствии с решением
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/52)

ВЫСТУПИЛИ:

комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять ука
занный проект закона Иркутской области во втором (окончатель
ном) чтении и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета. Данный 
закон в первом чтении у нас принят, поэтому в данном законе 
только поправки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:16. Речь 0 мин 4 
сек

Голосуем за таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:03:20
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:20. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:03:38
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
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го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:38. Речь 0 мин 14 
сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-624 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКИ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:52. Речь 0 мин 12 
сек

Вопрос 21 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах реализации промышленной политики в Иркутской обла
сти», 2-е чтение. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:04:03. Речь 0 мин 43 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона № 
624 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об от
дельных вопросах реализации промышленной политики в Иркут
ской области», 2-е чтение. К законопроекту поступили поправки, 
внесенные временно исполняющим обязанности Губернатора Ир
кутской области Кобзевым Игорем Ивановичем. Поправки направ
лены на приведение проекта закона в соответствие с федеральным 
законодательством. Поправки рассмотрены на комитете, одобрены. 
В связи с этим вам предлагается таблица одобренных поправок. В 
соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательно
му Собранию принять указанный проект закона Иркутской области 
во втором (окончательном) чтении и направить временно испол
няющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву 
Игорю Ивановичу для обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:47. Речь 0 мин 4 сек
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Голосуем за таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/53)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:04:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:51. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему обя

занности Губернатора Иркутской области для обнародования. 
Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
ЛИ: для обнародования
(п.21/54) Время: 16:05:10

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:10. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Николай Степанович.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-655 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОПРЕДЕЛЕНИИ ПРЕДЕЛОВ НОТАРИАЛЬНЫХ ОКРУГОВ В ГРАНИЦАХ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, КОЛИЧЕСТВА ДОЛЖНОСТЕЙ НОТАРИУСОВ В 
НОТАРИАЛЬНОМ ОКРУГЕ, МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМ И ФИ
НАНСОВОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ НОТАРИАЛЬНЫХ 
КОНТОР» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:23. Речь 0 мин 39 
сек

Переходим к следующему вопросу 22. Проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в приложение к Закону 
Иркутской области «Об определении пределов нотариальных 
округов в границах Иркутской области, количества должностей 
нотариусов в нотариальном округе, материально-техническом и 
финансовом обеспечении государственных нотариальных контор» 
(законодательная инициатива депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области Побойкина Виктора Леонидовича). Пожа
луйста, Виктор Леонидович, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:06:01. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
закона, которым вносятся изменения в приложение к областному 
Закону. Согласно действующей редакции Закона в Иркутской об
ласти образован Катангский нотариальный округ, включающий в 
себя Катангский район и поселок Ербогачен. Вместе с тем соглас
но информации, представленной в Росреестре административно- 
территориальных образований Иркутской области, населенный 
пункт Ербогачен значится как географический объект, наделен
ный статусом села. Данная информация также размещена в ре
естре, зарегистрированном в автоматическом государственном 
каталоге географических названий. Проектом закона соответ
ствующую корректировку предлагается внести в части правиль
ного указания статуса населенного пункта Ербогачен. Проект за
кона на заседании комитета рассмотрен, все необходимые заклю
чения поступили. Решение комитета: рекомендовать принять его в 
первом чтении, рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:07. Речь 0 мин 16 
сек

На голосование ставится: принять проект закона в первом
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чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы. Голосу
ем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/55)

Время: 16:07:22
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/56)

го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:22. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Ставим на голосование: принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:07:44
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:44. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-585 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:00. Речь 0 мин 26 
сек

Пункт 23 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской об
ласти «О Правительстве Иркутской области». Докладывает Пет
ров Сергей Борисович - руководитель службы потребительского 
рынка и лицензирования Иркутской области.

ПЕТРОВ С. Б. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:08:26. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской об
ласти «О Правительстве Иркутской области». В соответствии с 
Федеральным законом 171 органы государственной власти субъ
ектов Российской Федерации вправе устанавливать дополнитель
ные ограничения времени и условий мест розничной продажи ал
когольной продукции. Федеральный законодатель при установле
нии полномочий субъектов Российской Федерации не определил 
ни конкретные органы государственной власти субъектов, ни 
форму правового акта субъекта, регулирующего установление до
полнительных ограничений розничной продажи алкогольной про
дукции. Таким образом, в настоящее время на территории Иркут
ской области принято и действует постановление Правительства 
Иркутской области № 313 от 14 октября 2011 года. Указанное по
становление Определением Верховного Суда в сентябре 14 года 
признано принятым в пределах полномочий органов государ
ственной власти Иркутской области, не предъявляющим требова
ниям нормативных правовых актов, имеющих большую юридиче
скую силу.

Вместе с тем постановлением Четвертого арбитражного 
апелляционного суда в мае 19 года определено, что несоблюдение 
требований, установленных постановлением 313, не может яв
ляться законным основанием для привлечения к административ
ной ответственности хозяйствующих субъектов. Основанием для 
признания решения службы о привлечении к административной 
ответственности незаконным является отсутствие в Иркутской 
области закона, делегирующего Правительству Иркутской обла
сти полномочия по введению дополнительных ограничений. Про
ект закона разработан в целях исключения и урегулирования
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спорных вопросов при применении постановления 313. Прошу 
поддержать принятие проекта закона в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:52. Речь 0 мин 24 
сек

Вопросы к докладчику. Пожалуйста, Андрей Семенович, 
Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 16:10:16. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Борисович, у нас в зале присутствует 
помощник депутата городской Думы Степанов Владимир Василь
евич. Вот он задает вопрос главе, заместителю мэра, председате
лю комитета по управлению Свердловским округом администра
ции города Иркутска по торговле алкогольной продукцией. Вот 
ему поступает ответ вот такого плана: по вопросу лишения лицен
зий торгующих алкогольной продукцией магазинов "Марс" по ад
ресу: Иркутск, Лермонтова, "Успех" по адресу: город Иркутск, 2-я 
Железнодорожная, "24 часа". Комитет является самостоятельным 
территориальным структурным подразделением администрации 
города Иркутска, действующим на основании Положения о коми
тете по управлению Свердловским округом администрации горо
да Иркутска. Вопрос лишения лицензии торгующих алкогольной 
продукцией магазинов не относится к полномочиям комитета. И 
далее, данная информация направлена в МУ МВД России "Иркут
ское". Прокомментируйте, пожалуйста, если поняли, если знаете 
эту проблему.

ПЕТРОВ С.Б. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:11:28. Речь 0 мин 11 сек

Понятно, но к данному вопросу, к проекту закона это не от
носится.

МАСЛОВ А.С.
Да, да.

ПЕТРОВ С.Б.
Обращение, обращаются пускай в службу, рассмотрим и 

примем решение.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/57)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:39. Речь 0 мин 25 
сек

У Вас было еще и выступление. Вы все, снимаете, да? Все, 
спасибо. Вопросов больше нет. Ставим тогда на голосование: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Голосуем. А-а-а! Извините. Пожа
луйста, Николай Степанович, решение комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:12:04. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона на комитете рассмотрен. В соответствии с 
решением комитет рекомендует Законодательному Собранию 
принять проект закона «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 
Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» 
в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:23. Речь 0 мин 11 
сек

Ставим на голосование: принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Го
лосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Время: 16:12:34
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:34. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 10 марта. Спа

сибо.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-654 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПУНКТ 5 ЧАСТИ 5 СТАТЬИ 11 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 
ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТО
РИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:52. Речь 0 мин 21 
сек

24-й пункт повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в пункт 5 части 5 статьи 11 Закона Иркут
ской области «Об организации проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах на территории Ир
кутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:13:13. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом, который 
разработан в соответствии с федеральным законодательством, 
предлагается в состав комиссии по приемке работ по капитально
му ремонту многоквартирных домов включать наряду с предста
вителями органов жилищной политики также представителей ор
ганов местного самоуправления муниципальных образований Ир
кутской области. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:38. Речь 0 мин 2 
сек

Пожалуйста, Николай Степанович.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/58)

ВЫСТУПИЛИ:

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:13:40. Речь 0 мин 36 сек

Действительно, данный законопроект рассматривался на 
комитете, и положительная практика, которая была сейчас озву
чена в Свирске и в других территориях, когда муниципалитеты 
приняли активное участие в работе фонда капитального строи
тельства, поэтому предлагаю решение комитета: проект закона 
рассмотрен, в соответствии с решением комитета предлагаем вне
сти на рассмотрение Законодательного Собрания указанный про
ект закона, рекомендовать Законодательному Собранию принять 
данный проект закона Иркутской области в первом чтении, рас
смотреть во втором (окончательном) чтении после проведения 
лингвистической экспертизы без продолжения работы над ним в 
виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:16. Речь 0 мин 12 
сек

Ставим на голосование: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Время: 16:14:28
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:28. Речь 0 мин 23 
сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
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Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования. Прошу про
голосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:14:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:51. Речь 0 мин 18 
сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/59)

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 868839-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 71(1) ФЕ
ДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ ОБРАЗОВАНИИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ» (В ЧАСТИ УТОЧНЕНИЯ ОСОБЕННОСТЕЙ ПРИЕМА НА ЦЕЛЕВОЕ 
ОБУЧЕНИЕ ПО ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ ПРОГРАММАМ ВЫСШЕГО ОБРА
ЗОВАНИЯ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:09. Речь 0 мин 31 
сек

Переходим к вопросу 25 повестки дня. Проект постановле
ния «Об отзыве на проект федерального закона № 868839-7 «О 
внесении изменений в статью 71.1 Федерального закона «Об об
разовании в Российской Федерации» (в части уточнения особен
ностей приема на целевое обучение по образовательным про
граммам высшего образования). Докладывает Синцова Ирина 
Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 16:15:40. Речь 5 мин 3 сек
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Александр Викторович, спасибо большое. Вопрос подго
товки кадров только сегодня звучал уже несколько раз, причем 
очень-очень актуально. Более того, это не единственная проблема 
подготовки кадров. Их не только нужно подготовить, но еще и за
крепить, то есть непосредственно, чтобы они работали там, где 
это наиболее нужно. К сожалению, советская система не может 
быть воспроизведена в современных правовых условиях. Поэтому 
особые надежды возлагаются на целевую подготовку. И вы знае
те, что в начале 19 года в ряде нормативных документов феде
рального уровня были приняты изменения, согласно которым це
левая подготовка сейчас является одной из определяющих при 
подготовке кадров, особенно для системы здравоохранения и об
разования.

Я хочу отметить работу депутатов нашего Законодательно
го Собрания, потому что по целевой подготовке, по ее поддержке, 
а именно выплате региональных стипендий нашим студентам, ко
торые заключили такие договоры и, соответственно, учатся на 4 и 
5 по выбранным профессиям, это "Лечебное дело" и "Педиатрия", 
а также по 4 направлениям педагогических направлений подго
товки, мы определили стипендию, которая, в общем-то, считаем, 
что она на сегодняшний день востребована и пользуется популяр
ностью, - это 3000 рублей для педагогов и медиков, а для тех ме
диков, которые являются еще победителями всероссийских олим
пиад, - это 5000 рублей. Надо сказать, что сейчас целый пакет до
кументов после Послания Президента 2020 года в направлении 
целевой подготовки формируется и принимается, и вот предло
женный проект федерального закона, он тоже один из них.

Какие новеллы в нем предлагаются? Первая новелла - это 
то, что субъект, регион сам определяет основные направления и 
специальности подготовки, которые будут в приоритете при фор
мировании целевых договоров. Это очень важный момент, потому 
что в этом случае регион может перераспределить контрольные 
цифры приема и таким образом направить в наиболее востребо
ванные специальности больше бюджетных мест.

И вторая новелла. Мы уже с вами поддержали в начале это
го года проект федерального закона, согласно которому совер
шенно четко сформирована процедура и необходимость возврата 
денежных средств, потраченных на целевую подготовку, если од
на из сторон, а стороны это, соответственно, либо заказчик данно
го специалиста, либо сам студент, который не соблюдает условия 
договора и не идет работать, не едет, вернее, в определенное ме
сто для своей дальнейшей трудовой деятельности, он возвращает 
всю сумму денежных средств в соответствующую статью бюдже
та.

Вот этот законопроект определяет полномочия и обязанно
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/60)

сти образовательной организации. Если в качестве заказчика вы
ступает образовательная организация, и она не может трудо
устроить в дальнейшем выпускника, то она также должна выпла
тить непосредственно затраченную сумму денежных средств в 
соответствующую статью бюджета.

Мы полагаем, что вот такой пакетный подход к решению... 
и к совершенствованию механизма целевой подготовки позволит, 
в общем-то, совершенно четко определить ответственность каж
дой из сторон. Ну и, в конечном итоге, конечно же, даст резуль
тат.

Хочу сказать, что по мониторингу, который мы проводим, 
по информации, которую предоставило нам министерство образо
вания, у нас наша региональная поддержка, наши региональные 
стипендии, она... Закон начал действовать с 1 сентября 19 года, 
обучается 67 студентов по целевому договору. А Закон по подго
товке медицинских специалистов, врачей действует с 1 сентября 
18 года, 467 студентов заключили такие уже договоры.

Мы пока что не можем говорить еще о правоприменитель
ной практике уже выхода их на работу, потому что они пока что 
еще студенты, но я думаю, что в ближайшее время, поскольку за
ключены договоры, в том числе и со старшекурсниками, это, со
ответственно, такая возможность будет нам предоставлена.

Конечно же, депутаты на комитете рассмотрели данный 
проект закона. Приняли решение направить положительный от
зыв, что и предлагаем сделать, в том числе и поддержать сессии 
Законодательного Собрания. Положительный отзыв со стороны 
органов исполнительной власти также будет направлен. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:44. Речь 0 мин 8 
сек

Ставим на голосование: принять проект постановления по 
данному вопросу.

Принять постановление

Время: 16:20:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:51. Речь 0 мин 48 
сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

26. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ГОСУДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМО
УПРАВЛЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:39. Речь 0 мин 1 
сек

Уважаемые коллеги, следующие вопросы идут отчеты о де
ятельности комитетов. Предлагается, предлагается заслушать 
данные вопросы повестки дня без докладов. Кто за данное... А?

ПОБОЙКИН В.Л.
Размер доклада, он не оговаривается, но он должен быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Хорошо. Виктор Леонидович, пожалуйста, 26-й 

пункт повестки дня.

ПОБОЙКИН В.Л.
С места?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
С места, с места и в соответствии с пожеланиями, которые 

нельзя.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:21:41. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, ну, у вас у всех в материалах есть, соб
ственно, наш доклад. Не вижу смысла повторять его усеченную 
версию. Я предлагаю, собственно, сразу закрепить данный во
прос. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос 26 принимается без голосования.

27. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКО
НОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:03. Речь 0 мин 6 сек

Переходим к вопросу 27. Отчет о деятельности комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налого
вому законодательству за 2019 год. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:22:09. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, ну, деньги вообще любят тишину (улы
бается) (смех в зале), поэтому мы будем немногословны. Работу 
нашу вы видели, более того, каждый из вас в ней участвовал. По
этому просим рассмотреть наш отчет. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:34. Речь 0 мин 4 сек 

Вопрос принимается без голосования.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:38. Речь 0 мин 10 
сек

Переходим к вопросу 28. Отчет о деятельности комитета по 
социально-культурному законодательству за 2019 год. Синцова 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
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культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 16:22:47. Речь 0 мин 26 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Ну, ничего не 
остается, как поддерживать общий тренд, поэтому я хочу всех по
благодарить за сотрудничество с нашим комитетом, потому что 
вопросы касаются буквально всех жителей Иркутской области, а 
вы представляете именно жителей Иркутской области. И мы каж
дому направим нашу презентацию, которую мы подготовили, с 
красочными фотографиями. Я думаю, что всем будет приятно 
увидеть в том числе и себя на них. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:13. Речь 0 мин 17 
сек

Ирина Александровна, спасибо Вам за подготовленную 
презентацию. Обязательно направьте ее депутатам, пусть позна
комятся, познакомятся очень подробно там, обстоятельно. Спаси
бо большое за такой подробный отчет.

Вопрос 29. С чего Вы решили, что я... Я искренно. Надо 
направить презентацию. Это хороший пример, достойный пример 
другим председателям комитетов, как Ирина Александровна под
готовила отчет о работе своего комитета, Наталья Игоревна. По
этому спасибо большое, Ирина Александровна, за подготовлен
ную презентацию.

29. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СО
ЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:31. Речь 0 мин 3 сек

Вопрос 29. Отчет о деятельности комитета по здравоохране
нию и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 16:23:34. Речь 1 мин 9 сек 

Уважаемые коллеги, у меня крайний вопрос официальной
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повестки. Мой доклад на семи листах, я готов его зачитать. Так как 
сегодня день иркутского здравоохранения (шум в зале), да, Андрей 
Анатольевич очень просит его, услышать хочет, фракция КПРФ, 
видимо, с ним не ознакомилась (с улыбкой), поэтому я готов зачи
тать, но, учитывая пожелания коллег, я прошу. Отчет был рассмот
рен на комитете, и прошу принять отчет нашего комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:44. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принимается вопрос 29 без 
голосования. Основная повестка дня, основная повестка дня исчер
пана.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:00. Речь 1 мин 23 
сек

Уважаемые депутаты, в секретариат поступили парламент
ские запросы. Тексты парламентских запросов вам розданы. Пер
вый парламентский запрос группы депутатов на имя начальника 
Главного управления МВД России по Иркутской области Калигцу- 
ка Александра Евстафьевича, Андрея Евстафьевича, извиняюсь. 
Это запрос депутатов о предоставлении участковым уполномочен
ным полиции в Иркутской области жилых и служебных помеще
ний. Кто из инициаторов прокомментирует? Пожалуйста. Пожа
луйста, Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:26:23. Речь 0 мин 25 сек

... Обсуждали вопрос на комитете, и у нас возник вопрос 
именно по тому, как из федерального бюджета идет осуществление 
приобретения жилых помещений для участковых уполномоченных 
полиции, для того чтобы мы могли собрать рабочую группу уже 
для работы в нашем комитете. Все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:48. Речь 0 мин 10
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Прошу проголосовать за данный вопрос.

Принять постановление 

Время: 16:26:58
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  18. Против -  8. Воздержались -  6. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:58. Речь 0 мин 39 
сек

Переходим к следующему запросу. Второй запрос от группы 
депутатов на временно исполняющего обязанности Губернатора 
Иркутской области о создании на Байкале особой федеральной 
территории. Кто из инициаторов желает выступить по данному во
просу? Пожалуйста, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:27:38. Речь 1 мин 45 сек

Как вы слышали уже сегодня в ходе Парламентского часа, в 
ходе отчета сенатора от Иркутской области Сергея Фатеевича 
Брилки и знаете из сообщений прессы, что планируется создание 
особой федеральной территории федерального подчинения, вклю
чающей озеро Байкал. Но создание на Байкале особой федеральной 
территории, а по сути отчуждение Байкала от Иркутской области и 
Республики Бурятии, является, конечно, нарушением принципа 
федерализма и закрепленного в Конституции положения о невоз
можности изменения границ субъекта Федерации без его согласия. 
Такая серьезная угроза интересам жителей Иркутской области тре
бует консолидации всех усилий, в том числе и депутатов Государ
ственной Думы от Иркутской области, сенаторов, а также депута
тов Законодательного Собрания, органов местного самоуправления 
и исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области. По
этому запрос состоит в следующем: какие меры Вы, Игорь Ивано
вич, как исполняющий обязанности высшего должностного лица и 
главы исполнительной власти Иркутской области будете прини-
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

мать по недопущению нарушения прав Иркутской области, какие 
меры принимаются для защиты интересов коренных малочислен
ных народов Иркутской области, проживающих в пределах Бай
кальской природной территории, и какая помощь депутатов Зако
нодательного Собрания области и депутатов муниципальных обра
зований области Вам необходима в этом вопросе? То есть мы при
зываем консолидировать усилия представительных и исполнитель
ных органов власти всех уровней Иркутской области, для того что
бы защитить интересы жителей Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:23. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, Антон Васильевич. Кто за то, чтобы направить пар
ламентский запрос временно исполняющему обязанности Губерна- 
тора Иркутской области и определить ответственным за работу по 
данному парламентскому запросу комитет по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии, прошу проголосовать.

Принять решение 
Время: 16:29:40
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  21. Против -  8. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:40. Речь 0 мин 39 
сек

Так, решение не принято. Переходим к следующему парла
ментскому запросу. Следующий запрос от группы депутатов на 
имя временно исполняющего обязанности Губернатора Иркутской 
области о выделении земельного участка под строительство нового 
здания Иркутской городской больницы № 5. Кто из инициаторов 
запроса хотел бы выступить по данной теме? Пожалуйста, Андрей 
Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:30:19. Речь 2 мин 57 сек

Уважаемые товарищи, уважаемые коллеги, мы сегодня, когда 
заслушали министра здравоохранения, я попытался уже ту ситуа
цию, которая сложилась, в частности, в Свердловском районе го
рода Иркутска, довести до депутатов. Вы все видели, в каком со
стоянии находятся наши социальные объекты. Я еще раз повторю, 
что Иркутская городская больница № 5 состоит из 8 помещений, 
они раскиданы по городу Иркутску на расстоянии 1,5 -  2,5 кило
метров друг от друга. Очень не удобно для жителей. Еще раз по
вторю цифры, что 101000 человек обслуживается. Ну, и посмотри
те по состоянию объекта. Взрослая поликлиника: здание является 
памятником архитектурного наследия, и построено оно в 1898 го
ду. Женская консультация построена, возведенная хозяйственным 
способом. Лаборатория отделения специализированной медицин
ской помощи расположена в трехэтажном деревянном здании. Об
ратите внимание, товарищи, пятой степени огнестойкости, 1928 
года постройки, степень износа здания 100 %. Администрация, 
пищеблок, физиоотделение (Челнокова, 8) расположены в двух
этажном здании, также пятой степени огнестойкости, степень из
носа здания 100 %. Отделение паллиативной медицинской помощи 
с круглосуточным пребыванием маломобильных пациентов: год 
постройки 1928, степень износа здания 100 %. Для данного здания, 
кроме этого, требуется капитальный ремонт с реконструкцией, 
техническое состояние фундамента недопустимо, других кон
струкций ограничена работоспособность, здание просто опасно в 
сейсмическом отношении. Детская поликлиника расположена в 
приспособленном помещении, предназначенном для кафе, в жилом 
доме по улице Шмидта, 20. Стоматология: помещение в жилом па
нельном доме (улица Добролюбова), расположена в 2,5 километра 
от основного здания больницы. Вспомогательные здания больни
цы: гараж и овощехранилище (Челнокова, 8а, 10) имеют просто 
жалкое представление. Кроме этого, ОЕБУЗ "Иркутская городская 
больница 5" расположено в Свердловском районе города Иркутска 
в предместье Елазкова, являющемся самой густонаселенной город
ской территорией. Прослеживается постоянная тенденция к росту 
населения. На протяжении 10 последних лет администрация боль
ницы пытается решить вопрос строительства нового здания для 
медицинского учреждения.

Мы перед Еубернатором Иркутской области ставим следую
щие вопросы, перед врио Еубернатора: когда и в какие сроки будет 
выделен земельный участок под строительство нового здания для 
ОЕБУЗ "Иркутская городская больница", когда и в какие сроки бу
дет выполнена проектно-сметная документация здания, соответ
ствующего современным требованиям, когда и в какие сроки будет 
введено в эксплуатацию новое здание для осуществления медицин-
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ской помощи ОГБУЗ "Иркутская городская больница № 5". Прошу 
поддержать всех депутатов Законодательного Собрания важный 
социальный парламентский запрос. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:16. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:33:20. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, сегодня Депутатский час был. Я попро
сил бы коллег не голосовать за этот парламентский запрос, потому 
что надо разобраться со здравоохранением в городе Иркутске. У 
меня были депутаты городской Думы. Они будут приглашать нас 
на совместную комиссию и комитет, и минздрав, тогда мы можем 
сказать. Чтобы не дергать отдельные учреждения, потому что мы 
внесем только сумятицу в нашу систему. В свое время, когда на 
Правительстве был этот вопрос, когда присоединяли городскую 
детскую поликлинику № 5 к больнице № 5, я был против на Прави
тельстве. Тогда можно было войти с детской поликлиникой в фе
деральную программу. В свое время Правительство меня не услы
шало, а сегодня начинаются вот эти вот нюансы. Поэтому я просил 
бы коллег пока не голосовать за этот парламентский запрос, а по
смотреть, чтобы в дальнейшем системно подойти к иркутскому 
здравоохранению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:27. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Кто за то, чтобы направить 
парламентский запрос временно исполняющему обязанности Гу
бернатора Иркутской области и определить ответственным за ра
боту по данному парламентскому запросу комитет по здравоохра
нению и социальной защите. Прошу проголосовать.

Направить парламентский запрос 
Время: 16:34:41
Присутствие -  34. Отсутствие -11.  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  14. Против -  13. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:41. Речь 0 мин 32 
сек

Решение не принято. Переходим к следующему парламент
скому запросу. Так, следующий депутатский запрос. В секретариат 
поступило обращение группы депутатов, представляющих город 
Братск. Пожалуйста, инициаторы. Андрей Анатольевич? Пожалуй
ста.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:35:13. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, 16, 17 февраля в городе Братске, в 
принципе, состоялась, на мой взгляд, экологическая катастрофа. 
Были сильные, нетипичные в последнее время выбросы вредных 
веществ в атмосферу. Произошло аномальное задымление. Мы 
просим и обращаемся в адрес представителей исполнительной вла
сти федеральных и Иркутской области, а также к советам директо
ров "Русала" и "Илима" дать разъяснения, что же все-таки произо
шло, перспектива того, что делается и планируется, чтобы в даль
нейшем не повторять такую ситуацию, которая ведет к реальной 
негативной нагрузке на здоровье жителей города Братска. Обраще
ние подписали представители разных фракций, избранные от Брат
ска.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:02. Речь 2 мин 20 
сек

Правильно я понимаю, что этот вопрос не голосуется, да? 
(Не слышно). Не голосуется. Вы его озвучили, мы приняли к све
дению.

Таким образом, повестка 27-й сессии исчерпана. Какие будут 
замечания, предложения?

На основании решения коллегии Законодательного Собрания 
28-я сессия Законодательного Собрания будет проходить в двух
дневном режиме. 17 марта состоится первое заседание 28-й сессии
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в нашем зале заседаний, здесь. Второе заседание пройдет 18 марта 
в Музыкальном театре, где будет заслушано послание временно 
исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области о по
ложении дел в Иркутской области в 2019 году и основных направ
лениях областной государственной политики на 2020 год. 17 и 18, 
двухдневный режим. Вопросов, пожеланий нет. 27-ю сессию объ
являю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо.

И.о. председателя 
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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в нашем зале заседаний, здесь. Второе заседание пройдет 18 марта 
в Музыкальном театре, где будет заслушано послание временно 
исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области о по
ложении дел в Иркутской области в 2019 году и основных направ
лениях областной государственной политики на 2020 год. 17 и 18, 
двухдневный режим. Вопросов, пожеланий нет. 27-ю сессию объ
являю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области


